
un desempleado de 3& años se arrojó desde un quinto piso 

La crisis produce víctimas mortales 

Hasta ahora sólo se ha 
presentado su candidatura 
Rosalía Rodríguez seguirá 
como presidenta del PP 

.f.1 / 

Ya funciona el centro de 
salud de Manuel Merino 

Los 900 trabajadores 
municipales cobraron 
con retrasos hasta 

de quince días 
* * * La A. vv. El val ganó el concursa de murgas Después de retirar 3.soo... Timo del «tocomocho» 

El «entierro de la sardina» se suspende la obligacion de - por•·• pesetas 
abarrotó la plaza de Cervantes sustituir los contadores de agua ._iu_nto_a_1 av_un_tam_ie_nto ..... 



Quien compra con la cabeza, 
lo celebra con el corazón. 

A veces me abstraigo. Y doy rienda suelta 
a las pasiones. Me veo al volante del Nuevo 
Passat. Es el coche del que me he enamorado. 
Por su· diseño. Porque tiene el tamaño que 
necesito. 

Sí, es amplio. Tiene fuerza y carácter. 
Tiene clase. Nace de la experiencia . 
Le miro a la cara y me enamora. Observo su 

línea y me llega al corazón. 
Pero no me dejo llevar. Busco razones. Y las 

encuentro. 
Su tecnología es fruto de la inteligencia. Se ve 

en sus motorizaciones. Un nuevo motor de 16 
válvulas, de 150 CV. Y todo el prestigio de Volks
wagen . O el refinamiento de un espectacular 
motor de seis cilindros en V. de 17 4 CV. 

En diesel , la inteligencia de la economía. 
El nuevo TDI que se ha re-
velado como un hito en Gamo Possot: Pts* 

una necesidad es sinónimo de previsión y buen 
juicio. 

Y late más fuerte. 
Y le hablo de su equipamiento. Completo hasta 

en los últimos detalles. _Dirección asistida, cierre 

centralizado, elevalunas ® 
eléctricos. NUEVO t..T~ 

Ylatemásfuert_e. PASSAT ~i 
Pero, ahora m1 cabe-

za me envía un mensaje de prudencia. Vuelvo 
a la razón. Y encuentro respuestas claras y 
concisas . ·El Doble Airbag de serie. Las es
tructuras reforzadas. Las zonas de absorció n 
de impactos. Los materiales que se deforman 
calculadamente. Si mi coche no superase 
unas medidas suficientes de seguridad, no 
me hubiese enamorado de él. 

Doble 
Airbag 

Elevol. 
Elect. 4 p. 

Aire 
Me convence. Tengo la 

Acond. ABS sensación de haber acer-
bajo consumo, elevadas 
prestaciones y bajas emi
siones de gases. 

• CL 90CV 2.485.000 _ ..:..• _ _ __;__ ____ _ todo. Algo en mi interior 

Se lo digo a mi corazón. 
Y late un poco más fuerte. 

Y le hablo de confort. 

CL 1 lSCV 2.715.000 _•.:___~-----• • 
GL l 15CV 3.025.000 _ • _____ __ _ • • • 
GT16Vl50CV __ 3.500.000 __ • _______ _ • • • 
VR6'GL 174CV __ 3.725.000 _ • _______ _ • • • 
VR6 Exclus1v 174 CV _ 4.070.000 _ • _______ _ • • • 

• CL TO 75CV 2 550.000 _ _ • _______ _ 

CL TDl90CV __ 2 800.000 --=-· ---=------
GL TDI 90 cv __ 3.035 000 --=-· ---=-----"--- 

• 
• • 

Sabiendo que más que VorionGL115CV_ 3 330000_.::_• __ :..__ _ _c.__ • • • 

me dice que he elegido 
bien. Con la razón. Que el 
Nuevo Passat me reserva 
grandes pasiones de aho-
ro en adelante. 

Pienso disfrutarlas. 

TAIBIEI ABRIMOS. 

YOLAUTO, S.A. TALLERES 
RECAIBIOS JVEITAS 
Sábados mañana 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



25 años de 
Mancomunidad 

Una de las mejores noticias · 
que a lo largo de su historia ha 
dado PUERTA DE MADRID 
ha sido el nacimiento, hace ya 
casi veinticinco años, de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe. Esta mancomunidad 
ha resultado ser un ejemplo de 
eficacia global para resolver el 
abastecimiento de la deman
da de agua a Alcalá, Guada
lajara y otras poblaciones de 
la provincia hermana -en es
te aspecto, provincia herma
na natural, puesto que com
parten la misma «sangre», el 
agua de la misma cuenca-. 

Con la perspectiva de este 
cuarto de siglo, a lo largo del 
cual la Mancomunidad del 
Sorbe ha sido frecuente pro
tagonista de noticias en estas 
páginas, sólo cabe un elogio 
para su funcionamiento: la 
mayor parte de las veces ha 
funcionado como los buenos 
árbitros, como si no existiera. 
Se abría el grifo y el agua es
taba ahí, salvo cuando la in
fraestructura se quedaba pe
queña para el enorme creci
miento que ha padecido esta 
zona, muy particularmente 
Alcalá. En ocasiones hemos 
padecido penurias, pero real
mente la Mancomunidad ha 
hecho grandes esfuerzos por 
solucionarlas cuanto antes. 
Recuérdese que Alcalá se sal
vó de la alerta de sequía de 
Madrid gracias a que estaba 
en la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y no en el Ca
nal de Isabel 11, en el que al
gunos políticos alcalaínos que
rían meterla no se sabe muy 
bien por qué ... O quizá sí se 
sabe muy bien por qué. 

En fin, la MAS es un ejem
plo de funcionamiento eficaz 
de una iniciativa pública. Al 
menos hasta ahora. Que siga 
así y sirva de ejemplo. 

-......... - ·- -- -- . . . . . - . - . ·-----·-·--·. ------ ·-·· . -- . - . -- -- · .. --- - · · -

PSOE y PP, dos partidos en momento crítico 
Los dos grandes partidos españoles se encuentran en un momento 
critico de su desarrollo, aunque por motivos diferentes. El PSOE se 
enfrenta a la necesidad de resolver una crisis que le viene produci
da por su pérdida progresiva de respaldo por la sociedad. Y con el 
PP ocurre todo lo contrario, se halla inmerso en una crisis de creci
miento que habrá de afrontar con especial cuidado. Y entendemos 
que los problemas de estos partidos son problemas de la sociedad. 

La crisis del PSOE viene 
determinada por la contrac
ción de su poder, que lleva 
aparejada una progresiva im
potencia para ofrecer puestos 
interesantes a quienes se han 
acostumbrado a vivir de ser 
socialista. En el símil que ha
ce ya tiempo proponía el al
calde de Alcalá a un aspiran.:
te a concejal -«Hay muchos 
más indios que caballos»-, 
cada vez le van quedando al 
PSOE menos monturas que 
repartir entre sus indios; así 
que el número creciente de los 
que se quedan a pie contribu
ye a alimentar el crecimiento 
de insatisfacción. Eso tendrá 
una solución difícil mientras 
el PSOE se mantenga en el po
der como hipotético dispensa
dor de prebendas: «¿Por qué 
a Fulano sí y a mí no?» es una 
pregunta siempre difícil de 
contestar. 

En cuanto al Partido Popu
lar, su crisis de crecimiento ya 
apunta síntomas graves. Hay 
que señalar que un crecimien
to, sin más, no tiene por qué 
ser positivo necesariamente. 
Más aún: si su crecimiento no 
se sustenta en un desarrollo 
funcional, el Partido Popular 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

se puede encontrar con un 
cáncer en sus entrañas. Es ló
gico que se produzcan afilia
ciones masivas a un partido 
que empieza a considerarse en 
general como el que va a «par
tir el bacalao»; eso se puede 
comprender porque es normal 
que a cualquer persona le gus
te estar con los ganadores. Pe
ro no se trata sólo de eso. 

El peligro que corre el PP, 
antes que cualquier otro, es 
-digámoslo claro- llenarse 
de chupones, chupones que no 
tendrán el menor empacho en 
admitir que «ahora han visto 
la luz» después de luchar a 
muerte desde su misma infan
cia política contra el PP y lo 
que significa. Son los que en
cienden una vela al PSOE y 
otra al PP, a ver cuál alum
bra mejores negocios. 

Son mala gente, claro, y lo 
curioso es que la sociedad, en 
general, ya sabe que son ma
la gente; los únicos que, al pa
recer, no lo saben, son los po
líticos propicios a la adula
ción: «Tú sí que eres listo, y 
no como el otro». La necesi
dad de precaverse de los chu
pones en esta hora es lo que 
coloca al PP en crisis. 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 2& 53 
888 85 89 

Fax: 889 2& 53 
D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

Residencial PEÑAS ALBAS 
VENTA DE 

CHALET PAREADOS 
218 m/2 construidos en parcela desde 518 m/2 

ALTA CALIDAD A EXCELENTE PRECIO 

CHALET PILOTO 

Elecciones 
en la Universidad 

Dos aspirantes a rector se 
presentan a las elecciones pa
ra dirimir quién dirigirá la 
Universidad de Alcalá duran
te los próximos cuatro años. 
Dada la importancia social de 
la universidad en esta ciudad, 
lo que ocurra en el claustro 
afectará a toda la sociedad. 

Por fortuna, esta confron
tación no se parece gran cosa 
a las de los políticos y los elec
tores podrán ejercer su dere
cho con el sosiego debido, en 
virtud de «programas» inteli
gibles, optando entre las con
veniencias de la continuidad 
que sostiene Manuel Gala 
Muñoz y las conveniencias del 
cambio que sustenta Luis 
García San Miguel. 

Los universitarios 
madrileños, con el PP 

Hemos leído una encuesta 
esta semana en la que se de
tectan las preferencias de los 
universitarios madrileños por 
uno u otro partido político. 
Ya habíamos observado, sin 
salir de Alcalá, que lo que 
«olía» a PSOE suscitaba pro
gresivamente menos apoyo. 
Ahora comprobamos que las 
preferencias de los universita
rios madrileños, en general, se 
orientan hacia el PP de mo
do abrumadoramente mayori
tario, en un 56 por ciento. 

De aquí deducirán algunos 
eso de que la población ilus
trada vota PP. Nosotros dedu
cimos algo diferente: los jóve
nes, particularmente los más 
habituados a establecer rela
ciones entre causa y efecto, es
tán hartos de un gobierno tan 
perjudicial como el que pade
cen y quieren cambiarlo. Y 
ése gobierno es del PSOE y su 
relevo más a mano es el PP. 
Después de eso ya veremos. 

Info:i:_~c~~ ''" 

. TES 
· Avda. Guadalajara, 3 

Telfs.: 880 25 12 I 880 25 96 

Promueve: 

ROA DOS ASOCIADOS 

* 5 dormitorios * Puertas interiores lacadas en blanco. * Carpintería ex
terior PVC con doble acristalamiento. * Suelos mármol planta baja y ta
blilla roble planta primera. * Calefacción individual por gasóleo cana
lizado.* Antena parabólica con 12 canales.* Garaje. 

PUERTA de Madrid t9 de febrero de t994 



El solemne acto de investidu
ra se desarrolló según el tradicio
nal protocolo. Fue el Decano de 
la Facultad de Derecho el encar
gado de conducir a presencia de 
los claustrales y demás invitado~ 
a Arpád Gonz, quien ocupó un 
asiento junto a su padrino, Car
los Molina del Pozo, catedrático 
europeo de Derecho Comunita
rio y director del Centro de Es
tudios y Documentación Euro
peos.de la Universidad de Alcalá. 

Fue precisamente el claustro 
de profesores del Centro de Es
tudios Europeos el que solicitó 
para el presidente de Hungría el 

Avda. Gaaclalajara (zona Centro) 

SE VENDE PISO 
• 77 ml2 • 3 dormitorios 

• 1 baño • Calefacción central 
• Parquet • Exterio.r • Puerta 
blindada • Cocina amueblada 

EXCELENTE UBICACION 
BUEN PRECIO 

Información: 

~~~-
~ES 

"Avda. Guadalajara, 3 
T lfs . : 880 25 12 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

TORREV.IEJA 
COSTA BLANCA 

ti de febrero de t!IM 

Brillante investidura como Doctor «Honoris causa» 
del presidente de Hungría, Arpád Giinz 

«Con mi investidura se ha querido 
honrar a mi país y a mi pueblo» 

El presidente de la república de Hungría, Arpád Gonz, ya es Doc
tor Honoris Causa por la Universidad de Alcalá. El acto tuvo lugar 
el pasado 16 de febrero englobado en la visita oficial que este man
datario europeo está realizando a nuestro país. Aunque la presen
cia del Ministro de Educación y Ciencia, Gustavo Suárez Perti.erra, 
estaba confirmada, finalmente no apareció. Este es el segundo 'plan
tón' que da el ministro a Alcalá, tras fallar también en la presenta
ción del Patronato del Instituto Cervantes a finales del pasado año. 

doctorado Honoris Causa por la 
Universidad de Alcalá. 

En su discurso , Carlos Moli
na definió a Arpád Gonz como 
«persona de gran capacidad in
telectual y gran valía humana>>, 
una de las «personalidades que 
en las circunstancias más adver
sas lucharon en la clandestinidad 
por la apertur a de los regímenes 
políticos». Destacó también su 
«actitud realista que le aleja de 
la prédica estéril y permite avan
zar en la integración de su país 
en la gran comunidad de nacio
nes libres y democráticas». 

El doctor Molina se congratu
ló de la entrada en vigor del nue
vo Acuerdo Europeo de Asocia
ción con Hungría, ya que «la cri
sis por la que nuestras econ omías 

atraviesan no puede encontrar su 
salida en un nuevo aislacionis
mo, sino en la cooperación y la 
solidaridad con aquellos países 
que necesitan la estabilidad eco
nómica para culminar con éxito 
la transición a la democracia». 

Arpád Gonz nació en 1922 en 
Budapest, ciudad en la que tam
bién cursó sus estudios de Dere
cho, concretamente en la Uni
versidad Péter Pázmány. Com
prometido con la democracia 
desde 1948, año de la llegada al 
poder del Partido Comunista, 
fue detenido y condenado a ca
dena perpetua en 1956. Fue 
puesto en libertad seis años más 
tarde gracias a una amnistía. 

Es un destacado traductor al 
húngaro y excelente dramaturgo 

Agentes de la Propiedad Inmobiliaria N.0 521 y 519 

~&~~ 
TENEMOS LO QUE A USTED LE INTERESA 

VENGA A COMPROBARLO 
;;; VI .JI 1 E GR .JI TI S !!! 

SU VIVIENDA 
DESDE 

3.saa.aao Ptas. 
, INFORMACION: 
Alcalá de Henares: Teli. 889 17 19 

y prosista, poseedor de impo~
tantes premios literarios de su 
país e internacionales. 

En su discurso de ingreso en 
el claustro, Arpád Gonz declaró 
que consideraba su investidura 
como un «acto simbólico» que ex
presaba ante todo «la vinculación 
de las tradiciones universitarias 
húngaras a la Universidad de Al
calá», pionera en España en la 
enseñanza del húngaro. El pre
sidente de Hungría destacó que 
la importancia primordial del ac
to consistió en que a través de su 
persona «Se ha querido honrar a 
mi país y a mi pueblo», además 
de «el aprecio de todos los esfuer
zos que Hungría ha realizado du
rante mi presidencia para poder 
volver a la comunidad de las na
ciones más avanzadas de Euro
pa, adonde, según su espíritu e 
intenciones , ha pertenecido 
siempre». 

Arpád Gonz solicitó de Euro
pa apoyo para alcanzar lo antes 
posible la condición de miembro 
de pleno derecho de la Unión, 
garantía de seguridad, participa
ción en las inversiones fortalece
doras de la economía de su país, 
la apertura de mercados necesa
rios para el crecimiento y el de
sarrollo y la institucionalización 
de iniciativas científicas y cultu
rales al servicio del acercamien
to y mejor conocimiento mutuos. 

TORREVIEJA 

881 03 90 
Torrevieja: (96) 670 12 84 y (96) 670 12 97 

PUERTA de Madrid 



Encabeza la única candidatura que hasta ahora 
se ha presentado a las elecciones del comité 

Rosalía Rodríguez del Río seguirá 
como presidenta local del PP 

Rosalía Rodriguez del Río se perfila como indiscutible favorita en las 
elecciones al comité ejecutivo local del Partido Popular, que se cele
brarán el jueves día 24 de febrero. La todavía presidenta del PP en Al
calá encabeza la única candidatura que hasta el momento se ha presen
tado a las elecciones, que ha resultado avalada por un total de 260 fir
mas. Los estatutos del PP exigen que cualquier candidatura esté avala
da por 50 firmas y pueden ser presentadas hasta 72 horas antes de las 
elecciones, que tendrán lugar en la sede del PP de 18 a 21 horas del día 
24 pudiendo votar todos los afiliados que estén al corriente de pago. 

La ejecutiva regional de 
Madrid velará por la norma
lidad del proceso electoral y 
de esta forma estará como pre
sidente de la mesa un envia
do especial de la regional ma
drileña del PP, siendo casi 
con toda seguridad José Luis 
Alvarez de Francisco. 

Rosalía Rodríguez del Río 
manifestó sentirse muy feliz: 
«Hasta el momento llevo 260 
firmas que avalan mi candi
datura, lo que habla del res
paldo que tiene entre los afi
liados. Qué duda cabe que es
to es lo que te anima a seguir 
trabajando por mejorar este 
país y esta ciudad, y por su
puesto , para conseguir la al
caldía complutense, que es 
nuestro principal objetivo». 
El Partido Popular tiene unos 
800 afiliados de los que ten
drán derecho a voto todos los 
que estén al corriente de las 
cuotas. 

«Estamos muy contentos 
porque presentamos una can
didatura que representa a 
prácticamente todos los secto
res de la sociedad alcalaína», 
señaló Rosalía Rodríguez, 
quien añadió que en la lista 
«vamos gente que llevamos 
muchos años afiliados al par
tido y gente que ha llegado ha
ce poco, destacándose alguna 
persona que. ha llegado desde 
el CDS, lo que viene a demos
trar lo que hace mucho tiem
po que estamos diciendo, que 
este partido está totalmente 

abierto a la sociedad, a todos 
aquellos que quieren trabajar 
por conseguir una ciudad y un 
país mejor que el que han he
cho los socialistas». 

La candidata explicó que el 
trabajo que va a realizar esta 
candidatura en el caso de ser 
elegida para ostentar la res
ponsabilidad de formar el co
mité ejecutivo local, va a es
tar encaminado a continuar 
en la misma línea: «El equi
po va a ser mayor y por tanto 
vamos a trabajar más. Vamos 
a desarrollar comisiones de 
trabajo de las que formen par
te todos aquellos afiliados que 
estén interesados porque tene
mos muy claro que hay que 
reforzar el partido precisa
mente con el trabajo del día 
a día en perfecta coordinación 
con el grupo 'de concejales». 

Rosalía Rodríguez del Río 
subrayó que «todo el que esté 
dispuesto a trabajar será bien 
recibido. Somos un partido. 
abierto con el único deseo de 
servir a nuestra sociedad», y 
puso como ejemplo el trabajo 
que viene desarrollando la ofi
cina de atención al ciudada
no: «Está pasando por ella 
mucha gente que se encuentra 
con que éste no es un servicio 
exclusivo para los afiliados, ni 
mucho menos. Nos hemos 
reunido con las asociaciones 
de vecinos, con la comisión de 
parados y nuestra pretensión 
es recoger sus propuestas. Si 
somos elegidos para formar el 

comité ejecutivo vamos a ir 
trabajando para desarrollar el 
programa electoral que pre
sentemos a las elecciones mu
nicipales de 1995 y por eso va
mos a intensificar los contac
tos con entidades y con ciuda
danos porque nuestro deseo es 
que el programa electoral que 
presentemos sea el de los ciu
dadanos complutenses». 

Rosalía Rodríguez manifes
tó que el objetivo a largo pla
zo es conseguir la alcaldía de 
Alcalá: «Que se vaya prepa
rando Florencio Campos por
que vamos a ganar las eleccio
nes y vamos a echarle de la al
caldía. Nos lo está poniendo 
fácil porque lo está haciendo 
rematadamente mal, pero va
mos a trabajar a tope para 
conseguir ganar las elecciones, 
y qué duda cabe, con la gente 
que hay actualmente en el 
Partido Popular se puede ir 
muy lejos». 

Por el momento la única 
candidatura que hay es la de 
Rosalía Rodríguez, aunque 
queda tiempo para que se 
pueda presentar alguna otra. 
La que conocemos hasta aho
ra está formada así: 

Rosalía Rodríguez del Río 
(43 años), empresaria. 

Ramón Alonso Masero 
(56), técnico en electrónica. 

Isabel Aragón Jiménez 
(50), comercial. 

Felipe Berciano Villalibre 
(57). Abogado. Excomisario. 

Jorge Cardona González 
(26). Biólogo. 

Carlos Ceballos de Benito 
(58). Comerciante c/ Mayor. 

Jesús Domínguez Pi cazo 
(31). Licenciado en Farmacia. 

José Alberto Echevarría 
García (32). Empresario. 

José Manuel Elices Martí
nez (33). Administrativo. 

M ª Esther García Romero
Nieva (32). Abogada. 

Ignacio Girón Claramonte 
(53). Piloto. 

Bartolomé González J imé
nez (25). Empresario. 

Vicente López Gómez (51). 
Ingeniero. 

José Luis Miguel Caro (54). 
Funcionario Min. Defensa. 

Manuela Plaza del Campo 
( 42). Ama de casa. 

José Melecio del Pozo Gon
zález (52). Funcionario. 

Mª Carmen Sacristán Ca
sas ( 46). Profesora. 

Fernando Santiso Diéguez 
(52). Funcionario. 

Marta Viñuelas Prado (24). 
Abogada. 

FACHADAS 
Y CUBIERTAS 

- Reformas en general 
-Presupuestos sin compromiso-

' 

GES PROYECTOS y COllSTIUCCIOIES 1 
el Lugo, 7 -2° D - Tlf.: 880 33 271 

AS 
iilNSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROXIMO VERANO!! 

PUERTA de Madrid 19 de febrero de 1994 



Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* IMPUESTO RENTA PERSONAS FISICAS 
HRPF) 
Del 7 al 28 de marzo de 1994 

* HOJA DE CALCULO «LOTUS t·2·J» 
Del 7 al 25 de marzo de 1994 

En horario de 19'30 a 22 horas 
Plazas limitadas · 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Vietarta, n• I • Telf.: 889 22 71·282 llcalá de HllllftS • llADllD 

REINOSA 
c/ Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DI.A: Tres primeros, tres se~dos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IV .A) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 

Centro de Estudios Dublín 

/11 Autocad V.12 111 
Nuevo Curso Comienzo: 26 de Febrero 

Sábados Mañana (Intensivo) 

C/ Gran Capitán 6-8 Alcalá de Henares 

Tfno: 8.83.21.99 Ordenadores 486DX/33 Mhz. 

3ªEDAD 
PRECIOS ESPECIALES PARA RESIDENTES JUBILADOS 

;rlrA tOll AJISl'llltlA ESPltlAUZAIJA, SSUlllOAD 
Y tollOOllJAIJ E# E& tEllTllO OE IA tlUOAO! , 

HOTEL INFANTE 
-· 

.R,/ San Juan de Dios, 14 - Tlf.: 949 - 22 35 55 - GUADALAJARA 

19 de febrero de 19M 

,. 
Reflexión sobre el mantenimiento 

del mobiliario urbano en los distritos 
Hace un año aproximada

mente, el Alcalde, hacía unas 
declaraciones a los medios de 
comunicación, sobre el van
dalismo y el coste que suponía 
a las maltrechas arcas muni
cipales. Unos 300 millones de 
pesetas al año. 

Estos 300 millones salen de 
los bolsillos de todos los alca
laínos, también de los pensio
nistas y de los parados con 
prestaciones y sin ellas. 

En 1994 los impuestos mu
nicipales van a subir en algu
nos casos por encima del IPC, 
entre otras razones porque el 
Ayuntamiento tiene que dedi
car cada vez más dinero para 
arreglar y mejorar lo que una 
minoría destroza con total 
impunidad. 

Hay varias delegaciones 
municipales de distrito que 
han optado por gastarse más 
del 40 por ciento de su escaso 
presupuesto en el manteni
miento del mobiliario urbano 
destrayéndolo de lo que antes 
gastaban en fiestas, subven
ciones y parafernalia. Se dice 
que ésa es una opción en po
sitivo, y más en época de cri
sis. Hasta aquí todo, todo 
muy bien. 

¿Dónde está el problema? 
El problema viene cuando se 
comprueba desde cualquier 
barrio alcalaíno, que eso no 
sierve para nada, o para muy 
poco, ya que mientras las de
legaciones de distrito y el 
Ayuntamiento con el dinero 
de todos va mejorando la ciu
dad, detrás vienen una mino
ría de personas, con una acti
tud poco responsable y poco 
cívica, destrozando aquello 
que con tanto esfuerzo y dine
ro se va arreglando. 

La respuesta a esta solución 
es complicada y siempre nos 
refugiamos en que esto lo mo
tiva el desarraigo, la sociedad 
de consumo, la pérdida de va
lores positivos, la marginali
dad, el fracaso escolar, la fal
ta de expectativas, y que el ca
mino de la humanidad no es 
precisamente el de la solida
ridad. 

Decimos que cosechamos 
aquello que sembramos. Yo 
esto lo pongo entre paréntesis. 
Muchos de nosotros nos he
mos criado en condiciones tan 
adversas o más que las actua
les, y nos traumatizábamos 
cuando se nos advertía por 
nuestros maestros y padres, 
que había que andar por la 

vida respetando a los demás y 
todo aquello que era de todos, 
e incluso ajeno. Hay quien se 
despacha tan a gusto dicien
do que la culpa es de los pa
dres y de la escuela. Sincera
mente, yo no me atrevo a 
tanto. 

Los poderes públicos y sus 
representantes tenemos la 
obligación de dar soluciones a 
esta situación y desde luego 
pienso modestamente que és
ta no puede venir de castigar 
más al denunciante del infrac
tor que al propio ejecutor o 
ejecutores de la infracción; 
yo, por más que leo y releo la 
Constitución, no veo que los 
tiros vaya por ahí. 

Joaquín ARIAS 
Concejal de IU 

Mi reconocimiento · 
a una mujer valiente 

Señor director: por medio 
de este escrito quiero mostrar 
mi reconocimiento y apoyo a 
Rosalía Rodríguez del Río por 
su valentía, demostrada reite
radamente al defender . sus 
ideas frente a señores tan im
portantes y poderosos que, se
gún se ve, tratan de despres
tigiarla; lo último, sacarla al~ 
luz pública por las deudas de 
un difunto, me parece muy 
sorprendente. 

No existen muchas mujeres 
tan valientes que sepan estar 
en su puesto y no se dejen 
amedrentar. Quiero mostrar 
mi público apoyo a Rosalía 
Rodríguez, que coincide con 
el de otras personas con las 
que he hablado sobre el tema. 
· Que sepa Rosalía que somos 
muchas las personas que la 
apoyan y quiero proponer 
desde aquí la idea de un ho
menaje que le sirva de satis
facción personal, aunque real
mente no lo necesite. 

¡Sigue, Rosalía! Haces fal
ta en este momento político 
por el que atravesamos. 

María LOPEZ SANCHEZ 

ORDENADORES 
PERSONALES 
OFERTAS ESPECIALES 

Precios distribución 
INFORMESE: Telf.: 888 35 64 
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La demagogia 
del señor Vicente 

El martes, en el pleno del 
Ayuntamiento, el señor conce
jal de Urbanismo me dejó sor
prendido con su oratoria dema
gógica. Señor Vicente, yo como 
ciudadano de Alcalá, sí veo fan
tasmas en las modificaciones a 
posteriori del Plan General de 
Ordenación Urbana y sobre to
do, cuando usted se va por los 
cerros de Ubeda para no decir
nos nada, me creo entonces que 
usted tiene algo que ocultar, no 
quiero decir que lo que oculte 
sea algo ilegal pero a lo mejor 
no es ético. Todos queremos el 
bien de Alcalá pero después de 
haber visto la actuación de su 
partido (PSOE) desde que está 
en el gobierno, nosotros los ciu
dadanos de bien tenemos que 
dudar, y tenemos que dudar 
porque hemos visto el enrique
cimiento fácil de personas de su 
partido o afines al mismo. Por 
eso, cualquier cosa que no se 
nos aclare bien, me recuerda a 
casos como Juan Guerra o al úl
timo caso que está en el alero, 

el de Luis Roldán, y aquí en Al
calá tenemos un fantasma no 
aclarado, quizá legal pero no 
ético, que fue el de un centro 
comercial cuando un exalcalde 
del PSOE pasó a ser su geren
te, ¡qué casualidad!, y fue vox 
populi que este puesto era una 
compensación, y como no está 
claro tenemos que dudar. 

Por eso, señor Vicente, los 
alcalaínos sabemos que el Plan 
General de Ordenación Urba
na va a mover mucho dinero y 
no queremos ver muchos fan
tasmas en las modificaciones 
posteriores. Explíquenos las 
modificaciones del mismo cla
ramente porque no queremos 
ver que unos pocos aumenten 
su patrimonio a costa del pue
blo de Alcalá. 

Juan Jesús 
DOMINGUEZ PICAZO 

Familia · política 
Ante la manía persecutoria 

que parece que padece la pre
sidenta del PP en Alcalá con la 
esposa y los hijos del Sr. Alcal
de, casi no queda más remedio 

que puntualizar unas cuantas 
cosas: 

1° .- Aún llevando 16 años en 
política (como dice), todavía no 
debe tener claro que, una cosa 
es la política, y otra las fami
lias que hay detrás, no tienen 
nada que ver. 

¿Ha visto Vd. alguna vez al 
Sr. Alcalde saliendo a la pren
sa hablando de su marido o sus 
hijos? 

2° .- Cuando explica Vd. 
porqué le tienen que embargar 
el sueldo y habla de sus dietas 
del cementerio y de sus pnie- · · 
has de honradez, no cuadra que 
un poquito más adelante en su 
artículo diga que, si el Sr. Al
calde se lo hubiera comunica
do unos días antes, V d. hubie
ra podido pagar. Que conste 
que los asuntos de su economía 
ni le van ni le vienen a los ciu
dadanos, pero no cuadra. 

3° .- No es serio pedir «esas» 
explicaciones a la familia de un 
político. ¿Qué es eso de que no 
dan ni golpe los hijos? (son es
tudiantes, ¿parece poco?) Que 
si el colegio de su señora (la del 
Sr. Alcalde). Todo esto es pro-
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pio de un «culebrón» y no de 
gente que se dedica a hacer 
política. 

4° .- No todos los que se de
dican a hacer política, cuando 
deciden dejarla o los ciudada
nos no les eligen, disponen de: 
colegios, institutos o fábricas 
para poder volver, ¿a qué no? 

5° .- En el PSOE seguramen
te habrá algunos ladrones, pe
ro también hay personas que 
llevan muchos años con respon
sabilidad de gobierno en insti
tuciones y continúan sin hacer
se ricos, ni falta que les hace. 

6° .- ¿Por qué se mezcla una 
decisión del juzgado n ° 18 de 
lo social de Madrid con: la es
posa del Sr. Alcalde, los hijos 
del Sr. Alcalde y todo lo que se 
pone por delante? 

7° .- Para cerrar: el Sr. Alcal
de tiene detrás un partido que _ :ic;¡¡..a 

apoya su gestión y que defien
de la intimidad de su familia y 
la de todas las familias de cual
quiera de los compañeros que 
desempeñan puestos de respon
sabilidad, porque como decía 
en el primer punto: «Una cosa 
es la persona que se dedica a 
hacer política, y otra su fami
lia». 

Isabel GARCIA 
Militante de base del PSOE 

Otras cuestiones 
sobre la ESO 

El A.P .A. María Zambrano, 
I.E.S. Antonio Machado 
(C.E.I) quiere hacer llegar a 
través de este periódico una 
aclaración sobre el artículo pu
blicado en el número 1.370 con 
fecha f2 de febrero del año en 
curso acerca de la conferencia 
organizada por el AP A de este 
centro sobre las posibles alter
nativas u oficios sobre la ESO. 
Por olvido de la presidenta al 
redactar las conclusiones no 
quedaron reflejadas todas las 
cuestiones allí planteadas. 

Las más preocupantes entre 
otras fueron: La diversidad del 
bachiller (tiene muchas optati
vas); la limitación en poder re
petir. curso; los módulos de ni
vel 11 (terminal); y Módulos de 
nivel 111, pensados para los que 
no acceden a la universidad y 
tengan el bachiller terminado. 

Otra de las inquietudes de los 
padres fue: Con cuántas asigna
turas se pasaría de curso cuan
do fuera terminal de ciclo o no 
fuera terminal de ciclo. 

Francisca SANCHEZ 
Presidenta del AP A 

l.E.S. Antonio Machado 

19 de febrero de 1994 
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1 usurpadores 
En los últimos días se está 

hablando mucho sobre la crisis 
de la izquierda. Es ya un reco
nocimiento general por parte 
de sus dirigentes reconocer su 
existencia. Durante esta última 
semana hemos visto dos progra
mas en televisión, uno en Te
lemadrid con varios miembros 
del Partido Socialista y de Iz
quierda Unida -entre ellos es
taban el Sr. Solchaga, el Sr. Ro
dríguez lbarra, Francisco Fru
tos, Jorge Semprún y algunos 
más, programa presentado por 
Victoria Prego, (también años 
atrás enamorada de la izquier
da)- y otro en Antena 3 TV, 
éste presentado por Manuel 
Campo Vidal con un único pro
tagonista estelar, Alfonso Gue
rra. Se aproxima el congreso 
del PSOE y nadie se quiere 
quedar fuera, es necesario de
fender y desplazarse hacia pos
turas que hace muy poco denos
taban, injuriaban, calumnia
ban y ofendían. 

Reconocido oficialmente el 
fracaso del comunismo a partir 
de la caída del muro de Berlín 
en el 89, todavía le quedaba a 
la izquierda un asidero donde 
refugiarse defendiendo la so
cialdemocracia y el Estado de 
Bienestar. Ultimamente ya son 
muchas voces las que se oyen 
denunciando su naufragio a no 
muy largo plazo. 

Causa verdadera risa ver có
mo ellos mismos se culpan, los 
unos a los otros, de todos estos 
lodos que ahora padecemos y se 
van hacia posiciones de dere
chas, pero queriéndonos de
mostrar que eso es izquierda, 
nos siguen amenazando con las 
tinieblas y los infiernos si lle
gara la derecha al poder y em
piezan a defender el liberalis
mo y el libre mercado como de 
ellos, como su nueva bandera, 
como únicos posibles para lle
varlo a buen término. 

Es absolutamente necesario 
denunciar a estos usurpadores 
de ideas, haciendo suyo lo que 
nunca ha sido y decir que ha 
llegado el momento del libera
lismo, del centro, de la derecha, 
porque ellos han fracasado go
bernando con sus ideas. Refle
xionemos por un momento 
adónde nos pueden llevar ha
ciéndolo con políticas que no 
son ni han sido nunca suyas -
las equivocaciones que comete
rían, hasta suponiendo que lo 
hicieran con buena intención, 
serían desastrosas. -

No es necesario hacer futu
rismo, ahora mismo dicen que 
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son liberales y no lo están cum
pliendo con su política de inter
vencionismo de empresas, bien 
sea BANESTO, RUMASA, o 
P.S.V. con la cantinela del in
terés social. Será interés social 
para unos, pero con el dinero 
de otros. El Estado la única in
tervención que debe hacer es 
tener unas leyes para que estas 
cosas no ocurran y, si ocurren, 
poder encontrar a los responsa
bles, y si hay culpabilidad, que 
sea la ley la que decida, pero 
desde luego la política de soco
rrer a unos perjudicando a 
otros no es liberalismo ni eco
nomía de mercado. 

Es obligación de las personas 
que nos confesamos con las 
ideas de derechas, y también de 
los que de buena intención con
fían en la izquierda, denunciar 
a estos timadores y decir que lo 
único que les queda de izquier
da es el vocablo, que lo que 
quieren es seguir sacándole ren
dimiento en votos para no de
jar el sillón. Eso y nada más es 
su objetivo. 

Es necesario también des
mentirles en cuanto a los horro
res de un hipotético gobierno 
de derechas. Esta derecha, en 
primer lugar, no ha gobernado 
en España y nada tiene que ver 
con la que ellos nos quieren 
comparar, es la que está gober
nando en las naciones más 
avanzadas como Estados Uni
dos, Japón, Inglaterra, y últi
mamente también en Francia. 
Que no es la panacea que lo cu
ra todo, ya lo sabemos, pero lo 
que sí se ha demostrado es que 
cura bastante más que las medi-

cinas por los otros aplicadas. 
Nos dicen que en estos países 
existen focos de pobreza -es 
cierto-, pero se callan y no di
cen toda la que hay en Cuba, 
en Nicaragua, en Rusia, en Po
lonia, en todos los países del es
te de Europa; allí el foco de po
breza se ha extendido a toda la 
población, y no sólo en la par
te económica, también la polí
tica y en la dignificación huma
na. Quien los visite lo puede 
comprobar. ¿Podemos olvidar 
tan pronto que los que hoy to
davía tienen el poder en Espa
ña aplaudían estas políticas y 
abrazaban a sus dirigentes, 
confesando muy orgullosos que 
ésa era la fuente donde bebie
ron en su niñez política? Aho
ra resulta que son liberales, yo 
creo que son usurpadores. 

Carta 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

a un vándalo 
Despreciable gamberro: Veo 

con indignación e impotencia 
cómo semana tras semana las 
marquesinas de los autobuses 
instaladas en c/ A vila y carre
tera de Meco junto al CIR, son 
destrozadas, y a veces no llegan 
a dos ·días de su reparación. 

Mira, indeseable, ¿No te das 
cuenta de que el mobiliario ur
bano lo pagamos todos los ciu
dadanos? Piensa, si es que eres 
capaz, yo creo que sí, que al
gún día tus padres pueden ne
cesitar cobijarse en una de es
tas marquesinas. 
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Piensa que tus padres traba
jan muy duro y muchas horas 
para que una parte de su sala
rio vaya para pagar impuestos. 

Piensa que hay muchas per
sonas que utilizan esas marque
sinas para resguardarse de las 
inclemencias del tiempo. 

Piensa que muchos/as jóve
nes cuando salen de la discote
ca esperan allí el autobús. 

Piensa que, aparte del daño 
que haces, eres cobarde cuan
do arropándote en la masa que
das como un energúmeno. 

Piensa que algún día, segu
ro que pronto, caerás y enton
ces tú o tus pobres padres pa
garán lo que tan cobardemen
te destrozas. 

Piensa que todos queremos, 
incluido tú, vivir en una socie
dad menos agresiva. 

Piensa que queremos una 
ciudad más segura, limpia y en 
definitiva más ciudad. 

Y si necesitas desfogar tu 
agresivitad, yo te prometo po
ner una tapia de hormigón jun
to a esas marquesinas para que 
la rompas a puñetazos. 

Y por último, rogarte que 
medites porque lo que haces no 
está bien. 

J. MACIAS SOTO 
Concejal de Infraestructura 

y Transporte 

María casado 
sí estuvo en el piquete 
informativo 
durante la huelga 
del 27·E 

Señor director: a efectos de 
la oportuna rectificación en el 
medio que usted dirige, tene
mos interés en comunicarle que 
María Casado, concejala de IU 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
sí estuvo presente en el pique
te informativo del día 27 de 
enero, fecha de la huelga gene
ral. Asimismo, hemos de recor
dar su participación en la ma
nifestación del día 28 de enero 
en Madrid y su presencia en el 
encierro que protagonizaron los 
cargos públicos de IU del Co
rredor del Henares en nuestro 
ayuntamiento. Todo ello, uni
do al sentido de su voto en la 
propuesta de apoyo a la huelga 
general que su grupo, IU, de
fendió en el pleno del ayunta
miento, muestra claramente 
cuál es su posición política en 
lo que se refiere a la huelga ge
neral del 27-E. 

Atentamente, 

Angel D. CARDIEL 

ti de febrero de t994 



Miguel Buenestado ha habla
do (PUERTA DE MADRID, 
12-2-1994) del Estado del Bie
nestar, concepto éste sujeto ac
tualmente a revisión hasta por 
los países que lo inventaron. 
Miguel Buenestado, aplicando 
sus profundos conocimientos 
ajedrecísticos (es por lo menos 
maestro regional), se empeña 
en dar la vuelta a una partida 
en la que su rey se quedó con 
solo un peón y un alfil, frente 
a un adversario que guarda la 
reina, dos torres y un caballo. 

De su artículo «Ser socialis
ta, un orgullo», destaco el títu
lo, porque creo que cada uno 
debe estar orgulloso de sus 
creencias, aunque abierto tam
bién a las de los demás, que en 
eso consiste la tolerancia. Y 
creo que Miguel Buenestado es 
tolerante. También da en el 
clavo cuando afirma que en los 
momentos difíciles de un par
tido, cuando se han producido 
errores entre «los compañeros 
que gobiernan» o cuando «el 
PSOE va perdiendo simpa
tías», es cuando hay que dar la 
cara y sacar a relucir ese orgu
llo ... Me parece una actitud su
mamente coherente y, desde 
luego, noble. 

Hasta aquí bien, pero, des-

BUENESTADO Y BUEN GOBIERNO 
de mi perspectiva política, le 
quiero plantear al maestro una 
apertura siciliana y hacerle un 
par de gambitos, no con ánimo 
de ahogarlo o de darle mate, si
no con el de solazarme un bre
ve instante en partida incruen
ta. Sabido es que en el juego 
coexisten siempre dos placeres 
diferentes: el de ganar y el de 
perder ... Y, cosa curiosa, siem
pre se obtiene alguno de ellos, 
incluso cuando se hacen tablas. 

No quiero confundir Buen
estado con Buen Gobierno. Son 
dos conceptos diferentes. Por 
eso, yo no creo que llevemos 
«doce años de bienestar y pro
greso». Tampoco es exacto afir
mar que con el Gobierno socia
lista se ha logrado la «descen
tralización autonómica». ¿Aca
so gobernaban los socialistas en 
1978, cuando la Constitución 
consagró el Estado de las 
Autonomías? 

«Un gobierno conservador 
no hubiese conseguido el esta
do de bienestar logrado por los 
socialistas ... » Analizo esta fra
se, como si ante un tablero de 
64 escaques me encontrara, y 
me doy cuenta de que tres ele-

mentos de esta oración son fal
sos: el adjetivo «Conservador» 
no significa hoy lo mismo que 
a finales del siglo XIX, aplica
do por ejemplo a Romero Ro
bledo, sagaz precursor del 
PER, aunque tan tonto quepa
gaba las peonadas de su bolsi
llo (en 1994 el método está muy 
perfeccionado y éstas se pagan 
con dinero público); «estado de 
bienestar», ¿a qué bienestar se 
refiere el bueno de Buenestado? 
¿al de las cargadas listas de es
pera en hospitales? ¿al de la 
creciente precariedad del pues
to de trabajo? ¿al de una eco
nomía destrozada? ¿al de una 
justicia inoperante?; y, final
mente, «logrado» es un partici
pio pasado harto optimista si 
nos ponemos a estudiar esos su
puestos logros. 

Y termina Miguel su procla
ma, exultante como ajedrecis
ta que consigue coronar un 
peon, afirmando que con los so
cialistas se ha producido el «re
conocimiento internacional de 
España». Me imagino que se 
refiere a nuestra entrada en la 
Unión Europea. Pienso serena
mente (y muchos perjudicados 

lo piensan también, pero rabio
samente) que no era necesario 
vender España a la baja por un 
injustificable prurito europeís
ta. Me siento europeo desde 
siempre, sin complejos, y no ol
vido que nuestra nación existe 
como tal desde 1492, mientras 
algunos importantes socios 
europeos son bastante más jo
vencitos: Bélgica (nacida en 
1831), Alemania (1866) e Ita
lia (1870). Algún especialista 
en historia contemporánea po
drá sonreírse ante estos datos, 
pero eso no altera un ápice mi 
razonamiento. 

En estos momentos, con el 
barullo existente en el PSOE, 
no sé si Miguel Buenestado vie
ne a renovar, a regenerar o a 
«guerrear». Ni siquiera distin
go lo que políticamente quieren 
expresar esos verbos tan de mo
da. En cualquier caso, le deseo 
suerte y, eso sí, estoy conven
cido de que al menos traerá una 
bocanada de aire fresco y de ló
gica ajedrecística al tablero po
lítico local. Pero, por favor, 
que antes arroje el lastre de los 
tópicos y se olvide de las con
signas repetidas, que no por re
petidas se convierten necesaria
mente en verdades. 
Fernando GARCIA-PELAYO 
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PUERTA ( de tnadrid ) 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .................... . 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado ......... . 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntainiento ............................ . 
Taxis ......................................... . 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio .................... . ........... . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para trainitar DNI ............... . 
Casa ~e la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio ..••............... 
Parque Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ............. . 
Cementerio Jardín ........................ . 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ... . .... . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES •ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 88Z 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 7Z - Z8807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELVCC> e/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~~~;:;;·~~-,;;~-;.. Z8850 Torrejón de .Ardoz (Madrid) 
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Las confidencias de Don Miguel 

Estamos en Carnavales, Op. Ord. nº 30 
Carnavales. Vísperas de Miércoles de Ceniza. Pleno con Orden del Día 

con visos de carnavales: sesenta puntos y de ellos casi la mitad, proposi
ciones de los Grupos Políticos. Claro que la carnavalada había empeza
do días antes en Cataluña donde uno de los investigados por el tesonero 
juez Barbero, senador o así por más señas, todavía, se ha convertido en 
uno de los jefes del cotarro, en una de las cabezas del sexteto de jerifal
tes. Presunto, con suplicatorio solicitado y líder, eso sólo puede pasar aquí. 
Y en Carnavales. También puede ser que sepa demasiado de demasia

f 
\ 

, ,..,'< ,, 
das cosas, y eso engalla cantidad. 

Pero no solamente en ese 
Congreso se intuían las car
nestolendas, o mejor aún eso 
del combate de Don Carnal y 
Doña Cuaresma. Se notaba 
por el hecho de que nada más 
salir a la R.N.E. el antiguo 
«oyente», tras un largo letargo 
y para reivindicar su izquier
dismo -¿dónde estaría el 
23-E y qué votó en las nuevas 
leyes laborales, me pregun
to?- y remachar el clavo sa
liendo otra vez a saludar en la 
tele de D . Campos, volviendo 
a presumir de izquierdismo y 
similares, a las pocas horas de 
todo eso y so pretexto de in
formar a su pueblo, saltaba a 
las teles, a las radios y a todo 
lo saltable el Jefe para darle 
un toque de atención y recor
darle aquello de «donde hay 
patrón ... ». Lo dicho, son tiem
pos de saturnales y báquicas. 
Bueno, también de Momo. 

En la Plaza una ruidosa or
questa, máscaras, dominós, 
pierrots y brujas. En el Salón 
de Plenos, por esas curiosida
des/casualidades de· 1a vida, 
resulta que a Pepe Macías casi 
le dejan fuera de sitio por una 

.,defectuosa colocación de su si
llón. Y el granadino, nada 
cortado, reclama antes de na
da que le devuelvan su espacio 
político o geográfico. ¿Me 
quieren echar? , preguntaba. 
'Me parece que lo van a tener 
difícil, que aún va a dar mu
cha guerra; y no va con segun
das. 

Y como la cosa iba de car
navales, sobre la mesa queda
ron determinadas propuestas 
relacionadas con la reciente 
ley de medidas fiscales, de re
forma del estatus funcionarial 
y protectora del desempleo. 
Menos mal que, acordada la 
aceptación de antiguos viales 
de la Comunidad de Madrid, 
esto es, las salidas de Camar
ma, Daganzo y Pastrana, es
peramos verlas pronto ade
centadas, que buena falta tie
ne alguna de ellas. 

Se empezaron a sembrar las 
dudas cuando se pretendió 
otra puntual modificación del 
Plan General por determina
dos propietarios del Paseo del 
V al. Y a la negativa de IU y 
PP se unió la pregunta de al
gún portavoz con su malicio
so ¿Qué hay detrás? Y poco 
después surgió la ecología/ car
naval cuando los de IU opu
sieron su criterio a un infor
me técnico sobre la variante 
de la carretera de Daganzo, 
porque podría molestar a la 
población de avutardas. Será 
así, pero nunca vi avutarda 
alguna por estos alrededores. 
Será que hay pocas . 

Siguieron las denegaciones 
clásicas a recursos de reposi
ción, la crítica a los errores 
detectados en el Plan General, 
«demasiados para lo que cos
tó» se dijo desde el PP. Y ter
minó la parte gubernativa del 
Orden del Día con una contes
tación engreí da del Concejal 

de Educación a la Galeote, a 
la que dijo algo así como que 
le recordaba a sus lecturas de 
Jovellanos cuando escribió la 
historia de Fray Gerundio de 
Campazas (a) Zotes. 

Me temo que a veces la eru
ditez y su presunción juega 
molestas pasadas. Si mal no 
recuerdo, el gijonés Gaspar 
Melchor de Jovellanos, por 
cierto ministro de Carlos IV, 
escribió La Ley Agraria, o el 
Pelayo, entre otras muchas. 
Pero el «Fray Gerundio» se 
debió a un leonés nacido a 
principios del XVIII, hidal
go, jesuita, doctor por Sala
manca y gran predicador, 
muerto en Bolonia como je
suita expulsado, que además 
de sus Sermones y sus Cartas 
publicó en 1758 el primer vo
lumen de su «Historia del fa
moso predicador Fray Gerun
dio de Campazas» que tiene 
un fuerte paralelismo con el 
Don Quijote de Don Miguel, 
ya que si nuestro paisano pre
tendió acabar con los libros de 
caballería y su culebronesca 
influencia, lo mismo preten
dió hacer con los charlatanes 
ocupantes de púlpitos José 
Francisco de Isla y Rojo. De 
nada por la aclaración. Y a ca
da cual lo suyo. 

Hacia las diez cesó la músi
ca en el kiosco y sus bom, 
bom, bom. Pero por entonces 
empezó la fase final, traca car
navalesca del Pleno. Por parte 
de IU se presentaron mociones 

en solicitud de indulto para el 
alcalde de Pinto tras su conde
na por prevaricación y, entre 
otras, una por la que se pre
tende la privatización de nues
tra Feria Taurina. La izquier
da fue apoyada por el resto, 
tras una vehemente y enjun
diosa defensa de su organiza
ción municipal por Pepe Ma
cías. Creemos que se equivo
can, pero esperemos noticias. 
Y a renglón seguido se estu
diaron diez y nueve mociones 
del PP. Hubo de todo: se apro
baron unanimemente las rela
tivas a la ampliación de hora
rios de autobuses, se negaron 
de tacada todas las peticiones 
de proyectos, se aprobaron con 
IU rehabilitaciones varias, co
mo la Puerta de Madrid, y 
hasta hubo su miajilla de en
frentamiento cuando el Presi
dente recriminó con dureza la 
falsa modestia, la excesiva aci
dez y la hipocresía de Seve
rién que pidió y reiteró al Al
calde que retirase sus aprecia
ciones por entender que eran 
un atentado a su honradez (pa
labra que retintineó), termi
nando el Alcalde matizando 
que se refería no a su honra
dez política sino en el lenguaje. 

Nos metimos en el día si
guiente entre dimes y diretes 
y rifi-rafes varios. Se cerró 
con una moción de urgencia 
de IU sobre ese polvorín que 
es el Aula de Cultura de la ca
lle Libreros, en la que se apro
bó por unanimidad se exija la 
acometida de obras de refor
ma sin dilación. 

Entre la música y las mo
ciones, pasada la medianoche, 
casi nos habíamos olvidado de 
ese directo al mentón que ha 
supuesto el inflaccionario 1 % 
de enero y de la ampliación en 
63.615 parados de nuestra ca
baña nacional. Seguimos rom
piendo moldes y seguimos ad
mirando a esa Europa cada 
vez más lejana. ¿La habrán 
vuelto a raptar? 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

~ Talleres · 
~ 'llGUSTlll GIL 

REPAUCION GEIEUL DEL AUTOMOVIL 

José García García 
CONSTRUCCIONES Y REPAUCIONES 

ALBAÑILERIA EN GENERAL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANIC.A 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 
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Presupuesto gratis sin compromiso 

-Salimos a provincias-. 
Tell=.: 880 61 16 
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De nuevo el centralismo 
Les aseguro que no tengo 

ningún interés especial en in
sistir de nuevo en tan desagra
dable tema; pero muy a mi pe
sar me veo obligado a hacerlo. 
Hace unos días Fernando Gar
cía Pelayo me enviaba un re
corte de un diario madrileño en 
el cual, bajo el titular deElpar
tido Popular asigna an parla
mentario nacional a cada dis
trito, se informaba que esta for
mación política había asignado 
un diputado o senador nacio
nal, elegido por la circunscrip
ción de la provincia de Madrid, 
a cada distrito madrileño, con 
objeto de que pudieran conocer 
los problemas vecinales lleván
dolos a discusión al Parlamen
to. Para ello, continuaba la no
ticia, diputados y senadores vi
sitarán semanalmente sus res
pectivos distritos reuniéndose 
con los vecinos de los mismos. 
La iniciativa, según el diario 
madrileño, cuenta con el apo
yo del propio José María 
Aznar. 

Gacetillas complutenses 
estén tan sorprendentemente 
sesgados, al igual que sorpren
de que ni una obra mínima
mente figurativa, o de cual
quier otra tendencia que no sea 
la vanguardia más feroz, sea ca
paz no ya de ganar el premio, 
sino ni tan siquiera de ser se
leccionada para ello. Dicho con 
otras palabras, estoy convenci
do de que ni el propio Antonio 
López conseguiría ver uno de 
sus cuadros entre los finalistas 
de cometer el error de presen
tarse aquí. 

Al llegar aquí, qué quieren 
ustedes que les diga, mi capa
cidad de asombro ha quedado 
agotada. No basta, al parecer, 
con que la en muchos sentidos 
aberrante ley electoral en vigor 
castigue a las poblaciones de la 
provincia negándoles en la 
práctica la más mínima repre
sentación tanto en el parlamen
to nacional como en esa cosa 
autonómica que nadie sabe 
muy bien para qué nos sirve. 
No basta, tampoco, con que las 
listas uniprovinciales hagan 
que en la práctica la inmensa 
mayoría de los electos sean, có
mo no, de Madrid y sólo de 
Madrid. Ahora llega el PP, 
aunque podría haber sido cual
quier otro partido, y no conten
to con ello nos hurga aún más 
en la llaga designando repre
sentantes única y exclusiva
mente para los veintiún distri
tos de la capital. Dicho con 
otras palabras, a todos los que 
no tenemos la gran suerte de vi
vir (o sobrevivir) en Madrid, 

que nos den morcillas. Poco 
importa al PP que dos de los 
cinco millones de habitantes de 
la provincia, es decir, un cua
renta por cien en números re
dondos, vivamos en lo que al
gunos estúpidos periodistas 
madrileños llaman Ja periferia. 
Poco le importa también que 
bastantes de estos municipios 
tengan más población que mu
chas capitales de provincia; pa
ra ellos no es ya que seamos de 
segunda división, es que como 
mucho alcanzamos a estar en 
categoría regional, de fútbol se 
entiende. Claro está que como 
el señor Leguina dijo en su día 
que Madrid era una región me
tropolitana... Y se quedó tan 
fresco. 

Un abuso más 
Un sábado cualquiera en una 

gasolinera de la autovía nacio
nal 11 a su paso por la provin
cia de Guadalajara. Un auto
movilista se detiene en una ga
solinera para repostar su vehí
culo y se encuentra con la sor
presa de que el surtidor es auto
servicio, viéndose obligado a 
echar él mismo la gasolina en el 
depósito mientras los emplea
dos de la gasolinera le contem
plan beatíficamente sentados 
en el interior de la misma. Eso 
sí, la gasolina no era más bara
ta por el hecho de ahorrarse la 
mano de obra, que si no el due
ño no haría tanto negocio. 

Y es que, aunque en este país 
estamos acostumbrados a los 
abusos de todo tipo, sorprende 
que todavía puedan descubrir
se nuevas formas de exprimir 
aún más al ciudadano sin que 
éste tenga la posibilidad real de 
defenderse. Nada tendría que 
objetar a que una gasolinera 
fuera autoservicio si el benefi
cio del ahorro de mano de obra 
revirtiera en los usuarios en vez 
de en el propietario, pero esto 
no ocurre así. Váyase entonces 

¡NUEVO 
EN ALCALA! 8HIVEL 
Todo para su chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

B r¿umwr.i¡Wftf t~!it~iij ~El 
SERRIN, VIRUTA, CARBON VEGETAL, LEÑA 

Distribución a domicilio - Pedidos a Tlfo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 

HORARIO: abrimos todos los días, 
incluso domin os mañana de 9 a 13'30 de 15'30 a 19'30 

PUERTA de Madrid 

a otra gasolinera, me podría 
responder alguien; lo malo es 
que no siempre queda gasolina 
suficiente en el depósito para 
hacerlo, pero lo peor es que, co
mo tantas otras cosas en este 
país, la instalación de nuevas 
gasolineras no es libre como se
ría lógico sino que está someti
da al férreo control de unas 
concesiones administrativas, lo 
cual, en la práctica, supone la 
supresión pura y simple de la 
libre competencia. 

La consecuencia directa de 
este monopolio encubierto es 
evidente: Si el propietario de 
una gasolinera está libre de que 
un nuevo competidor le venga 
a ensombrecer el negocio, na
da tendrá que perder expri
miendo un poco más a los su
fridos usuarios, ya que éstos no 
tendrán de hecho la alternati
va de irse a la gasolinera de en -
frente donde sí les podrían 
atender convenientemente o, 
como alternativa, les cobrarían 
más barato. Dicen que estamos 
en Europa, pero yo, la verdad, 
no acabo de creérmelo. 

Las exposiciones de 
la Fundación 

Un año más la Fundación 
Colegio del Rey nos ha vuelto 
a regalar con una exposición de 
las suyas, concretamente con la 
de las obras selecionadas en la 
última convocatoria del premio 
de pintura. Un año más, y y,a 
van demasiados, hemos tenido 
ocasión de contemplar en la ca
pilla del Oidor unos cuadros, 
por llamarlos algo, que oscilan 
entre lo ininteligible y la clara 
y lisa tomadura de pelo ... Y ya 
está bien. 

En estos momentos en los 
que en España hay multitud de 
buenos pintores, absolutamen
te de todas las tendencias artís
ticas, sorprende necesariamen
te que los premios de pintura 
convocados por la Fundación 

Y a lo dijo el propio Antonio 
López con ocasión de su polé
mica con la directora del Rei
na Sofía: Hay una auténtica 
conspiración en contra de los 
pintores realistas, por mucho 
que éstos vendan sus cuadros 
sin necesidad de que un orga
nismo público se los cuelgue en 
una exposición que nadie va a 
ir a ver. Y a está bien de una 
manipulación tan descarada, 
ya está bien de que unos seño
res anónimos seleccionen a su 
gusto unas obras sobre las que 
luego tendrá que decidir un ju
rado al que ya se le ha dado 
prácticamente todo masticado; 
ya está bien, en definitiva, de 
esta irritante censura artística. 
Porque si bien el propietario de 
una galería privada es muy 
dueño de hacer lo que mejor le 
venga en gana, los gestores de 
un organismo público financia
do con un dinero público tie
nen la obligación inexcusable 
de servir a la sociedad en vez 
de servirse a ellos mismos. O 
si lo prefieren, tienen que se
leccionar y exponer todo aque
llo que guste a los ciudadanos 
y no sólo lo que les guste a 
ellos, que es justo lo que está 
ocurriendo. 

Claro está que puede suceder 
que la única solución para la 
Fundación Colegio del Rey sea 
cerrarla ya que, si no rinde 
ningún servicio a la ciudad, por 
lo menos así nos ahorraríamos 
todo lo que nos cuesta, que no 
es poco. 

José CarlQs CANALDA 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS rubia Y TARDE 
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Inventario de chapuzas 

La -otra- plaza del Barro 
Aunque en el callejero alca

laíno figura una plaza del Ba
rro en las cercanías de la ave
nida de los Reyes Católicos y la 
plaza que nos ocupa esta sema
na tiene la denominación ofi
cial de plaza de Palacio, nos en
contramos con una doble para
doja: La plaza del Barro no tie
ne un rastro del mismo y, por 
el contrario, la plaza de Pala
cio es un auténtico barrizal. 
Tentaciones nos dan de propo
ner el trueque de los dos nom-

INFORMACION: 

bres, pero como esto crearía 
quizás más problemas, prefe
rimos pedir algo más modes
to: Que se arregle la plaza de 
Palacio de forma que el barro 
pueda ser erradicado de la mis
ma. 

Lo más sangrante del caso es 
que esta plaza fue remodelada 
-es un decir- hace tan sólo 
unos años por los arquitectos de 
la comunidad autónoma los 
cuales, además de quitar los 
bancos, dejarla de diseño y gas-

tarse buenos cuartos, la dejaron 
tan embarrada como antes ... 
Si no más. 

Da la casualidad de que 
cuando tomamos las fotografías 
no había llovido y, por lo tan-

to, no había barro; pero les in
vitamos a que se pasen por allí 
después de un día de lluvia. Eso 
sí, llévense botas de agua. 

En resumen: Menos diseño y 
más baldosas. 

CHALETS 
En Urbanización Peñas Albas 
DE ALTA CALIDAD, EN COOPEUTIVA 

INDIVIDUALES Y PAREADOS 
• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 
• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

CJ. Nebrija, 1 - 2° D - Tlfs.: 883 57 10 - 11 
ALCALA DE HENARES 

C/. Princesa, 31 - 6° - Tlfs.: 5·41 86 63 
MADRID 

Gestiona: VIA-TERTIA, S.L. 
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Algún día -quizá no muy 
lejano- puede que el podero
so partido socialista de Feli
pe González se tenga que ve
nir abajo, devastado por una 
inundación que provoque él 
mismo, con sus propias ma
nos. Igual que Charlton Hes
ton se veía obligado en la pe
lícula a inundar su imperio de 
cacao con las aguas del Río 
Negro, porque no había otra 
forma de acabar con aquella 
terrible plaga de hormigas ro
jas que se le venía encima. 
Quizá, el principal dirigente 
del PSOE no tenga más reme
dio, al final, que llenarse de 
barro hasta las cejas y empe
zar, otra vez, desde cero. 

Al fin y al cabo, ésa es la 
manera ideal de purgar los pe
cados cometidos. Pura doctri
na cristiana, que la tengo bien 
aprendida como casi todos us
tedes. 

"Cuando ruge la marabun
ta» forma parte de mi cine 
particularmente favorito, en
tre otras razones, porque es 
una de esas películas -como 
t<Mogambo», y como Jlaíces 
profundas>>- que te encandi
lan con su épica aventurera si 
las ves con los ojos inocentes 
de cuando eres niño y luego te 
fascina por su perfección co
mo espejo de la complejidad 
de la vida y de las pasiones 
humanas cuando pasan delan
te de tu mirada de adulto. En 
estos tiempos, la andan po
niendo un mes sí y otro tam
bién en la televisión y creo ya 
que me empieza a invadir to
do el cuerpo la inquietante 
sensación del picor general. 

La película de Byron Has
kin sobre las destructivas hor
migas rojas de la selva ama
zónica va de cadena en cade
na, igual que la moneda falsa 
de Miguel Molina, pero es oro 
puro de ley. Porque avisa. Y 
el que avisa no es traidor. 

Después de verla, una vez 
más, la semana pasada, la si
go teniendo presente, aunque 
una vez acabada, llegaron 
nuevas plagas, esta vez de 
anuncios publicitarios. 

A contraviento 

La marabunta 
Y es que algún misterioso 

programador televisivo ha de
bido de captar -como me ha 
pasado a mí- el evidente ca
rácter profético de esa tre
menda historia sobre un tipo 
turbio y guaperas que empie
za desde la nada y consigue 
construir un imperio lleno de 
posesiones y carencias; de tal 
manera que cuando más po
der atesora, más miedos y de
bilidades le corroen por den
tro. Acostumbrado a rodear
se de fieles más débiles que él 
-y que nunca discuten su 
autoridad-, le basta una mu
jer desconocida y hermosa, 
dueña de la suficiente expe
riencia en el trato con los 
hombres -siempre más débi
les que ellas- para que, cie
go de ira, no dé pie con bola 
cuando comprende que todo 
lo que ha conseguido no le sir
ve en realidad de nada. Peor 
aún, sólo le sirve para descu
brir -ya tan mayor- una 
verdad tan obvia y tan anti
gua como la de que no hay 
mayor sordo que el que no 
quiere oír. 

Pero prefiero no invadir el 
terreno crítico de Paco Muñoz 
en el Telepuerta y hablar de 
la realidad -de la nuestra, la 
de todos, incluido el presiden
te del gobierno- antes de que 
a mí mismo me empiecen a 
subir los bichitos por la pan
torrilla. Yo creo que a Felipe 
González le tienen ya casi ro
deado todas esas voraces y di
minutas hormigas depredado
ras que avanzan sin prisa pe
ro sin pausa. No hay más que 
subirse a la torre de la Magis
tral para verlas acercarse, en 
formación paramilitar, y en 
actitud de combate contra el 
gobierno de la nación y el par
tido que le sustenta. 

Cientos de miles de millo
nes de implacables termitas, 
que parecen venir del más 

allá pero que ya estaban den
tro, se aproximan peligrosa
mente a las murallas de pala
cio y dicen los veterinarios 
que por donde pasan lo están 
dejando todo como un solar. 

Hormiguitas destructivas y 
voraces fueron las que se co
mieron los informes que pre
paró Filesa para sus clientes 
bancarios y las que agujerea
ron el despacho sevillano de 
don Juan hasta dejarlo como 
un colador por el que se esca
pó el crédito -el crédito 
siempre es líquido- que to
davía quedaba. Incansables 
hormiguitas carnívoras adju
dicaron, desde una Dirección 
General, demasiadas casas
cuartel de la guardia civil a la 
misma empresa constructora 
creyendo, sin duda, que eran 
granos de trigo de su propia 
cosecha. 

Marabunta, y no otra cosa, 
fue la ola de destrucción que 
obligó a aplazar los pagos de 
indemnización a los afectados 
por el aceite de colza y la que 
desmoronó los cimientos de la 
presa de Tous, como hace la 
carcoma con la madera noble. 
Rugidos de marabunta termi
tera suenan y resuenan por 
todas partes, y lo mismo 
muerden la carne precaria de 
los trabajadores eventuales 
con sus dientes en forma de 
IRPF, que se llevan por de
lante, y entre las patas pelu
das, varias huelgas generales, 
el segundo medicamentazo y 
la reconversión de las despo
bladas minas asturianas en 
hormigueros. 

Andan los comentaristas 
políticos dedicándose a anali
zar la nebulosa ideología del 
equipo económico que rodea 
al señor presidente o hacién
dose eco de las cainitas decla
raciones de renovadores y 
guerristas -que ésas son co
sas que se pueden hacer sin 

salir del cafetal- pero yo sé 
mejor que ellos mismos lo que 
debieran hacer -lo que de
biéramos hacer- inmediata
mente: calzar las botas regla
mentarias, agarrar un mache
te -para abrir paso entre las 
cañas del manigua!, no para 
hacerle sangre a nadie- y 
echar a correr buscando lasa
lida de esta jungla, antes de 
que nos alcancen esos maldi
tos insectos arrasadores que, 
según dicen, te convierten en 
un esqueleto en menos tiem
po del que algunos han em
pleado para hacerse ricos, ri
cos. Que ya es decir. 

Ignoro si las puertas del 
próximo congreso socialista es 
la presa que sujeta el agua del 
río, pero cada vez que Felipe 
González dice algo espectácu
lar junto a un micrófono, los 
periódicos tiemblan de emo
ción y por eso no se fijan en 
que entre los puños de la ca
misa, le asoman las mechas de 
los cartuchos de dinamita con 
los que piensa resolver el pro
blema de un petardazo. Sus 
abundantes «por consiguien
tes», verbigracia, -y com
prendo que a ustedes les resul
te duro creerlo- son los fós
foros que antes usaba para en
cender sus puros. Es decir que 
yo, al menos, he advertido 
claramente cómo ya se está 
preparando para rematar la 
faena cualquier día de éstos, 
cuando tome la decisión de 
que el agua se lleve todo por 
delante. Incluidas las dicho
sas hormiguitas. 

Al final, ya se sabe, el hé
roe siempre sale triunfante y 
logra acabar con la destructi
va plaga, aunque sea a costa 
de perder -con la riada- la 
plantación, el palacio y el or
gullo. Bueno, se queda, claro, · 
con Eleanor Parker que toca 
el piano maravillosamente, en 
todos los sentidos. Pero eso es 
el cine. En la vida, a Felipe 
González, le puede pasar lo 
peor: que se quede solamente 
con Narciso Serra. Y no es lo 
mismo. 

Sergio COELLO 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 

OFERTAS VALIDAS HASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

CONCECll·ll 
ALCALA: Vía Com lutense, 95 ·unto a Pr consa -Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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Para empezar se habló de la picaresca 
española y de «Rinconete y cortadillo» 

se iniciaron las tertulias culturales 
de la librería Cervantes 
Javier Rodríguez concibe su establecimiento 
com~ un punto de encuentro en torno al libro 

La librería Cervantes, situada en la calle Ramón y Cajal, ha 
iniciado sus tertulias. El miércoles día 2 de febrero se reunieron 
en el establecimiento, rodeados de libros, un grupo de amigos pa
ra hablar de cualquier tema que se terciara sobre historia, cultu
ra, arte y sociedad. Todo en tomo al libro. 

El propietario de la libre
ría 'Cervantes', Javier Ro
dríguez, ya anunció cuando 
se inauguró el establecimien
to, allá por el verano, que 
uno de sus deseos era el de 
celebrar este tipo de encuen
tros en los que el diálogo co
bra todo el protagonismo, 
para que desde el diálogo se 
pueda llegar al general enri
quecimiento intelectual de 
todos los participantes; 
aportar y recibir conoci
mientos, intercambiar expe
riencias ante una mesa y ro
deados de libros. 

La librería Cervantes tie
ne mucho de este espíritu 
desde su misma concepción. 
Javier Alvarez, ya lo diji
mos, concibió la librería co
mo un establecimiento del 
fin del siglo pasado, princi
pios de éste, un punto de en
cuentro en torno al libro. 
Así, el establecimiento de Ja
vier Rodríguez no tiene na
da que ver con un supermer
cado del libro. Faltaban las 
tertulias para recuperar esa 
tradición perdida por la in
formatizada sociedad actual 
y Javier Rodríguez ha dado 

Un momento de la reunión «inaugural» de los contertulios 

cumplimiento a ese deseo. 
En la tertulia inicial par

ticiparon el catedrático de 
historia moderna de la Uni
versidad de Alcalá, José 
Francisco de la Peña, la di
rectora teatral Paz Carrero, 
el productor de series televi
sivas Carlos Mochales, la 
restauradora María José Ru
bio y el escritor y colabora
dor de PUERTA DE MA
DRID, Sergio Coello, entre 
otros. 

Y como ocurre en cual
quier tertulia que se precie, 
no hubo un guión u orden 
del día. Se empezó hablan
do de la obra de Cervantes 
«Rinconete y Cortadillo», se 
siguió hablando de la pica
resca española y más concre
tamente de la picaresca sevi
llana y se continuó conver
sando de muchas otras cosas 
rela"Cionadas con la cultura e 
historia española del siglo de 
oro. 

NUEVO ESCORT ATLANTA 
* AIRBAG 
*MOTOR 16 V. 
* DIRECCION ASISTIDA 
*ELEVALUNASELECTRICOS 

* CIERRE CENTRALIZADO 
* RADIOCASSETTE CON FRONTAL EXTRAIBLE. 
*PINTURA METALIZADA. 

(*)Transporte, Impuesto de Matricalación e IVA incluidos 

Infórmese hoy mismo en: 

Henacar, S.A. CONCESIONARIO 
OFICIAL 

Antigua Ctra. Barcelona, .Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - TORREJON DE ARDOZ 
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Guía privada de los pueblos de España 

Provincias de segavia y saria, par Jasé María Málaga 
Edición no venal, de muy limitado número de f!Jmplares, con cerca de doscientos 
dibujos y ocho itinerarios gráficos, todo distribuido en doscientas cincuenta y 

cuatro páginas caligráficas, que han salido de la imprenta sin numerar. 

El autor de los dibujos y de 
la caligrafía es José María 
Málaga Galíndez, arquitecto 
y viajero infatigable. Acaso 
no haya en España ninguna 
persona que pueda ganarle en 
cuanto a retentiva y conoci
miento de la red de caminos 
y carreteras, como lo acredi
ta este séptimo volumen de 
dichas Guías, más La Rioja a 
vista de lápiz -en colabora
ción con Manuel del Río 
Zuloaga-y del que ya se ha 
dado noticia en estas páginas 
recientemente. Son miles de 
kilómetros los que ha sido ne
cesario recorrer para realizar 
la ingente cantidad de dibu
jos que ilustran los ocho vo
lúmenes citados, esfuerzo que 
la cultura y el arte deben 
agradecerle. 

En una tierra como es esta 
nuestra de gran tradición ti
pográfica debemos destacar 
-y así lo hacemos- lo per
fecto de la impresión de estas 
ocho obras y los dos volúme
nes a los que Málaga tituló 
Alcalá de Henares, arquitec
tura de su Siglo de Oro. To
dos estos títulos encierran un 
quehacer que paulatinamen
te se va perdiendo: la artesa
nía. Justo es pregonarlo a los 
cuatro vientos. El esmero de 
Málaga ha encontrado en la 
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imprenta un soporte que no 
se queda a la zaga de sus la
piceros y rotuladores. 

Esos ciento y muchos dibu
jos de este volumen tenían 
que ser un grito de alerta di
rigido a las autoridades de 
esas dos provincias, autorida
des que, a buen seguro, des
conocen en su mayor parte el 
valor artístico de sus respec
tivas ínsulas. Arquitectura 
popular que se esfuma; por
tadas, retablos, torres y pai
sajes que se están perdiendo 
tan sólo -no decimos por no 
restaurar, que sonaría a 
mucho- por no consolidar, 
proteger, subvencionar y 
mantener. ¿No podrían esas 
autoridades, para empezar, 
editar estas Guías Privadas 
con objeto de que sus admi
nistrados vieran «desde fue
ra» tan ingente tesoro monu
mental? ¿No deberían pedir 
licencia al autor de esos dibu
jos, como ya se ha hecho en 
contados casos, para ilustrar 
carteles y guías turísticas? 
Parece inadmisible que tan
to esfuerzo y tanto esmero 
queden encerrados para 
siempre en el pequeño pomo 
de un centenar de ejemplares, 
si es que cada título alcanza 
a ese número. 

Otro grito que salta desde 

las páginas de este volumen, 
insistimos, es la arquitectura 
popular, arquitectura que se 
está perdiendo a pasos de gi
gante; día a día se pierden 
esas «casuchas» seculares al
zadas, Dios sabe con cuánto 
esfuerzo, para dar cobijo a 
una familia, a unos aperos, a 
unos trojes y a unos ganados 
que eran y pueden seguir 
siendo nada más y nada me
nos que la vida de sus mora
dores. No se debe permitir 
que se pierdan para siempre 
esos aleros, esas puertas mí
nimas, y que se dejen de uti
lizar los materiales propios de 
cada lugar; pizarra, mam
puesto, adobe, tapial, tejas ... 

Ojalá todos los beneficia
dos con el obsequio de esta 
obra que nos ocupa sepan va
lorarla en todo lo que encie
rran estos nueve volúmenes 
de los que nos venimos ocu
pando. Ojalá los conserven 
con el mismo amor con que 
han sido hechos. Ojalá algún 
día estos libros, heredados 
ya, valgan para que futuras 
generaciones puedan exami
narlos despacio -como debe 
ser- y digan: Mira, así eran 
los pueblos de nuestros mayo 
res. Otra cosa no cabe espe-
rar. 

Felipe HIDALGO 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
ASISTIDA 

«Santa Agueda» 
VILLANUEVA DE LA TORRE 

(Guadalajara) 
(a 3 km. de Azuqueca de Henares) 

• Construida según la última nor
mativa 

• Creada para personas válidas, asis
tidas, convalecientes, terminales. 

• Asistencia médica permanente, 
ATS, Aux. clínica. 

• Personal especializado 
• Rehabilitación. 
• Jardines privados. 
• Situada en una Urbanización mo

derna (Residencial Santa Agueda). 
• A 15 minutos de Alcalá 

INFORMACION Y RESERVA 
DE BABITACION 

Telfs.: 949 - 260 371 / 260 350 

~ . AJ&Jc'ibAD 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

JARDINERIA 
* Instalaciones de riego 

automático 
* Mantenimiento. 
* Decoración de interiores 

y exteriores 
*Etc ... 

PABLO RINCON 
Telt=.: 885 92 97 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .cf Juan Guerra, 5 • 3° B.C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

DUPLEI EN LAS ROZAS 
POR TRASLADO, VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 

Telf.: 883 31 65 y 908/72 33 01 
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Las elecciones a Rector de la Universidad de 

Alcalá se celebrarán el próximo 10 de mano 

Las candidatas, Gala y García san Miguel, 
cerrarán campaña can un debate 

Tal y como avanzábamos hace dos semanas, Luis García San Miguel 
y Manuel Gala encabezan las dos candidaturas de las elecciones a rec
tor de la Universidad de Alcalá, que se celebrarán el próximo 10 de mar
zo. Tras la presentación de las candidaturas se ha abierto un plazo de 
impugnaciones, al que seguirá la proclamación de los candidatos defi
nitivos hoy, viemes, 18 de febrero. La campaña electoral, cuyos actos 
públicos más importantes son la apertura y el cierre de campaña, se de
sarrollará entre el 22 de febrero y el 8 de marzo. El proceso electoral 
concluirá, si no hay ninguna impugnación posterior, el 10 de marzo, fe
cha en la que se celebrarán las elecciones. 

La organización y control 
de la elección a rector corres
ponde a la Mesa del Claustro, 
con exclusión de aquellos de 
sus miembros que se presen
ten como candidatos. A tales 
efectos, la Mesa del Claustro 
se constituye en Junta Electo
ral en los procesos de renova
ción total o parcial del claus
tro y en las elecciones a rector. 

LaJunta Electoral que su
pervisará estas elecciones en 
concreto está compuesta por 
José María Espinar, presiden
te; Manuel Segura, vicepresi
dente y representante de ca
tedráticos; José Carlos Regui
lón, secretario 1 ° y represen
tante de estudiantes; Fernan
do Marín, secretario 2° y re
presentante del personal ad
ministrativo (P AS); y vocales, 
representantes de profesores 
titulares, profesores ayudan
tes y asociados. 

Hasta que dé comienzo la 
campaña electoral, los candi-
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datos están realizando nume
rosos contactos para captar las 
demandas de los diversos co
lectivos e incluirlos en sus 
programas. Todavía no se pi
de el voto, simplemente se in
forma de las líneas de trabajo 
a seguir. 

En opinión del secretario 
del claustro, José Carlos Re
guilón, quien amablemente 
facilitó la información necesa
ria a PUERTA DE MADRID, 
«el tono subirá» una vez dé co
mienzo la campaña electoral, 
«más habiendo sólo dos can
didaturas, ya que si hubiera 
más el debate sería más 
diluido». 

La Junta Electoral organi
zará, cuando menos, dos ac
tos electorales para abrir y ce
rrar campaña a fin de que to
dos los candidatos puedan di
rigirse a los miembros del 
claustro. Al margen, los can
didatos y otros colectivos uni
versitarios podrán organizar 

José Carlos Reguilón, secretario 1 ° del claustro 
y representante de estudiantes. 

los actos electorales que con
sideren convenientes. El más 
importante de estos actos pú
blicos es posiblemente el de 
cierre de campaña, a celebrar
se el 8 de marzo. El aliciente 
está en un debate entre los 
candidatos con intervención 
de los claustrales y de todos los 
miembros de la comunidad 
universitaria que quieran 
asistir. 

La Universidad ha costea
do la publicidad institucional 
que informa del calendario 
electoral en las diversas facul
tades y centros universitarios. 
También costeará la publica
ción y reparto del programa 
de los dos candidatos entre los 
500 componentes del claustro. 

Votaciones 
Las votaciones tendrán lu

gar el 10 de marzo, en un 
claustro extraordinario cele
brado a puerta cerrada, en el 
Aula Magna de la facultad de 
Medicina. Tienen derecho a 
votar los 500 miembros del 
claustro (300 representantes 
de profesores, 150 represen
tantes de alumnos y 50 repre
sentantes de PAS). 

Los claustrales ejercerán su 
derecho a voto -con carácter 
libre, directo y secreto- me
diante papeleta oficial y pre
via acreditación del votante, 
no admitiéndose en ningún 
caso el voto por correo. 

Habrá una primera vota
ción , aunque todavía no está 
decidido si será nominal o se 
dejará un plazo de tiempo pa
ra votar. Es imprescindible la 
mayoría absoluta de los votos 
válidos emitidos. Si ninguno 
de los candidatos obtuviera 
esta mayoría en la primera 
votación, se procedería a una 
segunda en sesión de tarde. Si 
tampoco en esta ocasión nin
gún aspirantes obtuviera la 
mayoría absoluta, se abriría 
un nuevo proceso electoral. 

Serán considerados votos 
nulos aquellos que no se efec
túen en la papeleta oficial, 
que se asignen a personas que 
no son candidatos o que ten
gan enmiendas o tachaduras. 

U na vez finalizadas las vo
taciones, la Presidencia de la 
Junta Electoral procederá a la 
proclamación de los resulta
dos, contra la que se podrán 
presentar impugnaciones en el 
plazo de 24 horas. 

Tras la elección de Rector 
se procederá a su nombra
miento y toma de posesión. 

t9 de febrero de t994 



Manuel Gala apuesta par un «mandato de continuidad» 

«Estoy convencido de que, quienquiera que sea el 
rector, tendría que continuar la línea ya trazada» 

Manuel Gala es uno de los candidatos a rector en las próximas elecciones que se celebrarán el próxi
mo 10 de marzo. El actual responsable de la Universidad de Alcalá apuesta por un «mandato de conti

. nuidacl» para "oncluir los proyectos que ahora están en marcha y consolidar definitivamente su «iden
tidacl». Si Manuel Gala fuese reelegido rector entraría en su tercer mandato, camino de los doce años 
al frente de una de las instituciones más emblemáticas de nuestra ciudad. 

«En muy poco tiempo 
la Universidad de Álcalá 
se ha convertirdo en una 
universidad muy prestigiada 
y bien dotada 
económicamente» 

- ¿Cuáles son las líneas 
básicas de su programa? 

- Esta es una universidad 
que se encuentra en un proceso 
de evolución positiva muy im
portante. En muy poco tiempo se 
ha convertido en una universi
dad prestigiada, bien dotada 
económicamente, con una bue
na relación profesor-alumnos y 
con una capacidad investigado
ra destacable. 

&""'ste proceso no está termina
do y todavía la Universidad de 
Alcalá va a seguir mejorando en 
los próximos años, a pesar de la 
crisis económica. En todo caso, 
esa mejora está condicionada 
por la realización de una serie de 
proyectos que en algunos casos 
están en marcha en su aplica
ción y en otros están en fase ca-

t9 de febrero de 1994 

si final de negociación. Creo que 
es necesario acabar esos proyec
tos y poner en marcha definiti
vamente otros que están todavía 
por comenzar. 

Esto quiere decir que planteo 
el próximo mandato como un 
mandato de continuidad. Es 
más, estoy convencido de que, 
quienquiera que sea el rector, 
tendría que continuar la línea ya 
trazada. No es éste un criterio de 
sobrevaloración, sino que me 
parece una trayectoria obvia pa
ra todos los universitarios que se 
ha traducido en una mayor va
loración de su institución. 

Pienso también que el desafío 
es terminar la figura esencial de 
identidad que tiene que tener es
ta universidad y hacer que los 
universitarios de Alcalá se iden
tifiquen con su propia institu
ción, para garantizar el objetivo 
de todo el equipo rectoral: llegar 
a tener una buena calidad com
petitiva internacionalmente. 

- ¿Cree que el cambio de 
rector podría frenar los pro
yectos inconclusos? 

- Hay quien puede pensar 

que se puede frenar y los que 
apoyen a otro candidato pueden 
pensar que seria beneficioso 
porque podría inyectar un espí
ritu nuevo, siempre evitando las 
rigideces o los errores anterio
res. 

En el proceso concreto en el 
que estamos y dada la multitud 
de conexiones lanzadas hacia el 
exterior, la ruptura de la conti
nuidad iba a tener un coste im
portante en reconstruir ese tipo 
de relaciones que en este mo
mento son complejas y muy ma
duras en cuanto a la posible con
secución de importantes objeti
vos. Precisamente se han inicia
do ya los contactos y las relacio
nes para poder acometer unas 
transferencias a la CAM que son 
absolutamente claves para la 
universidad. Además, en la uni
versidad se han creado equipos 
de trabajo que también creo que 
se resentirían, puesto que se ha 
llegado a un entendimiento a tra
vés de un gran contacto perso
nal. 

En todo caso, lo que sí es ob
vio, es que cualquiera que ínter-

viniera aquí tendría que mante
ner un ritmo de trabajo al menos 
tan fuerte como el que estoy 
manteniendo yo. Este es un tra
bajo con muchas gratificacio
nes, pero con un nivel de exigen
cia muy grande respecto a la de
dicación y al esfuerzo .. 

En definitiva, es una universi
dad prestigiada, potente, conso
lidada, con una identidad muy 
definida, con un proyecto enor
memente ambicioso y bastante 
dibujado que se encuentra en un 
punto de inflexión en cuanto a un 
ascenso de calidad en el que me 
gustaría participar. 

De ser reelegido, doce años 
al frente de la universidad 

- Si fuese reelegido cum
pliría 12 años de mandato al 
frente de la Universidad de 
Alcalá. ¿Puede llegar a con
fundirse el proyecto de expan
sión y consolidación de la 
Universidad de Alcalá con 
'su' proyecto personal? 

- Me parece un argumento 
irrelevante. Be tratado de desta
car siempre que la universidad 
se hace entre todos: gestores, 
profesores y estudiantes. El rec
tor todavía tiene un rol impor
tante, una responsabilidad en 
contribuir a definir las líneas ge
nerales del funcionamiento de la 
universidad. Esto no se ha podi
do evitar con el sistema demo
crático, eso lo asumo . 

Pero la identidad y la fuerza de 
la Universidad de Alcalá hay 
que atribuírsela a las orientacio
nes obvias y ésas no pertenecen 
a nadie. Es verdad que un rec
tor tiene que asumir su respon
sabilidad en defender esas gran
des líneas, pero en todo caso las 
ideas no son de nadie. 

- Si cada año que pasa son 
mayores las responsabilidades 
y más estrechos los contactos, 
¿cuándo es el momento ade
cuado para pensar en el rele
vo? 

- Esa es la trampa: identifi
carse tanto con el trabajo que 
uno no puede dejarlo. Es obvio 
que en cualquier caso no hay 
continuidad permanente y eso 
puede ser una decisión personal, 
puesto que un ser humano es al
go más que un rector y el enve
jecimiento no solamente biológi
co, sino también psíquico, pue
de aconsejar el cambio. 

Lo que está claro es que para 
mí en estas elecciones no ha lle
gado el momento, desde mi de
cisión personal. Ahora le toca 
juzgar al resto de la comunidad 
universitaria. 

- ¿El cargo de rector 'que
ma' como un cargo político? 

PUERTA de Madrid 
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Manuel Gala Muñoz aspira a un tercer mandato al frente de los des
tinos de la Universidad de Alcalá. 

- Sí, obviamente. El que go
bierna decide, y el que decide 
infiuye y condiciona a otros. Yo 
he procurado que esto fuera un 
gobierno lo más compartido po
sible, pero siempre hay decisio
nes que hay que tomar y firmas 
que poner que afectan a institu
ciones, colectivos e individuos. 

En el mundo universitario, no 
sólo el español, las figuras de 
rectorados largos en el tiempo 
son bastante frecuentes. No se 
trata de una institución en la que 
la figura más representativa se 
vea obligada a ser renovada pe
riódicamente por motivos de ine
ficacia o tensión intema. En Es
paña es verdad que ha habido 
universidades que introdujeron 
estatutariamente la limitación 
del tiempo de mandato de un 
rector. Esta universidad no lo hi
zo, yo creo que porque era lo 
sensato, ya que en un sistema 
participativo ya tienen ocasión, 
como en estas elecciones, de de
cidir si conviene la continuidad 
o no conviene. 

«La Universidad de Alcalá, 
por su tamaño 
y por su ambiente, 
es una institución 
bastante íntima» 

- ¿Qué ambiente electoral 
está viviendo la Universidad 
de Alcalá? 

- La Universidad de Alcalá, 
por su tamaño y por cómo está 
configurada, es una institución 
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bastante 'íntima'. Nos conoce
mos bastante y nos cruzamos en 
la vida corriente. Por lo que una 
campaña electoral aquí tiene un 
gran matiz de personalismo, que 
no tienen otras elecciones, y eso 
produce más tensiones. 

Como ya tengo experiencia, 
me resultan pesadas las campa
ñas electorales, porque estresan 
y a ninguna persona le compla
ce ser sometida a juicio. En el 
caso de la universidad está ese 
elemento personal, que son com
pañeros los que te están juzgan
do. 

- ¿Algún consejo para el 
otro candidato, novato en es
tas lides? 

- En esta universidad siem
pre ha habido una tradición de 
'enfrentamiento entre caballe
ros' y eso está garantizado tam
bién en este caso. Desde luego, 
cuando se trata de asumir un 
puesto de responsabilidad se de
ben dar pocos consejos y desde 
luego no el rival. Creo que pre
cisamente se presentan porque 
deben tener una concepción dis
tinta de lo que yo estoy hacien
do y cree que lo puede hacer me
jorque yo. 

En cualquier caso hay otro 
candidato, además del oficial, 
aquel que atrae el voto en blan
co, que en la universidad signi
fica 'no rector'. Yo creo que se
ría el peor favor que se le puede 
hacer a la universidad. Pasa 
siempre y en estas elecciones 
hay un grupo grupo de personas 
muy definido que apuesta por 
eso. 

CURSO BASICO SOBRE 
HARDWARE DE PC's Y MONTAJE 
conoce las tarjetas del PC 

y su funcionamiento 

GESTION LABORAL 
- Introducción al Departamento 

de Personal. 

- ¿Cómo funciona el monitor? 
- El Estatuto de los trabajadores. 

· - ¡Aprende a montar y manipu
lar tu propio PC! 

- Modalidades de contratación. 

- Nóminas, S.S., IRPF, Finiqui-
tos, etc. - Comprende mejor el funciona

miento de tu computador y su 
programación conociendo su 
HARDWARE. 

COMIENZO: A partir de marzo / 94. 

DIAS: Lunes y Miércoles. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMIENZO: A partir de febrero / 94 

HORAS: 20 a 22. 

~\.D~ G r·cu cG 
----SOCllDAO LIM ITADA 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs . : 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 

TALLER TRABAJOS 
A 

MEDIDA ' DE PELETERIA EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

" I'\ 'n Qe,l/\clal/\~ C\) l~OJt '--V~ 
«La piel a su medida» 

Zono, Aatrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 
a 

Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 

• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

•DISFUNCIONES SEXUALES . 

• AFECCIONES PSICOSOMATICAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

ALUMINIO' Y PVC 
ílf.'P~S . 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: 880 90 JJ - Andrés Saborit , 10 
'182 28 30 - FAX: 881 50 45 

19 de febrero de 1994 



Luis García san Miguel confía en el éxito de su candidatura 
de «renovación maderada» 

«La candidatura surge a través de contactos entre 
personas que tienen" una cierta disconformidad con 
el actual equipo de gobierno» 

Luis García San Miguel es el opositor de Manuel Gala en el proceso electoral que está viviendo la 
Universidad de Alcalá. Doctor en Derecho por la Universidad de Oviedo y diplomado en Filosofía por 
la Universidad Complutense, Luis García San Miguel es miembro de la Universidad de Alcalá desde 
1982 y decano de su facultad de Derecho desde hace más de seis años. Este hombre presenta una can
didatura de <<cambio moderado». No le gusta «ponerlo todo patas arriba», aunque tiene bien claras las 
cosas que quiere cambiar, «reconociendo lo que esté bien y manteniéndolo». 

«La veteranía es un grado, 
pero también 
es un incentivo 
para la esclerosis 
y el anquilosamiento» 

El program.a de esta candi
datura de renovación tiene 
entre sus puntos fundamenta
les la atención preferente a la 
enseñanza de investigación y 
a los estudios de tercer grado, 
tratando de allegar fondos de 
e~resas privadas y reforzan
do el papel de la OTRI 
-Oficina para la Tranferen
cia de Resultados de Inves
tigación-:-. 

Otro de los objetivos de 
García San Miguel está diri
gido a la reforma de los actua
les estatutos, vigentes desde 
hace nueve años, «mantenien
do aquello que parezca man-

t9 de febrero de t994 

tenible porque ha funcionado 
bien y revisar aquello que pa
rezca revisable». Entre lo «re
visable» estaría definir la es
tructura de los diversos órga
nos de la universidad y elim.i
nar la existente «Confusión: en
tre funciones ejecutivas y le
gislativas»; aligerar y hacer 
más «funcionales y operati
vas» las juntas del gobierno; 
o plantear la limitación del 
mandato del rector. 

Respecto a este último pun
to, Luis García San Miguel 
declaró que «merece especial 
consideración. No voy a pro
poner en el programa la limi
tación del mandato para que 
no quede la menor sombra de 
duda de que quiero ganar en 
los tribunales lo que no se ga
na en las urnas, pero sí pro
pongo que se incluya su estu
dio en el orden del día>>. El ac.
tual decano de Derecho con-

sidera que, si bien hay «ven
tajas en la continuidad, tam
bién las hay en la renovación. 
La veteranía es un grado, pe
ro también es un incentivo 
para la esclerosis y el anqui
losam.iento. Y teniendo en 
cuenta que el poder siem.pre 
tiene posibilidades de auto
perpetuarse, si no se pone esa 
lim.itación, puede prolongar
se indefinidamente». 

Este candidato también 
considera necesario revisar el 
papel del Consejo Social para 
que «no se limite a adminis
trar el presupuesto de la Uni
versidad, sino que allegue 
fondos. Porque para gastar 
'nuestros dineros' la verdad es 
que no se necesita mucha ayu
da>>. Otra de sus propuestas es 
abrir un debate sobre la finan
ciación de la institución uni
versitaria. 

Como doctor en Derecho 

que es, a García San Miguel 
le preocupan especialmente 
los servicios jurídicos de la 
Universidad. Considera nece
sario establecer algún tipo de 
asesoramiento jurídico
administrativo para atender 
las formalidades jurídicas que 
él considera muy importan
tes. 

Con respecto a la política 
de construcciones, propone la 
reflexión definiendo priorida
des. «Nuestra Universidad, 
aunque tiene una tradición 
antigua, es nueva, está for
mándose y necesita locales, la
boratorios, bibliotecas ... To
do eso es conveniente, pero 
hay que tener cuidado porque 
se puede emprender una loca 
carrera de construir por cons
truir. A todos nos puede asal
tar la tentación de convertir
nos en 'los Cisneros' del siglo 
XX. Creo que hay que parar
se a pensar, ver lo que efecti
vamente es necesario y lo que 
no y definir prioridades». 

Todo lo anteriormente ex
puesto tiene una repercusión 
en los estudiantes y son pre
cisamente ellos el último ob
jetivo de Luis García San Mi
guel: «Todo lo que hacemos es 
para ellos, para form.ar a las 
nuevas generaciones». Con 
respecto a problemas especí
ficos del colectivo estudiantil, 
como las tasas universitarias, 
este candidato se comprome
te a «defender ante quien co
rresponda la opinión de los 
órganos colectivos, especial
mente del claustro, poniendo 
en segundo lugar la mía». 

«No tengo fidelidades: 
soy independiente 
y apartidario» 

A la hora de com.entar la si
tuación del personal adminis
trativo (PAS), García San Mi
guel se refirió a la figura del 
gerente, jefe de personal de los 
PAS. «Mucho de lo que los 
PAS puedan o no puedan ha
cer dependerá de la dirección 
del gerente y mucho de lo que 
el gerente haga dependerá de 
sus actitudes personales y po
líticas. No nos engañemos. El 
hecho de que el gerente sea 
miembro de un determinado 
sindicato da motivo para pen
sar que va a arrim.ar el ascua 
a la sardina de ese sindicato. 
No quiero decir que quien no 
sea miembro de un sindicato 
es un angel e impartirá justi
cia de manera perfecta. Sí di
go que cuando se es miembro 
de un partido o un sindicato 
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Luis García San Miguel, decano de la facultad de Derecho, 
aspira a ser el próximo rector de la Universidad de Alcalá. 

hay razones complementarias 
para reforzar y orientar en 
una determinada dirección 
esa parcialidad de la natura
leza humana». 

Luis García San Miguel se 
declaró liberal y apartidario, 
que no apolítico: «Yo, como 
candidato a rector, no soy 
miembro de ningún partido 
político, ni de ningún sindi
cato. No tengo fidelidades, en 
ese sentido soy independien
te y creo que lo he demostra
do en mis años de decano, en 
los que he tratado siempre de 
mantener un pluralismo entre 
mis colaboradores para que 
haya un equilibrio. A nadie le 
pido que tenga o no tenga car
net porque cada uno hace lo 
que quiere, lo que digo es yo 
no lo tengo y trataré de que el 
gerente tampoco lo tenga». 
Esta, según el decano, es la 
gran diferencia existente con 
«la candidatura de continui
dad del rector Gala, que es 
miembro de un partido, el 
partido gobernante, y el ge
rente, que es miembro del sin
dicato históricamente vincu
lado al partido gobernante». 

«Creo que esta candidatura 
tiene posibilidades de ganar>> 

Luis García San Miguel ha 
decidido este momento, des
pues de doce años en la Uni
versidad de Alcalá, para pre
sentarse al cargo de rector. «A 
través de contactos entre per
sonas que tienen una cierta 
disconformidad con el actual 
equipo de gobierno, la candi
datura surge y se busca un 
candidato. En este caso he si
do yo, porque creo que todo 
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universitario tiene derecho a 
expresar sus opiniones y su 
proyecto de gobierno y tam
bién por un cierto deber: si 
uno cree que la Universidad 
debe gestionarse en determi
nado sentido, pues trata de 
arrimar el hombro». · 

Hay además razones perso
nales: «Para un catedrático, 
gestionar la universidad siem
pre es interesante. Ahí hay un 
desafío al que todos somos 
sensibles. Además creo que 
existe cierta legítima vanidad 
en que, si a uno lo eligen, se 
sienta gratificado por ello. 
Que los compañeros te de
muestren confianza siempre 
es agradable». 

El decano de Derecho está 
seguro de que hay un impor
tante colectivo en la universi
dad alcalaína que recoge sus 
mismas opiniones: «Sin duda 
porque, si no, no hubiera sur
gido esta candidatura. Las co
sas no surgen gratuitamente y 
yo, a mis años y con mi currí
culum, no me lanzo en para
caídas a una opción arbitra
ria. Creo que esta candidatu
ra tiene posibilidades de ga
nar porque en amplios secto
res de la comunidad univer
sitaria hay un cierto deseo de 
renovación moderada. Eso se 
deja sentir en muchos esta
mentos y uno lo percibe. ¿Qué 
va a resultar de ahí? El elec
torado decidirá lo que consi
dere oportuno y el 10 de mar
zo lo sabremos, pero sí puedo 
decir que, sea cual sea el re
sultado, yo lo aceptaré con 
buen espíritu y criterio demo
crático. Seguiré colaborando 
con quien sea elegido si yo no 
lo soy». 

~ MIRE ESTE ANUNCIO ~ 

en Alcalá de Henares 
obtendrá: mejores precios 

evitará : menos cierre de comercios 
menos paro 

"TODOS SOMOS EMPRESA" 

Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 
en general la apertura de su nueva consulta, donde, 

previa petición de hora al teléfono 883 58 03 
tendrá mucho gusto en atenderles 

Calle Chorrillo, nº 4 - l ºE (Despacho Nº l) Alcalá de Henares 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
l mt.tl.1t io11 ~ratuit .1. \lcdid.1, .1 domitilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador. 
circuito de refrigeracion y nuevo liquido 
anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VEHICULOS 

• .A.El.AD 8 
INSTAL!CION, REPAIACION Y CARGA DE AIRE ACONDICIONADO PAIA VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 

ti de febrero de tíM 
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con seis cuadernillos de poesía y dos de prosa 

«El Duende» publica su primera .colección literaria 
El activo colectivo de poesía «1:J Duende» presentó el pasado 8 de febrero, en la cafetería La Ga

lería, la colección literaria que lleva su nombre: ocho cuadernillos obra de otros tantos miembros 
del colectivo. Con la publicación de sus obras pretenden darse a conocer y recaudar fondos para 
poder haceer frente a los gastos de próximas ediciones. 

Los autores y obras que com
ponen el inicio de esta colección 
son: Ana Belén Zambrana, 
«Inventario de Sueños y Pesa
dillas»; Julián Moreno, «Siem
pre son los últimos instantes»; 
Carolina Giganto, «Ceniza de 
Poeta»; María Jesús Barbero, 
«Solo agua pedí»; Juan Miguel 
Moya, «Comprimidos»; Daniel 
Durán, «Duelos y quebrantos»; 
Sonia Ramírez, «A las alas de 
la noche»; y María Sánchez, 
«Al invierno y al amigo». De es
tos ocho cuadernillos, seis son 
de poesía y dos de prosa. 

La publicación de sus obras, 
en la mayoría de los casos por 
primera vez, fue calificada du
rante la presentación de «par
to», parto cultural se entiende, 
que ha costado grandes sacrifi-

cios y que ahora comienza a dar 
grandes satisfacciones. 

Para financiar la edición han 

contado con importantes ayu
das económicas de entidades 
privadas -el bar La Galería y 

las librerías Goya, Diógenes y 
Castilla- además de desembol
sos de los propios autores. En 
las librerías colaboradoras se 
podrán adquirir los cuaderni
llos al precio de 200 pesetas. 

De momento se han publica
do sólo 100 ejemplares de cada 
uno de los títulos para «pulsar 
la opinión de la calle y ver co
mo responde». 

El objetivo de esta edición, 
explicó María Jesús Barbero, 
componente de 'El Duende', 
«DO es el lucro del colectivo, si
no que la gente nos conozca un 
poco más, vea nuestra forma de 
escribir y se aficione un poco 
más a la poesía. Aparte, el di
nero que se obtenga de la ven
ta de estos cuadernillos re
percutirá en nuevas ediciones, 
queremos recaudar fondos pa
ra en unos dos meses sacar una 
nueva edición». Fue decisión 
unánime publicar 8 cuaderni
llos y no un tomo conjunto.que 
reuniese las obras de estos jó
venes. Sólo hay una razón: 
«Ocurre que es muy bonito pu
blicar tu primer libro, aunque 
sea un cuadernito, y nos hacía 
ilusión ver nuestro nombre en 
la portada. ¡Fíjate qué tontería! 
Eso solamente lo pueden enten
der las personas que escriben. 
Es por eso que decidimos hacer 
8 pequeños libros en lugar de 
uno grande, lo cual no quiere 
decir que en un futuro lo haga
mos de esa otra forma». 

Todos los autores están con
tentos y satisfechos: «Nos ha 
costado mucho esfuerzo, lógica
mente como todo lo que se ha
ce, pero ya estamos empezan
do a recibir las primeras satis
facciones. Son ocho libros con 
diferentes estilos y unos gustan 
más que otros, aunque en líneas 
generales están gustando bas
tante. Y o siempre digo que 
nuestro 'duende' tiene una ma
gia especial que de verdad fun
ciona. Esperamos seguir así y 
que también funcione en esto». 

CURSOS DE INFORMATICA 
INTRODUCCION A LA INFORMATICA 
1 * MS-DOS 6.x * WINDOWS 3.1 

OFIMATICA 
* WORD-PERFECT 5.1 / 6.0 / 5.2 
* DBASE IV * LOTUS 1-2-3 3.1 + 
* CONTABILIDAD INFORMATIZADA 

PROGRAMACION 
* CLIPPER S'87 I 5.1 I 5.2 
* HERRAMIENTAS DE PROGRAMACION 

BLINKER I CATOOLS / FUNCKYS 

SEMINARIOS 
* HARVARD GRAPICS 3.0 
* FREELANCE LOTUS 4.0 

HORARIOS 
* Mañana / Tarde 
* Sábados intensivos 
* Cursos intensivos 

periódicos 
* Cursos intensivos 

verano 

ESCUELA DE 
SECRETARIADO Y EMPRESA 

el. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 

ti de febrero de t994 PUERTA de Madrid 



Pedro José Miguel, Mari Vega de las Fuentes y Araceli Cañadas componen la comisión gestora 
de «Baratariíll>. Tras ellos hay un equipo de redacción compuesto por alumnos y profesores. 

con el nombre de BARATARIA 

La facultad de Filosofía y Letras publicará una 
Revista de t1eaeión lite1a1ia y 1ilología 
El primer número saldrá dentro de un mes 
La Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Alcalá de Henares publicará dentro de un mes 
el primer número de una nueva Revista de Creación Literaria y Filología con el nombre de BARATA
RIA. La revista tendrá una periodicidad semestral y dará cabida a todos los nuevos creadores de Alcalá. 

Profesores , alumnos de 
doctorado y estudiantes de 
todos los cursos de la facul
tad de Filosofía y Letras han 
colaborado en el proyecto de 
la revista BARATARIA cu
yo primer número verá la 
luz en un mes. En torno a la 
actividad de la revista seor
ganizarán recitales, exposi
ciones y otros eventos 
culturales. 

BARA T ARIA cuenta con 
las ayudas económicas del 
departamento de Filología 
de la facultad de Filosofía y 

Letras, el Centro de Estu
dios Cervantinos, el vice
rrectorado de Extensión 
Universitaria y la Diputa
ción Provincial de Guadala
jara. Actualmente se está en 
conversaciones con la Fun
dación Colegio del Rey pa
ra que también colabore en 
el proyecto. 

Está previsto que la revis
ta se distribuya en la facul
tad y a través de suscripcio
nes. También se está estu
diando la posibilidad de 
venderla en algunas librerías 

alcalaínas. El dinero obteni
do de su venta se destinará 
a cubrir gastos. 

Muy ligada a la revista se 
encuentra la Asociación Cul
tural PAROLE, a la quepo
drán asociarse todos los que 
lo deseen por una cuota 
anual de 1.000 pesetas. PA
ROLE fue precisamente el 
nombre de una revista pu
blicada por la facultad de Fi
losofía y Letras hace algunos 
años; de ella salieron cuatro 
números hasta que en 1990 
desapareció. BARAT ARIA 

quiere rescatar esa iniciati
va y hacerla más continua
da en el tiempo . 

.Apoyar a los 
creadores de .Alcalá 

Uno de los objetivos, se
gún explicó Pedro José Mi
guel, es «apoyar a los poetas 
y creadores de Alcalá». El 
equipo de redacción acepta 
para su consideración cuan
tos originales literarios o de 
investigación le sean remiti
dos. Participará gente de la 
Universidad, escritores e in
vestigadores noveles, y tam
bién gente consagrada para 
conseguir una mayor difu
sión de la revista. 

El primer número, unas 
200 páginas, contará con co
laboraciones de poesía 
-Luis Antonio de Villena, 
Ramiro Fonte, Roger Wolfe, 
Julio Martínez Mesanza y 
Luis Alberto de Cuenca-, 
narrativa -José María Me
rino, Emilio Sola y Joaquín 
Rubio-, teatro -una pri
micia sobre los nuevos cami
nos de la experimentación 
teatral del catedrático de Be
llas Artes de la Universidad 
de Barcelona Xoseph Angel 
Gómez Fuentes-, traduc
ción inédita -Dimitru Iri
ma y Aurica Bradeanu, Ele
na Herreros, María del Val 
Gago y Cristina Martín y 
Sandra Romano-, crítica 
literaria -Pilar Blasco, So
nia Garza, Enrique de An
drés, Cristina Martín, Am
paro Amorós, Francisco Pe
ña, Manuel Pérez, Xavier 
Pol.lina, Isabel Tomás Ca
cho, Isabel Díaz, Francisco 
J. Capitán, Ramiro Fonte y 
Angel Pérez- y Linguística 
-Javier Cuadrado, Manuel 
Leoneti, Inmaculada Pena
dés y Pedro Sánchez-Prieto 
Borja-. Incluirá también 
dos separatas en formato 
grande, al estilo de las revis
tas de la Generación del 27, 
sobre Poesía Joven y Pre
mios Literarios de los dos úl
timos años. 

11 Centro de Onde 1979 rn . .\!cala 
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carios de la Torre y Magdalena Vinent, secretario general 
y directora de Cultura del Instituto Cervantes 

ilustre historiador y profesor 
de la Universidad de Bran
deis de los Estados Unidos 
Stephen Whitfield. El profe
sor Whitfield disfruta en es
te momento de una beca Ful
bright en la Universidad Ca
tólica de Lovaina en Bélgi
ca y en la Sorbona de París. 

Carlos de la Torre, hasta el momento director general de Servicios del ministerio del 
Interior, ha sido nombrado secretario general del Instituto Cervantes. Asimismo, Magda
lena Vinent, que en la actualidad era directora del Centro de las Letras Españolas del mi
nisterio de Cultura, será la responsable del departamento de cultura del Instituto. 

Carlos de la Torre Lluch 
(Valencia, 1955) es licencia
do en Derecho por la U ni
versidad Complutense de 
Madrid y diplomado en 
Práctica Jurídica, en Dere
cho Constitucional y Ciencia 
Política y en Derecho Comu
nitario por el Centro de Es
tudios Constitucionales. En 
1984 ingresó en el Cuerpo 
Superior de Administrado
res Civiles del Estado. Des
de entonces , ha sido jefe del 
Servicio de Informes del Mi
nisterio de Defensa, conseje
ro técnico del Ministerio pa
ra las Administraciones Pú
blicas y jefe de gabinete del 
director general de la Guar
dia Civil. El 30 de agosto de 
1991 fue nombrado director 
general de Servicios del Mi
nisterio del Interior, encar
gado de la gestión del perso
nal civil del Departamento, 
de la planificación y gestión 

de Infraestructuras, así co
mo de la elaboración y con
trol del presupuesto y de la 
gestión económica y patri
monial. 

Magdalena Vinent Gener 
(Mahón, Baleares, 1950) es 
licenciada en Filología His
pánica y funcionaria del 
Cuerpo Facultativo de Ar
chiveros y Bibliotecarios, en 
el que ingresó con el núme
ro 1 de su promoción. Entre 
1984 y 1991 fue jefe del Ser
vicio de Bibliotecas y del Li
bro de la Comunidad de Ma
drid y dirigió el Plan Regio
nal de Bibliotecas. En 1991 
fue nombrada directora del 
Centro de las Letras Españo
las del Ministerio de Cultu
ra, puesto desde el que ha or
ganizado las actividades de 
promoción de la literatura 
actual en España y en el ex
tranjero, los Premios Nacio-

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
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nales y el Premio Cervantes, 
y gestionado las ayudas a la 
creación literaria y a la tra
ducción de autores españo
les a lenguas extranjeras. 
Además, es autora de una 
treintena de publicaciones 
sobre organización de bi
bliotecas y difusión cultural. 

seminario del centro 
de Estudios 
Norteamericanos en 
la casa de América 

Durante los próximos días 
21, 22 y 23 de febrero, en la 
Casa de América, en Ma
drid, el Centro de Estudios 
Norteamericanos de la Uni
versidad de Alcalá desarro
llará un seminario bajo el 
epígrafe general Historical 
Influences in American 
Identy. Este seminario in
tensivo será dirigido por el 

El programa del semina
rio es el que sigue: 

- 21 de febrero. 
16 horas. Introducción 

(Biblioteca). Primera sesión 
de los grupos de trabajo. 

19 horas. Conferencia: 
The Imperial SeH in Ameri
can Cultura (Hemeroteca). 

- 22 de febrero. 
16 horas. Grupos de tra

bajo (Biblioteca, sala W alt 
Whitman). 

19 horas. Conferencia: 
The Constitution and the 
Logic of Equality (Hemero
teca). 

- 23 de febrero 
16 horas. Grupos de tra

bajo y proyección (Bibliote
ca, sala Walt Whitman). 

19 horas . Conferencia: 
How Tocqueville Anticipa
tes Clinton (Hemeroteca). Y 
a continuación, clausura del 
seminario. 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ Vaqueras y Laguna 
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Del 2, al 24 de febrero en la Universidad de Alcalá 

La literatura en la época de sancho IV 
En 1293, Sancho IV de Castilla firma el documento por el que ratifica la creación del Estudio General 

de Alcalá de Henares. La literatura producida en su época será objeto de estudio, del 21 al 24 de febre
ro en la Universidad de Alcalá, por cuarenta profesores pertenecientes a las universidades de Zarago
za, Complutense, Santiago, Buenos Aires, Barcelona, Granada, Nápoles, Valencia, Westfield College, 
Pisa, La Coruña, UNED, Murcia y Alcalá. 

El Congreso se ocupará del 
estudio de la literatura del oc
cidente europeo en el último 
cuarto del siglo XIII: la litera
tura latina, francesa y las dis
tintas manifestaciones peninsu
lares. 

Según Carlos Alvar, Vice
rrector de Extensión Universi
taria y uno de los organizado 

res de este congreso: «Aparte 
del interés que puede tener la 
figura de Sancho IV para la 
Universidad, para los estudio
sos del mundo medieval es una 
época especialmente importan
te pues es el momento del cam
bio ideológico y estilístico que 
llevará al pre-humanismo: 
Dante empezó a escribir en esos 

VIDA SAL V AJE, , 

años». 
La inauguración se celebra

rá, a las 10'30 horas del día 21, 
en el Paraninfo universitario y 
contará con la asistencia del 
Rector de Alcalá y de D. Ma
nuel Alvar, que pronunciará la 
conferencia «La Partida 11 y la 
fundación de las Universida
des. 

ATREVETE CON LOS MEJORES PRECIOS 

Escucha. Se pue de oír las calles rugir. 
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Breves 
* El día 18 de febrero , el Pre

sidente del Instituto Nacional de 
Estadística, José Quevedo Que
vedo, y el Rector de nuestra Uni
versidad, Manuel Gala, firma
rán un convenio marco de cola
boración entre ambas institucio
nes. El INE pondrá a disposición 
de la Universidad los datos cen
sales o muestrales que sean de in
terés para los estudios de inves
tigación que desee desarrollar. 
Por su parte, la Universidad po
ne a disposición del INE sus ser
vicios específicos de tratamiento 
de información y sus recursos 
humanos de investigación para el 
desarrollo de aquellas investiga
ciones de carácter metodológico 
o analítico cuantitativo que sean 
de interés para el INE. 

• El Centro de Estudios Euro
peos ha organizado un ciclo de 
conferencias titulado «El Futuro 
del Parlamento Europeo: Elec
ciones 1994». Este curso se ini
ciará el día 8 de marzo, día de la 
mujer trabajadora, en el Salón 
de Actos de la Universidad a las 
19' 00 horas. La conferenciante 
invitada es Francisca Sauquillo, 
Senadora por Madrid del PSOE. 

• Durante los meses de febre
ro y marzo, el Centro de Infor
mación Universitaria (CIU) ins
talará un puesto de información 
itinerante en las facultades de la 
ciudad en las siguientes fechas: 

- Facultad de Derecho: del 21 
al 24 de febrero. - F. de Econó
micas y Empresariales: del 28 de 
febrero al 3 de marzo. - F. de Fi
losofía (Aulario María de Guz
mán): del 7 al 10 de marzo. 

• Del 1 al 4 de marzo se cele
brará en la Fundación Colegio 
San Patricio de los Irlandeses 
(Codespa) el «I Encuentro de 
Fundaciones y Organizaciones 
no Gubernamentales (ONG) de 
Europa e Iberoamérica». Los ob
jetivos son analizar la situación 
de lberoamérica en relación al 
problema social de la pobreza; 
propiciar un encuentro y divul
gar las experiencias concretas de 
colaboración entre las Fundacio
nes y ONGs europeas e inberoa
mencanas. 

La Fundación San Patricio, 
ubicada en el Colegio de los Ir
landeses de Alcalá, tiene como 
presidente a D. Alberto Olesti y 
como secretario a D. Alberto 
Echarri. El grupo Jefferson 
Smurfit , que financió la recupe
ración del Colegio de los Irlan
deses del siglo XVII , es uno de 
los fundadores de esta Fundación 
junto a la ciudad universitaria de 
Alcalá. 
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se inauguró el centro de salud Manuel Merino 

La actual prioridad del INSALUD en Alcalá es el nuevo centro 
de salud Puerta de Madrid 
Así lo declaró el director provincial, Antolín Rodríguez 

El nuevo centro de salud Manuel Merino comenzó a prestar sus servicios el pasado lunes 14 de fe
brero. Tres días antes se inauguró oficialmente en un breve e informal acto en el que participaron el 
director provincial del INSALUD, Dr. Antolín Rodríguez; el director gerente de Atención Primaria del 
Area 111, Dr. Fidel lllana; el concejal de salud del ayuntamiento alcalaíno, José María Irastorza; y el 
concejal-presidente del distrito V, en el que está ubicado el nuevo centro, Francisco González Adrada. 

El director provincial del 
INSALUD, Dr. Antolín Ro
dríguez, manifestó el compro
miso de mantener el esfuerzo 
inversor en atención primaria 

· a pesar de encontrarnos en un 
año en el que todavía la crisis 
no nos ha abandonado. Gra
cias a este compromiso, es 
previsible que durante 1994 
entren en funcionamiento una 
docena de nuevos centros en 
toda la comunidad de Ma
drid. Concretamente en Alca
lá, «donde la cobertura en 
atención primaria es de las 
más altas de la CAM», el doc
tor Antolín manifestó que la 
primera prioridad en atención 
primaria en nuestra ciudad es 
el proyecto de nuevo centro 
de salud Puerta de Ma
drid, para lo que es necesario, 
antes que nada, resolver los 
problemas existentes en la ce
sión del solar donde se cons-
truirá. 

El doctor Antolín calificó al 
área sanitaria en la que se en
cuentra Alcalá de «aceptable
mente dotada». «Si echásemos 
la vista atrás y viésemos cómo 
estaban hace 10 años los alca
laínos, luchando por el hospi
tal y sin conocer lo que iban 
a ser los equipos de atención 
primaria, habría que darse 
cuenta que muchas cosas han 
cambiado, aunque esto no sea 
más que una pequeña parte de 
la satisfacción y sea mucho lo 
que nos queda por hacer». El 
director provincial se congra-

ti de febrero de tlM 

Antolín Rodríguez, director provincial del INSALUD. 

tuló de la puesta en funciona
miento de los nuevos centros 
de salud en sustitución de los 
antiguos consultorios en los 
que «los profesionales traba
jaban asistiendo a la pobla
ción con una altísima dedica
ción pero en unas condicione·s 
que no eran del todo dignas o 
que no eran las adecuadas pa
ra la prestación de un servi
cio sanitario». 

Precisamente para el perso
nal del Manuel Merino fueron 
dedicadas las palabras del 
doctor Fidel !llana: «Lo im
portante es la actividad qu.e 
realizarán diariamente los 

profesionales del centro, que 
harán que sea la justificación 
de esta nueva infraestructu-
ra». 

Por su parte, José María 
Irastorza se mostró muy satis
fecho con la puesta en funcio
namiento de este nuevo cen
tro de atención primaria que 
viene a reforzar una estructu
ra sanitaria «que si en su día 
fue deficitaria en esta ciudad, 
hoy en día tenemos unos ni
veles francamente importan
tes». El concejal de salud aña
dió que no se descuidará des
de el ayuntamiento seguir 
«reivindicando cariñosamen-

te» al INSALUD para que si
gan completando las zonas bá
sicas de salud de nuestra 
ciudad. 

Características del centro de 
salud Manuel Merino 

13.520 personas, vecinas de 
los distritos IV, V y VI de Al
calá, recibirán a partir de 
ahora atención médica en el 
nuevo centro de salud Manuel 
Merino. Estos nuevos usua
rios han sido avisados de su 
traslado a otro centro de sa
lud, a través de una carta re
mitida por el INSALUD. 

El coste de reforma del lo
cal y equipamiento del mismo 
ha superado los 45 millones de 
pesetas, inversión que permi
te ofrecer al usuario 11 consul
tas de medicina y enfermería 
y una sala de curas y urgen
cia, además de la parte no 
propiamente dedicada a la 
atención médica -recepción, 
administración y archivo, sala 
de juntas, sala de estar y 
almacén-. Un total de 480 
metros cuadrados al servicio 
del paciente de lunes a vier
nes, de 8'00 a 21'00 horas. 

La plantilla está compues
ta por 6 médicos de medicina 
general , 2 pediatras, 8 enfer
meros, 1 auxiliar de enferme
ría, 3 auxiliares administrati
vos y 2 celadores. Todos ellos 
componen el equipo que ofre
cerá servicios de medicina ge
neral, pediatría y enfermería, 
atención a los enfermos cróni
cos, atención al niño sano, 
atención domiciliaria a pa
cientes incapacitados y termi
nales, vacunaciones, electro
cardiografía, extracción y re
cogida de muestras para aná
lisis y gestión de trámites 
sanitario-administrativos 
-servicio de información al 
usuario, cita para especialis
tas, tarjeta sanitaria y trami
tación de prestaciones-. 

El teléfono de este nuevo 
centro es el 882.40.00 

PUERTA de Madrid 
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Cientos de personas presenciaron el pregón del carnaval 

Francisco Javier García Gutiérrez desterró al aburrimiento 
El buen tiempo fue la clave del éxito de la primera jomada de los carnavales alcalaínos. Cientos de alcalaí

nos se concentraron en la plaza de Cervantes animados por una temperatura primaveral y con el deseo de 
divertirse en un buen pregón y con un baile que inició los carnavales con buena calidad artística. 

El profesor Francisco Ja
vier García Gutiérrez, presi
dente de la Institución de Es
tudios Complutenses, fue es-

. te año el encargado de prego
nar los carnavales de Alcalá y 
lo hizo desde el balcón del 
ayuntamiento en compañía 
del alcalde, Florencio Cam
pos , y de la concejala de Cul
tura, Dolores Pérez Quirós. 

Francisco Javier García 
Gutiérrez, en nombre del al
calde, hizo saber: «Que coma
mos y bebamos, que mañana 
moriremos, como decían los 
antiguos, que luego no se que
rían morir porque debe ser 
muy aburrido eso de quedar
se tan frío y tan tieso». 

t9 de febrero de t994 

El pregonero también anun
ció que «queda desterrado el 
aburrimiento de la ciudad du
rante estos días y, si puede 
ser, para toda la vida». 

El ilustre profesor jubilado 
deseó a los asistentes que se 
divirtieran «Según la salsa que 
tengáis en el cuerpo. A los que 
os ratee el motor, no le deis 
caña para que no se os gripe. 
Que os quitéis la máscara de 
la mala uva todos los días y 
pongáis cara de mimo, de mo
mo, de arlequín y el que la 
tenga fea y de bobo, que se 
aguante. Que no bebáis más 
de la cuenta, que luego llenáis 
las esquinas de meadas y de 
vomitonas. Que los mozos y 
mozas sepan que están en car
nestolendas, que quiere de-
cir ... eso, pero que no hay que 
andar por ahí a todas horas 
con el pandero al aire y el ga
rrote en la mano ( ... ) Que so
bre todo los de mi edad y más 
adelante, tienen más prohibi
do que nadie el aburrimien
to, no vayan a creerse los cha
vales y los mozos que nos van 
a meter ya al arcón de seis 
pies. Hay más marcha en los 
hogares del pensionista que en 
toda la carretera de Guadala
jara y en Ja Zona juntas». 

La traca hizo huir 
despavoridas 
a las cigüeñas 

Concluido el pregón, se 
lanzó una traca que fue muy 
del agrado de los asistentes, 
no así de las cigüeñas, que no 
son amigas de la pirotécnica. 
Las cigüeñas levantaron el 
vuelo huyendo despavoridas, 
como así pudieron comprobar 
muchos ciudadanos que pa
seaban por la calle Libreros y 
vieron asombrados la estam
pida de cigüeñas, esta vez sin 
que nadie se rasgara ninguna 
vestidura porque una cosa es 
la pólvora y otra es el palo de 
monja. 

PUERTA de Madrid 



Un pregonero que se sintió 
«extraño» y «se disfrazó 
de señor de gris>> 

Francisco Javier García 
Gutiérrez nos reconoció que 
se sentía «extraño» como pre
gonero de carnavales: «Nun
ca había hecho un pregón de 
carnaval. Lo había hecho en 
las fiestas de Meco, en la casa 
de Extremadura ... Pero aquí 
me he sentido un poco como 
pez fuera del agua. Había que 
echar un poquito de humor, 
de chispa y de gracia porque 

son cosas distintas a la vida 
corriente». 

«Me he disfrazado de señor 
de gris, que es lo que soy, y 
así he estado a tono con las 
circunstancias». 

En los recuerdos de Fran
cisco Javier García Gutiérrez 
están aquellos bailes de carna
val que organizaba el Círcu
lo de Contribuyentes: «Eran 
bailes que resultaban entraña
bilísimos. Era desatarse la 
amistad, la broma graciosa, 
picantona, pero sin perder el 
buen tono. Generalmente las 
comparsas y los grupos orga-

nizaban sus festejos privados. 
Pero esa reunión en el Círcu
lo tenía eso y salían de allí 
muchas parejillas de novios, 
porque muchas veces era la 
oportunidad de declararse a 
cara oculta por no atreverse a 
decirlo cara a cara, a tirarle 
los tejos a la moza de turno». 

Desde su jubilación su vi
da ha ganado en tranquilidad: 
«Vivo más relajadamente; 
afortunadamente con mucha 
ocupación, con quehacer, pe
ro sin el estrés del minuto a 
minuto, del tener que estar 

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 
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pendiente del reloj, con un re
lax que permite vivir más co
modamente». 

Francisco Javier García 
Gutiérrez reconoce que echa 
de menos a los jóvenes: «A los 
jóvenes siempre se les echa de 
menos. Tengo la suerte de que 
me encuentro muchas veces 
con ellos en cualquier parte y 
podemos pasar un día juntos». 

Después del pregón tuvo .lu
gar el primer baile delos car
navales, que estuvo muy ani
mado y corrió a cargo de la or
questa Pontevedra. 

HOMENAJE A DON FERNANDO SANCHO 

Con motivo de haberle concedido la Cruz de San Raimundo de Peñafort al Ilmo. Sr. 
D. Fernando Sancho Thomé por el Ministro de Justicia en méritos habidos ... 

El Colegio de Abogados - La Junta de Jueces de esta Ciudad y la Delegación de Procu
radores de los Tribunales. 

Ha acordado imponerle la referida Condecoración al homenajeado el próximo día 4 de 
marzo de 1994 a las 13 horas en los locales del Ilustre Colegio de Abogados. 

Cuantas personas deseen sumarse al acto y compartir luego con nosotros tal homenaje, 
podrán retirar en el Colegio o del Restaurante Oliver's (Pº de la Estación nº 15) la tarjeta 
de comida hasta dos días antes del 4 de marzo de 1994. 
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Los tres primeros premiso de disfraces, en el podio de honor. 

Segundo premio: Regiane Ropero, 20 meses. 

Los niños 
desbordaron todas 
las previsiones 

El concurso infantil 
de disfraces tuvo 
270 concursantes 

El concurso de disfraces in
fantiles estuvo marcado por el 
éxito que representó la parti
cipación de 270 niños, una ci= 
fra que desbordó todas las ex
pectativas y que entusiasmó a 
la organización. Una soleada 
mañana y un ambiente conve
nientemente preparado para 
la celebración de los carnava
les , además del deleite con que 
suelen celebrar los niños esta 
fiesta, fue el secreto de un éxi
to que a buen seguro va a per
manecer en el recuerdo de los 
carnavales durante muchos 
años. La cruz de la moneda 

A la izquierda, Critina Martín, 19 meses, cuyo disfraz ganó el tercer premio. A la derecha, premiados y jurado juntos. 
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fue que la avalancha de pe
queños concursantes hizo que 
el concurso se prolongara mu
cho perdiéndose interés, si 
bien siempre es preferible es
to a ver un concurso sin la sal
sa de sus protagonistas. 

La organización lo tuvo 
francamente difícil. Primero 
para inscribir a tantos concur
santes, lo que hizo que se de
morara el inicio del concurso. 
Después, ya formado el jura
do, para seleccionas los tres fi
nalistas y otorgar los premios. 

Imaginación, simpatía, ori
ginalidad y acierto fueron la 
tónica en muchos de los dis
fraces habiendo algunos espe
cialmente entrañables al ser 
los disfrazados auténticos be
bés que hubieron de hacer el 
pase ante jurado y público con 
la inestimable ayuda de los 
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MAS DE 40 MODELOS AL NATURAL 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 23'800 - TORREJON DE ARDOZ (Madrid - THs.: 675 21 83 - 675 49 75 - 677 04 29 
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voluntarios de Protección 
Civil. 

Ya comenzado el concurso, 
la organización seguía inscri
biendo a concursantes hasta -el 
punto de que se acabaron los 
folios que hacían las veces de 
dorsales. Cientos de personas 
contemplaron el concurso, ce
lebrado junto al quiosco de 
la música. 

El jurado decidió que el 
primer premio fuera para el 
disfraz primaveral de la niña 
M. Rincón Sabariegós, de 8 
años de edad y alumna del co
legio Cardenal Cisneros. El 
segundo premio fue para Re
giane Ropero, con su disfraz 
de Colombina. La niña tiene 
20 meses de edad. El tercer 
premio fue para otra niña, 
Cristina Martín, de 19 meses 
y disfrazada de bufón. 

VESTUARIO LABORAL 
@meo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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No fue entierro, sino incineración 

Los asistentes al entierro de la sardina 
abarrotaron la plaza de Cervantes 

El Carnaval llegó a su fin y, como cada año, se celebró el entierro 
de la sardina, que no fue entierro sino incineración. A las siete de 
la tarde del pasado 16 de febrero, Miércoles de Ceniza, una larga 
procesión de los más variopintos personajes caminó desde la puer
ta del ayuntamiento de Alcalá hasta el recinto ferial, para celebrar 
esta tradición carnavalera, no sin antes dar una vuelta alrededor 
de la plaza de Cervantes, que se encontraba abarrotada de gente 

Tres monaguillos vestidos 
de negro y portando un pecu
liar estandarte (con el dibujo 
de la raspa de una sardina) 
precedían a la comitiva al rit
mo de la música que tocaba la 
banda. Y como en el carnaval 
todo está permitido, un curio
so obispo fumaba un puro 
mientras leía las páginas ama
rillas, tres monjas muy mas
culinas, con gafas de sol y ra
diocasete al hombro, se pasea
ban entre los transeúntes, jun
to con decenas de diablillos 
rojos que asustaban, o más 
bien, intentaban asustar a to
do aquel que se pusiese a tiro. 

Por supuesto, no podían 
faltar las plañideras, todas llo
rÓsas y vestidas de luto. Las 
más afectadas eran las menos 
jóvenes, que se lamentaban de 
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un modo tan real, que pare
ciera que la sardina fuese de 
su propia familia. Tampoco 
faltaron los enormes gigantes, 
ya tradicionales, de las fiestas 
alcalaínas. 

No quedó nadie sin su dis
fraz, desde los miembros éle 
las asociaciones 4e vecinos a 
los grupos de estudiantes. De 
esta manera, jóvenes, viejos, 
hijos y padres se mezclaban 
entre la muerte personificada, 
los pompones de las animado
ras y la escoba de una 'maru
ja' que procuraba no barrer 
los pies del personal; todo pa
ra el curioso entierro de la sar
dina que, si no la misma otra 
más fresca, volverá en el Car
naval del 95 para ser enterra
da o incinerada en medio del 
jolgorio. 
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Del t al a de mano cine, teatro, debates, deporte ... 

VII Jornadas de la Mujer, en esta ocasión desde 
una perspectiva lúdica 

Cine, teatro, música, debate y deporte son algunas de las sugerencias de las 'Jornadas de la Mujer' que este año 
se desarrollarán del 1 al 8 de marzo. Las jornadas, que han sido organizadas por el Consejo Municipal de la Mujer 
y cuentan con la colaboración de la Fundación Colegio del Rey, cumplen en esta ocasión su VII edición. 

Dolores Pérez Quirós, conce
jala de Mujer, explicó el carác
ter lúdico que predomina este 
año en las jornadas. «Desde el 
consejo, el ayuntamiento y la 
opinión pública se comenta el he
cho de que se celebre una sema
na de la 3ª Edad, la Juventud o 
la Mujer, considerando que esto 

· debe ser una actividad cotidiana 
de luch.a por conseguir la igual
dad. Desde la concejalía de la 
mujer a través del Centro Asesor 
esto está perfectamente cubierto. 
Creo que la actividad que se rea
liza es incesante durante los 365 
días al año, abarcando diferen
tes aspectos en los que todavía 
existe discriminación. Pensamos 
que se está haciendo de forma co
rrecta , no obstante está bien el 
que un día al año se haga una es
pecial reflexión sobre la proble
mática de la mujer, este año des
de un punto de vista lúdico». 

Programa 
La presentación de las jorna

das tendrá lugar el martes 1 de 
marzo, a las 10'30 horas en el 
Centro de Salud. Desde ese mis
mo día y hasta el 3 de marzo se 
desarrollarán charlas-coloquio 
por la mañana, con temas rela
cionados con la actividad coti
diana de la mujer, y proyeccio
nes de cortometrajes y largome
trajes por la tarde, todos ellos 

dirigidos· por directoras españo
las ofreciendo una visión del ci
ne actual español hecho por 
mujeres. 

El viernes y el sábado, en el 
Teatro Salón Cervantes a las 
20'00 horas, la Companya T de 
Teatre representará la obra «Pe
queños Cuentos Misóginos», de 
Patricia Highsmith .. 

El domingo 6 de marzo se ce
lebrará por tercer año consecu
tivo la carrera «Una Milla más 
hacia la Igualdad», en la quepo
drán participar todos aquellos 
que lo deseen. El recorrido co
menzará en la Ciudad Deporti
va y concluye en la Plaza de Cer
vantes. Por la tarde se ofrecerá 
un concierto «Del Renacimiento 
al Barroco» a cargo de la Asocia
ción musical Mariana de Martí
nez, en el Teatro Salón Cervan-
tes a las 19'00 horas. · 

Las últimas jornadas serán el 
7 y el 8 de marzQ. El lunes 7 se 
dedica a conferencias, la de por 
la tarde especialmente interesan
te para el colectivo de mujeres jó
venes de Alcalá. Purificación 
Causapié, presidenta de la Aso
ciación de Mujeres Jóvenes de 
Madrid hablará de la problemá
tiva de este colectivo, mientras 
que el Consejo de la Juventud ex
plicará las razones para el asocia
cionismo juvenil. La culmina
ción de esta jornada es la consti
tución de la Asociación de Mu-

t 
hcma. sra. María de los Dolores Galván Mera 

<Marquesa de casa Alta> 

Esposa del Excmo. Sr. D. Rafael 
de Madariaga y Heredia 

<Marqués de casa Alta> 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 15 de febrero de 1994 a los 84 años de edad 

D.E.P. 
Sus familiares les comunican que la conducción de la fina
da se realizó el día 17 de febrero desde el Hospital Prínci
pe de Asturias de Alcalá de Henares hasta Vejer de la Fron
tera (Cádiz), donde se celebró el funeral de «cÓrpore inse
pulto». A continuación se efectuó la inhumación en el ce
menterio de esa ciudad. 
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jeres Jóvenes de Alcalá, proyec
to para el que se· cuenta ya con 
ciento cuarenta jóvenes preins
critas. A este respecto la conce
jala de cultura manifestó que és
te era «Un gran tema pendiente», 
ya que se trata de un colectivo 
que sufre una doble discrimina
ción:, por ser mujer y por ser 
joven. 

Las jornadas culminarán el 
día 8 de marzo, a las 11 de lama
ñana horas con un acto de clau
sura, después del cual se servirá 

Dolores Pérez Quirós 

un vino que será ofrecido por las 
mujeres del Centro de Cocina Iñ
dustrial del Centro Asesor de la 
Mujer. 

«Cada vez viene más gente a las conferencias» 

Los derechos de la mujer, cuarta charla 
de la Asociación de sordomudos 

El sábado día 12 de febrero se celebró la cuarta conferencia orga
nizada por la Asociación de,Sordomudos de Alcalá, que sobre los 
derechos de la mujer fue impartida por la directora del Centro Ase
sor de la Mujer, de Alcalá, Pilar Rubiales. El programa de confe
rencias, que consta de nueve charlas, forma parte de una campaña 
de divulgación de temas concretos que viene-impulsando la Asocia
ción de Sordomudos de Madrid entre las demás asociaciones locales. 

La Asociación de Sordomudos 
de Alcalá se siente muy satisfe
cha al comprobar cómo el núme
ro de asistentes ha ido en aumen
to desde la primera charla, que 
versó sobre el SIDA, y en la que 
los asistentes estaban . práctica
mente en familia , hasta la cuar
ta en la que el salón de actos del 
Centro Municipal de Salud con
tó con la mayor asistencia de pú
blico desde que ·se inició el ciclo 
de conferencias. Esta satisfacción 
fue transmitida por el secretario 
de la Asociación, José Luis Alon
so, 'aylidado en la traducción por 
su hija. · Alonso transmitió tam
bién el agradecimiento al conce-

... 

jal de Bienestar Social , José Ma
ría Irastorza, y a la directora del 
Centro Municipal de Salud, Pa
loma Bellod, por las facilidades 
dadas para la organización del 
ciclo de conferencias. La Asocia
ción de Sordomudos tiene en to- · 
tal · 85 socios en Alcalá mientras 
que la población de sordomudos 
en la ciudad alcalaína se calcula 
en aproximadamente 200 perso
nas. El mayor problema que en
cu,entra ahora mismo la asocia
ción viene por las reducidas di
mensiones del local que tienen en 
la·calle PablO Coronel y que les 
limita a la hora de realizar acti
vidades. 

. .. ·~ 
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Losmás pequeños del colegio Beatriz Galindo multiplicaron por decenas los personajes de la última 
película de Walt Disney, dllad.in». Participaron todos, padres, profesores y alumnos. 

Los carnavales escolares proliferan 

Muchos colegios y escuelas infantiles celebraron el 
carnaval el pasado t t de febrero 

Aunque existe poca tradición carnavalera en nuestra ciudad, lo cierto es que los niños se lo pasan 
en grande disfrazándose. El pasado viemes 11 de febrero numerosos centros educativos de Alcalá ce
lebraron el Carnaval y muchos escolares se disfrazaron disfrutando de un día de fiesta. Por ejemplo, 
la Escuela Infantil Municipal <<J.J.González Blasco» se plagó de 'Peter Panes' y mariquitas y el colegio 
Beatriz Galindo revivió la historia de 'Aladino' y 'La Cele~tina'. 

Los alumnos de la escuela 
infantil <1.J. González Blasco» 
llevaban realizando activida
des relacionadas con el carna
val tres semanas antes y la 
fiesta del 11 de febrero fue el 
colofón. Todos los niños se 
disfrazaron y recorrieron la 
barriada del Parque del An
gel en un divertido pasacalles 
compuesto por padres, profe
sores y alumnos. Ya de regre
so en la escuela, se quemó la 

• ' gran sardina ', y con ella to
das las ' sardinitas ' que habían 
hecho los escolares, en el pa
tio del centro. El director de 
la escuela, José Luis Berlin
ches , se mostró encantado por 
lo bien que lo pasaron todos 
los n i ños. 

Una tradición de 14 años 
Otro de los carnavales esco

lares que se celebró ese día fue 
en el colegio público Beatriz 
Galindo. Según ex plicó su di
rectora, Conchita Herrera, en 
este centro el carnaval en lo s 
cursos de preescolar es una 
«auténtica institución» y no es 
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Algunos <<Peter Pane&» de la Escuela Infantil J.J. González Blasco. 
A sus pies, los restos de las sardinas quemadas. 

La costumbre festiva 
empieza a recuperar 

la tradición 

para menos, despues de cele
brarse durante 14 años. Según 
explicó la directora, esta tra
dición es tal que muchas de las 
madres de alumnos actuales 
vivieron esta misma fiesta de 
carnaval siendo ellas alumnas 
del centro. Los disfraces se ha
cen todos iguales para evitar 
problemas: «El primer año 
que lo hicimos, como nove
dad, hubo muchos problemas 
porque había niños que no ve
nían disfrazados y lloraban. 
Por el contrario, otros niños 
lucían disfraces muy caros. 
Vimos que se prestaba social
mente a crear diferencias y 
decidimos que todo el mundo 
igual, incluso sale así más 
económico». 

En los carnavales 94 parti
ciparon los tres cursos de 7° 
de EGB disfrazados por pare
jas de Calixto y Melibea, per
sonajes de 'La Celestina', los 
alumnos de un curso de 6 ° y 
los 125 preescolares del cen
tro. El motivo del disfraz fue 
en esta ocasión la última pe
lícula de Walt Disney, 'Alad
din ' . Las niñas de Princesa 
Yasmin y los niños, por su
puesto, de Aladino, al igual 
que las profesoras que les 
acompañaban. El resto del 
'reparto' -el Rey, el Brujo y 
el Mago- corrió a cargo de 
las madres de alumnos . 

Todos han participado en 
la elaboración del disfraz. Las 
profesoras lo diseñaron y lo 
cortaron y las madres lo con
feccionaron. Los niños tam
bién colaboraron haciéndose 
unos collares de macarrones, 
una maraca para animar el 
carnaval y la sardina que lue
go quemarían en el patio del 
colegio. 
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Asociación de Vecinos El Val: Primer premio Murga de la Peña El Quijote: Segundo premio 

Cinca grupas compitieran ante un considerable auditoria 

La Asociación de vecinas El val ganó el concursa de murgas 
La critica a la política económica del gobierno triunfó en el concurso de murgas celebrado con moti-. 

vo de los carnavales alcalaínos en la noche del domingo día 13 de febrero. Cinco murgas concurrieron 
ímalmente a un concurso que levantó expectación, puesto que reunió a un buen número de espectado
res ante el quiosco de la música. La Asociación de Vecinos El Val ganó el concuso seguida de la peña 
Complutense el Quijote, quedando en tercer lugar el club de jubilados de Reyes Católicos. Además 
de los tres premiados participaron dos murgas de niños llamadas 'La Muerte' y 'Los Marujos'. 

La organización tuvo algu
nas dudas que sirvieron para 
que se produjeran algunos 
abucheos, puesto que no que-

•dó claro con cuántas murgas 
concursaba cada grupo. Así, 
la Asociación de Vecinos El 
V al participó con dos murgas, 
lo mismo que los niños de 'La 
Muerte'. La peña compluten
se El Quijote, disfrazados to
dos de girasoles, concursaron 
con una sola murga, lo mismo 
que la larguísima murga del 
club de jubilados Reyes Cató
licos y los niños llamados 'Los 
Marujos'. Fitialmente el jura
do decidió otorgar el primer 
premio a la Asociación de V e
cinos con una letra mordaz so
bre la política económica del 
gobierno y la crisis que se vi
ve en la actualidad en la que 
se llegó a decir «Mami que 
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será que tiene Solchaga ... Ca
ra», o «Mami que sera lo que 
tiene el Conde ... Pelas» , o 

«Mami, dime cómo estará el 
currito ... Frito». 

La peña Complutense El 

Club de Jubilados Reyes Católicos: Tercer premio. 

A la izquierda, Los Marujos. A la derecha, el grupo La Muerte. 

Quijote cantó en su murga 
que los girasoles del campo 
venían a Alcalá a protestar: 
«Mucha industria que aquí 
había, se nos ha ido al garete 
por no saber gobernar. Coño, 
Felipe , arréglalo ya. Con el 
contrato basura1 _le van a dar 
más por culo al que · empiece 
a trabajar. Con la huelga ge- . 
neral todos te hemos demos
trado que nos tienes hartos 
ya. Coño Felipe, arréglalo ya. 
Y si esto no lo arreglas, déja
le que nos lo arregle, el bigo
tes del Aznar». Al recibir su 
premio, la peña El Quijote se 
lo dedicó a Emilio Valle, un 
joven de 21 años que murió 
arrollado por el tren el 7 de 
octubre de 1993 y que era 
miembro de la peña. 

El club de jubilados Reyes 
Católicos cantó que «Este fu
turo de ahora se tiene que me
jorar; unos tienen dos em
pleos , los otros no tienen 'na'. 
El futuro se llevó al mando sin 
ganas de gobernar, teniendo 
que dar las gracias a la Ter
cera Edad. ¿Dónde estará mi 
mando?, ¿dónde estará el fu
turo?, ¿dónde estará Telecin
co?, ¿dónde estará el señor 
Campos?». 
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25 ° Aniversario Colegio San Gabriel 
La idea de creación de un centro de enseñanza en Alcalá nace de los PP. Pasionistas para dar cauce 

al incremento de aspirantes seminaristas que por aquel tiempo hacían que el seminario que la Congre
gación tenía en Peñafiel (Valladolid), quedara pequeño. 

Las obras de construcción se 
inician en 1966 y se alargaron 
por espacio de más de dos años. 
Durante este período el P. Gerar
do y el Hno. Marcos se encarga
ron del cuidado de la granja, la 
finca y la atención pastoral de los 
habitantes del poblado cercano 
conocido como «El Olivar•>, así 
como de la supervisión de la 
marcha de las obras. 

La residencia de aquellos hu
mildes y sencillos frailes sería la 
llamada «Casa vieja», hoy, por 
desgracia, totalmente destruida 
por el fuego al comienzo del pre
sente curso. La historia y los re-

·. cuerdos de tantos sacrificios e 
ilusiones que encerraban aque
llas añejas paredes han quedado 
para siempre convertidos en 
cenizas. 

En los primeros días de sep
tiembre de 1968 llegan a Alcalá 
refuerzos para aquellos abnega
dos frailes. Eran los religiosos y 
sacerdotes" Pasionistas P. Conra
do, José Cifuentes, Eulogio y 
Joaquín junto al Hno. Jesús Ca
vero.. A primeros de octubre se 
incorporan el P. Heraclio como 
~uperior y el resto de los profe
sores. Todos viven con genero
sidad y gozo preparando el ini
cio de las clases. 

Por fin y aún faltando detalles 
considerables, el 28 de octubre 
llegaron los 177 primeros alum
nos (en su mayoría procedentes 
del Colegio San Pablo, en Peña
fiel), que vivirían en régimen de 
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internado. El 2 de noviembre del 
68 se pudo dar comienzo al cur
so escolar, habilitando como 
aulas los actuales comedores has
ta la completa finalización del 
pabellón de clases a las pocas 
semanas. 

Pero aquella alegría terminó 
cuando, el 26 de enero de 1966 
sufren grave accidente de tráfi
co los PP. Plácido y Heraclio, y 
el Hno. Jesús. El Padre Plácido 
fallece lamentablemente en aquel 
accidente. En el mes de febrero 
un fuerte vendaval arrancaba 
violentamente el tejado del pabe
llón de profesores. Salvando con 
abnegación y entrega éstos y 
otros pequeños contratiempos 
pudo darse feliz término al curso. 
Los alumnos realizaron sus exá
menes finales en el Instituto 

Complutense con la finalidad de 
que sus estudios tuvieran el re
conocimiento oficial. 

Presente y futuro 
La educación debe ser un pro

yecto cultural sólido y sostenido 
con la suficiente continuidad. 

De entrada la propuesta es 
atractiva y merece una buena 
acogida positiva. Puede suponer 
un nuevo impulso al proceso 
educativo de la ciudad. La ju
ventud alcalaína de 1968, como 
todas las juventudes de todos los 
tiempos y de todos los lugares, 
ansiosa de ser y de hacer, se 
abrió plenamente a San Gabriel. 

En la base de su eficaz desa
rrollo se encuentra la ilusión y el 
entusiasmo de un profesorado y 

comunidad educativa que ye- es
fuerza por ofrecer una enseñan
za y formación de calidad, en 
consonancia con las demandas 
que la sociedad va exigiendo en 
cada momento, y comprometido 
con la reforma educativa que 
ahora se implanta. 

Estamos ante un porvenir es
peranzador. Durante los 25 años 
se han formado en sus aulas más 
de 3.000 personas que hoy desa
rrollan su trabajo o actividad. 

En la actualidad, con una alta 
tasa de escolarización, el Colegio 
cuenta con las siguientes etapas 
educativas: E. Infantil, E. Pri
maria/ EGB, BUP y COU; sien
do concertadas con el Ministerio 
de Educación y Ciencia las uni
dades de E. Primaria/EGB. El 
número de alumnos es de 1.200 
de los cuales en torno a 200 pro
ceden de los pueblos vecinos a 
Alcalá y de otras provincias que 
cubren una de sus etapas de 
seminario. 

En su comedor se ofrecen en 
torno a las 300 comidas diarias 
y muchos matrimonios ven solu
cionado con ello uno de los gra
ves problemas que actualmente 
atañen a estas familias que tra
bajan ambos cónyuges. 

Otro ejemplo de su actividad. 
El Colegio de San Gabriel es ca
paz de dar todo lo que la educa
ción consiente y va más allá de 
la mera tarea instructiva de los 
alumnos para situarse en el diá
logo íntimo y personal con ellos. 
Esta vocación es lo que lleva a -
una única tarea: formar perso
nas. A esta tarea de formar hom
bres y mujeres está entregado to
talmente. Todos sus discípulos 
bien conocen esta posfura. 

Los viernes se convierte en 
un masivo centro de reunión 
donde la juventud (alumnos/as 
de BUP, COU y Universitarios 
antiguos alumnos), ansiosa de 
volcar su intimidad y de hablar 
de sí misma, abre de par en par 
las puertas de su alma. Efectiva
mente, San Gabriel cumple no 
sólo una educación pedagógica 
de sus alumnos, sino también un 
sacerdocio en pos de una educa
ción en valores: la tolerancia, la 
igualdad, la solidaridad ... 

Nunca podemos reunir, uno 
por uno, los miles de alumnos 
que fueron amorosamente educa
dos en veinticinco años de ince
sante apostolado. Pero nos con
viene a todos que los proyectos 
educativos como San Gabriel es
tén presentes en la sociedad en el 
grado suficiente y se consiga cu
brir la demanda de las numero
sas familias que han confiado en 
este tipo de educación tanto en 
su extensión y profudidad. 

V aya por tanto nuestra enho
rabuena y felicitación en tan se
ñalado aniversario. 

Agustín FERNANDEZ CIUDAD 
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FEBRERO 
Día 10 ................ 70.891 
Día 11 ................ 15.751 
Día 14 ................ 39.467 
Día 15 ................ 05.457 
Día 16 ................ 66.854 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, 1- Tlf. 886 0117 0 • 

MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar :il 

~ 
~ g, 

1 
u 
m 
j 

C/ TOLEDO (El Val) 

SE VENDE PISO 
• 105 m/2 construidos 
• 3 dormitorios • 1 baño 
• 1 aseo • Calefacción individual 
• Parquet • Cocina totalmente 

amueblada • Dos terrazas, 
una de ellas acristalada 

Información: ~ 
1'fl:JO!U15 

-~-== 
Avda. Guadalajara, 3 

Tlf.: 880 25 12 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 

4' MARI CARMEN 
'~ ASTROLOGA·FmROLOGA 
Tarot - Sanación por imposición 

de manos - Limpiezas espirituales 

-Consulta previa petición de hora
' T elf.: 889 31 57 

ALCALA DE HENARES 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD1COllT • csr. oñoro> 
TIE.: 879 28 28 

MATEMAncAS, ALGEBU, FISICA, 
OUIMICA, DIBUJO TECllCO 

Clases individuales o grupos reducidos. 
Seguimiento e información periódica. 
Horarios flexibles. Amplia experiencia. 
-MUY ECONOMICO-

Tlf.: 88:5 66 94 
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Volvo, un coche de lujo al precio de un utilitario 
* 

La venta de automóviles supera la crisis, 
según el gerente de Auto Elia 

El gerente de Auto Ella, concesionario en Alcalá y el corredor del Henares de la marca automo
vilística Volvo, señaló en una entrevista a PUERTA DE MADRID que la venta de automóviles 
está superando la crisis económica. Las ventas están aumentado en este año y eso es motivo de 
satisfacción para el concesionario de Volvo, cuyo secreto, según Antonio Benito, es vender co
ches de lujo en los que la seguridad es primordial al precio de un utilitario: ''Nuestro problema 
es que la gente no se cree o no tiene el conocimiento suficiente de los precios que ofrecemos, 
porque se piensan que los Volvo siguen siendo mucho más caros de lo que realmente son» . 

Antonio Benito señaló que 
los precios de Volvo están a la 
altura de muchas marcas que 
aparentemente no son compe
titivas en cuanto a imagen y 
prestigio: «En cuanto a mecá
nica, tenemos diversos tipos de 
motorizaciones. La serie 400 
no tiene nada que ver con la se
rie 800 ó la 900, púesto que 
dentro de los cuatro cilindros 
hay motores más grandes y 
más pequeños. Tenemos diver
sas potencias, desde los 90 ca
ballos , pasando los 130 caba
llos, hasta los 225 caballos, 
tanto en versiones atmosféricas 
como en versiones turbo. Así 
pues, tenemos una amplitud de 
motorizaciones apta para los 
clientes que no quieren tantas 
prestaciones, como para los 
clientes más exigentes». 

Actualmente se puede com
prar un vehículo de la marca 
Volvo desde 2.200.000 pese
tas: «Tenemos ahí la serie 440 
y 460, con motor de 1.600, in
yección multipunto que da 90 
caballos. De ahí pasamos a se
ries con mayores potencias y 
mayores equipamientos. Tene
mos el deportivo 480 y luego 
pasamos a la serie grande, de 
la que curiosamente estamos 
vendi~ndo más coches, que es 
donde hemos tenido un 
aumento más espectacular de 
las ventas porque en relación 
calidad/precio/ equipamiento, 
tenemos coches de lo más com-
petitivo». 

El gerente de Volvo explicó 
que «comparativamente al año 
pasado por estas fechas, hemos 
aumentado las ventas en 22 
unidades. Si tenemos que ate
nernos a estos resultados, pa
ra nuestra concesión se ha pro
ducido ese aumento de las ven
tas. Yo no sé si es debido a que 
en este mes de enero mucha 
gente se esperaba la posible ba
jada del impuesto de matricu
lación o que realmente es que 
el mercado está empezando a 
reactivarse. Prefiero pensar en 
lo segundo porque soy optimis
ta, aunque pueden haber in
fluido las dos cosas». 

Coche europeo 
La marca nórdica ofrece to

das las características del coche 
europeo: «El coche asiático no 
tiene como prioritaria la segu
ridad, aunque ya se van con
cienciando más. Volvo, por 
ejemplo, siempre ha llevado 
por bandera la seguridad. Hay 
marcas que están lanzando las 
barras laterales de seguridad 
mientras que Volvo las lleva 
instaladas desde hace 10 años , 
pero Volvo ofrece aún muchas 
más cosas para garantizar la se
guridad. Las marcas asiáticas 
siempre se han ocupado mucho 
de la mecánica pero en seguri-

dad estamos muy por delante 
de americanos y asiáticos. En 
cuanto a motorizaciones, todos 
los mercados estamos muy 
avanzados , lo mismo que en 
consumo, aunque de siempre 
se ha dicho que el coche ame
ricano gasta más , posiblemen
te porque allí la gasolina está 
más barata». 

«En los tres años que lleva
mos en Alcalá estamos conten
tísimos porque nuestra pene
tración ha ido en aumento has
ta situarnos en una de las más 
altas de España en cuanto a es
ta concesión y la venta en su 
zona•>, aseguró Antonio Beni
to. 
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RENAULT LAGUNA, fabricada en Palencia y sandauville 

de forma simultánea 

El sábado día 19 y el do111ingo día 20 has~ mediodía, 
Jornada de Puertas Abiertas en Autocarpe·Renault 

FASA-RENAULT pone a disposición del mercado nacional una nueva gama de vehículos que, bajo 
la denominación de RENAULT LAGUNA, son los llamados a sustituir a los Renault Zl en el segmento 
de mercado MZ. Los Renault Laguna, cuya entrada en nuestro mercado se realizará de forma sucesiva 
por fases, ofrecen al mercado nacional una clara visión de lo que supone para RENAULT el vehículo 
de tipo medio en un segmento de mercado -el MZ- en el que se encuentran presentes todos los fabri
cantes y cuya importancia en Europa queda bien patente si se analiz;m las cifras de ventas. Un ZOo/o 
del total de vehículos pertenece a .esta porción de demanda que puede cuantificarse en Z.6 millones 
de vehículos en Europa entera. 

Laguna, 
un empeño común 

El lanzamiento del Renault 
Laguna ha tenido -por pri
mera vez- dos lugares simul
táneos: Palencia y Sandouvi
lle. Este hecho que se produ
ce por vez primera en la his
toria de Renault es claramente 
elocuente de la calidad alcan
zada en la factoría palentina 
del grupo Renault que, de es
ta forma, constata claramen
te su vocación internacional. 
L'a'factoría de Villamuriel de 
Cerrato ha experimentado un 
cambio radical en muchos as
pectos que la sitúan a la cabe
za de las más modernas de su 
segmento. 

La llegada del Renault La
guna a la factoría palentina no 
hace sino corroborar el alto 
grado de calidad alcanzado 
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por estas instalaciones y es la 
conclusión de un ambicioso 
plan de modernización en el 
que se han inmerso todos y ca
da uno de los integrantes de 
esta planta. Los aprovisiona
mientos encielados «justo a 
tiempo» y suministros multi
cotidianos han venido a cam
biar el aspecto de las áreas de 
recepción y de las cadenas de 
montaje. 

El factor 
humano 

Una de las principales ra
zones por las que se ha encar
gado la fabricación del Re
nault Laguna a la factoría pa
lentina de forma simultánea a 
la francesa de Sandouville es 
la constatación del alto grado 
de profesionalización de todos 
los integrantes de la factoría 
de Palencia. El factor huma-

no ha sido -pues- decisivo 
a la hora de integrar la fabri
cación de un «buque insignia>> 
como es el Renault Laguna en 
la gama de vehículos RE
N A UL T. La calidad alcanza
da es fruto de tres factores 
principales: Un excelente ca
pital humano que ha asimi
lado y dominado las nuevas 
tecnologías con una rapidez 
inusual, una importante dota
ción presupuestaria y un plan 
de modernización de una fac
toría entera que la ha llevado 
a situarse entre las mejores del 
entramado industrial Re
nault. 

Las fabricaciones se reali
zan siguiendo un plan de ca
lidad total sobre la base de 
Unidades elementales de Tra
bajo mediante el cual cada 
UET es -a la vez- provee
dor y cliente en el iter indus
trial de los fabricados. 

Laguna, 
una gama sugerente 

En el primer contacto con 
el mercado nacional, el Re
nault Laguna estará disponi
ble en tres motorizaciones. 
Todas ellas de gasolina. Con 
propulsores de 1.8 litros y 95 
CV de potencia, 2.0 litros y 
115 CV y, fina.J.mente, un pro
pulsor de 6 cilindros en.V que 
proporciona una potencia de 
170 CV. Este abanico de mo
tores se completará -en 
breve- con la llegada de un 
escalón en ciclo diesel. 

Para nuestro país se han 
conjugado con las tres moto
rizaciones, cuatro niveles de 
equipamiento que, junto con 
la posibilidad de incorporar 
en opción una caja de cambios 
automática, eleva a 6 el aba
nico de posibilidades de elec
ción. Así, en la motorización 
1.8 se ofrecen los niveles de 
acabado RN y RT, en la de 
2.0 se ofrecen los niveles RT 
y RXE (este último con la op
ción de caja de velocidades 
automática) y, primicia para 
nuestro mercado, en la moto
rización V6 se introduce la 
versión española RTI. 

un equipamiento 
diferenciado 

El Renault Laguna se ins
cribe en un marco de oferta 
que resalta su excelente posi
cionamiento. En los niveles 
RN se ofrecen elementos con 
los que conformar un están
ding de confort y de comodi
dad sorprendentes. Así; se 
cuenta con dirección asistida, 
faros de doble óptica y super
ficie compleja, trampilla de 
carburante con mando de 
apertura interior, ilumina
ción del maletero, airbag en 
lado conductor, reposacabezas 
regulables en altura e inclina
ción, claxon con accionador 
en maneta mono-mando y en 
el volante, entre otros detalles 
que se han consagrado ya co
mo imprescindibles en este ni
vel d~ gama: Parabrisas lami
nado, preequipo de radio con 
antena, limpia parabrisas de 
dos velocidades y cadenciador 
regulable, limpia luneta tra
sero, luneta trasera térmica y 
un largo etcétera. 

En lo que respecta a nivel 
de opciones, para este primer 
escalón, se han seleccionado 
un pack de equipamiento 
eléctrico que agrupa los eleva
lunas eléctricos delanteros , 
cierre centralizado de puertas 
con telemando de infrarrojos, 
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aire acondicionado regulado 
que incluye cortinillas trase
ras y sonda de temperatura 
exterior, ABS y, en un futu
ro próximo, asiento de segu
ridad para niños integrado en 
el asiento trasero. 

En el segundo nivel de 
equipamiento RT se añade: 
Paragolpes delantero y trase
ro a color de carrocería, boci
na de doble tono, asientos tra
seros con apoya codos y fun
cionalidad trasera 1/3-2/3, 
apoyacabezas trasero regula
ble en altura (motor 2.0) re
glaje de altura y lumbar en 
asiento del conductor, cierre 
centralizado de puertas con 
telemando de infrarrojos y 
elevalunas eléctrico con man
do de impulso en lado conduc
tor. En cuanto a opciones: 
Aire acondicionado regulado 
con cortinillas traseras y son
da de temperatura, ABS y 
próximamente asiento de se
guridad para niños. 

El tercer nivel de equipa
miento RTI exclusivo en la 
motorización 3. O para el mer
cado español, incorpora ade
más un alerón aerodinámico 
de color carrocería situado so
bre la 5ª puerta, faros para 
niebla delanteros y sistema 
anti-bloqueo de frenos ABS. 
En cuanto a confort, añade 
unos asientos delanteros con 
sujeción lateral, volante de 
cuatro brazos forrado en cue
ro y apoyacabezas traseros re
gulables en altura. En el apar
tado de opciones, además de 
las ya comentadas de aire 
acondicionado y asiento para 
niños (en un futuro) se inclu
yen un preequipo de radiote
léfono, techo practicable eléc
trico y llantas de aleación 
ligera. 

Finalmente, el nivel de 
equipamiento RXE como top 
de la gama añade como ele
mentos de serie los faros para 
niebla delanteros, sintetiza
dor de voz, aire acondiciona
do regulado, ordenador de a 
bordo con doble pantalla, avi
sador de sobre-velocidad, 
apoyacodos central delantero, 
temporización de la ilumina
ción interior, iluminación a 
las plazas traseras, guantera 
con llave y sistema anti
arranque controlado por el 
mando a distancia de apertu
ra de puertas. En cuanto al ni
vel de opciones , se ofrece el 
sistema ABS, caja de veloci
dades de selección automáti
ca para el motor 2.0, techo 
practicable eléctrico , llantas 
de aleación ligera y , en un fu
turo, asiento de seguridad 
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para n1nos integrado en el 
asiento trasero. 

Laguna, 
la razón de un vehículo 

Laguna es un nombre evo
cador que se pronuncia casi 
igual en todas las lenguas de 
la vieja Europa. Laguna reú
ne bajo una misma denomina
ción, un nuevo concepto de 
vida a bordo. Que viene a 
ofrecer un alto estatus y una 
brillante motorización dirigi
da a satisfacer las necesidades 
de un segmento M2 en el que 
se dan cita todos los fabrican
tes. Laguna, un berlina de 
cinco puertas con una clara 
vocación seductora. Germen 
de una familia amplia y diver
sa, con solución adecuada a 
cada necesidad. Con un bor
de de ataque expresivo y una 
estampa fluida, el Laguna co
munica una impresión de mo
vimiento incluso a coche pa
rado. 

En su interior se reúnen la 
comodidad y el diseño. Los 
mandos se han agrupado por 
funciones al alcance de la ma
no y se ha creado un clima de 
convivencia a bordo hasta 
ahora desconocido para un 
vehículo de esta categoría. 

Con el Renault Laguna se 
cierra por el momento la labor 
de actualización y moderniza
ción de una gama de vehícu
los dispuesta a captar la aten
ción del usuario que encuen
tra en los vehículos Renault , 
la expresión dinámica en el 
mundo del automóvil. 

Para presentar toda una se
rie de novedades, el concesio
nario de Renault en Alcalá, 
AUTOCARPE, mantendrá en 
este fin de semana una doble 
jornada de puertas abiertas: el 
sábado día 22 de febrero y el 
domingo día 23 hasta medio
día. 

campaña de Educación y seguridad Vial 

LOS colectivos de la J ª Edad colaborarán 
regulando el tráfico en los colegios 

La Campaña de Educación y Seguridad Vial, organizada por la concejalía 
de Educación y Universidad, se presentó a los medios de comunicación el 
pasado 16 de febrero. Aunque la campaña se desarrolla en los colegios e ins
titutos durante todo el año escolar, en estas fechas se distribuyen pegati
nas, carteles y trípticos que vienen a reforzar esa tarea continuada que pre
tende incidir en la formación de hábitos y comportamientos responsables 
que reduzcan el número de accidentes, sensibilizando a los escolares sobre 
la necesidad de respetar las normas de Educación Vial. 

La Policía Local es parte im
portante en esta campaña, y por 
ende también la concejalía de Se
guridad Ciudadana. La proyec
ción de audiovisuales y organi
zación de coloquios corre a car
go de los agentes locales, concre
tamente de Soledad Martínez, 
quien declaró que a los escolares 
les llama mucho la atención que 
sea un policía de uniforme el que 
les dé las charlas. Con esta par
ticipación se pretende contribuir 
a un mayor acercamiento entre 
la Policía Local y los ciudadanos, 
especialmente la población 
infantil. 

U no de los actos importantes 
de esta campaña es el Día del 
Peatón, que se celebrará el día 
16 de abril con la colaboración 
del Parlamento Infantil. Disfra
zados de señales de tráfico, dis
tribuirán parte del material edi
tado en esta campaña en la pla
za de Cervantes y otros lugares 
de la ciudad. Parte de este mate
rial es un 'pergamino' en el que 
el personaje de Don Quijote da 
unas series de recomendaciones 
a ios peatones para su seguridad. 
«Si Don Quijote nos ha ilustra
do a todos en el tema de la gra
mática, ¿por qué no nos va a 
ilustr ar en la educación vial? El 
será el que ' lanza en ristre' arre
meterá contra todos los que no 
cumplan las normas viarias» ex
plicó el concejal de educación. 

Este año se contará con perso
nas de colectivos de la 3 ª Edad, 
que en condiciones físicas ade
cuadas, puedan colaborar en re-

guiar el tráfico en centros públi
cos para que los escolares disfru
ten de adecuadas medidas de se
guridad. La concejala de Parti
cipación Ciudadana se ha ofreci
do a ser la intermediaria en
tre esos colectivos y el ayunta
miento de Alcalá. Según mani
festó Urbano Brihuega, concejal 
de educación, el año pasado se 
intentó esta misma idea con las 
asociaciones de padres, «que son 
las que más reclaman la seguri
dad de sus hijos cuando van al 
colegio», pero la colaboración fue 
escasa. 

En esta campaña las clases se 
imparten exclusivamente en los 
niveles de ciclo medio (3° , 4° y 
5° de EGB) para atender al 
100 % de los colegios públicos y 
concertados. También se darán 
charlas en los institutos a los 
alumnos de 2° y 3° de BUP, te
niendo en cuenta que muchos de 
ellos circulan con motocicletas y 
ciclomotores. El concejal solici
tó la colaboración de todos: «Es 
fundamental que todos estemos 
concienciados, no es cosa de unos 
pocos, es cosa de todos». 

Una de las novedades de esta 
campaña consiste en un diapora
ma a través del que se explicarán 
los 'puntos negros' y las situacio
nes complicadas de educación 
vial de cada distrito. El objetivo 
es que los niños aprendan a evi
tar esos puntos conflictivos y am
plíen su sentido de la seguridad. 
La experiencia comenzará en el 
distrito VI. 
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Gustavo Severién exigió por dos veces al alcalde disculpas por llamarle idüpócrita» y no paró haasta conseguirlo. A la derecha el exalcal
de de Pinto, Carlos Periz, y la actual alcaldesa de aquel municipio, Gloria Rezábal. 

No hay proyecto de aparcamiento subterráneo en la plaza de Cervantes 

El ayuntamiento de Alcalá intentará privatizar 
la gestión de la feria taurina 

Meses después de anunciarlo el alcalde, no hay proyecto sobre el aparcamiento subterráneo de la plaza de Cer
vantes. La idea parece haber quedado en el olvido a tenor de lo visto en la sesión plenaria del martes 15 de febrero. 
Otras ideas siguen sin proyecto en el ayuntamiento y así se puso de manifiesto con varias mociones del Partido 
Popular en el transcurso de la sesión plenaria. Lo que sí ha quedado aprobado ha sido la privatización de la gestión 
taurina, a tenor de una proposición de ro, mientras que el PSOE logró sacar adelante con los votos favorables de 
ro la modificación puntual del plan parcial del polígono donde se va a instalar el aparcamiento para vehículos pe
sados, una modificación que atañe al área de servicios que va a tener este aparcamiento, que va a quedar instalado 
entre las carreteras de Daganzo, de Cointra y la variante de la Nacional II. 

El Partido Popular planteó en 
la sesión plenaria una estrategia 
de claro enfrentamiento al equi
po socialista pidiendo cuentas de 
gestión en diversos aspectos. 
Fueron en total 19 mociones las 
que presentó el grupo Popular, 
que eso sí, se encontró con que 
el PSOE no estaba por el enfren
tamiento directo ante los incisi
vos planteamientos del PP. 

Hasta dos veces llegó a desau
torizar el alcalde al portavoz so
cialista, Crescencio Vicente 
Abad, uno de los concejales más 
temperamentales del equipo de 
gobierno y quien suele sostener 
los mayores enfrentamientos con 
la oposición. Sin embargo, una 
de las tensiones más considera
bles fue protagonizada por el al
calde, Florencio Campos, quien 
habló del «lenguaje hipócrita», 
del concejal del PP, Gustavo Se
verién, quien por dos veces exi
gió las disculpas del alcalde y no 
paró hasta conseguirlas. 

El que no se pudo aguantar fue 
el socialista José Macías, que 
viendo cómo sus compañeros de 
partido no le habían dejado casi 
sitio en la mesa, llegó a decir a 
viva voz: «Echaros a un lado, 
que no me dejáis sitio. Ya ten
dréis tiempo para echarme de 
aquí». Después Macías, cuando 
habló de la gestión de la feria 
taurina, recalcó varias veces que 
quería explayarse hablando 
«porque tengo tan pocas oport-
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Hostal Los Hueros 

PRESENTA EN DIRECTO: 
SABADO Samba y Carnavales con las mulatas de: 

19 Fuego de Río de ]aneiro FEBRERO 

SABADO Noche rociera con: 

26 
FEBRERO Los Rocieros de Huelva 
SABADO El sucesor de la canción - Antonio Molina 

5 Sánchez Molina MARZO 

LOS GRUPOS Y CANTANTES DE ACTUALIDAD ACOMPAÑADOS 
POR «LA OROUESTA DEL HOSTAL>> 

RESERVAS TEL.: 879 26 98/27 34 
- ---- --- - -

unidades para hacerlo ... » y que 
daba gracias por hablar porque 
no se le permite hacerlo muchas 
veces. 

Privatización 
de la feria taurina 

El caso es que la feria taurina 
va a privatizarse, o al menos se 
va a intentar al aprobarse la re
dacción de un pliego de condicio
nes para que puedan concurrir 
los empresarios del sector. Iz
quierda Unida presentó una mo
ción al respecto que fue apoyada 
por el Partido Popular y que sir
vió para que el PSOE se viera 
obligado a votar a favor «para no 
darnos cabezazos contra el mu
ro», como dijo el concejal de 
Asuntos Taurinos, José Macías, 
quien por cierto acabó diciendo 
que hubiera más miembros de la 
oposición presidiendo las corri
das, «que a mí no me gusta que 
se acuerden de mi madre todos 
los días». 

El Partido Popular destacó la 
incoherencia de Izquierda Uni
da al pedir privatización, y apo
yó alborozado la propuesta. Tan
to IU, que se defendió diciendo 
que en este caso no se trata de un 
servicio prioritario y por tanto 
está de acuerdo con la privatiza
ción, como el PP, criticaron la 
gestión del ayuntamiento como 
empresa por las pérdidas genera
das en la feria taurina y que van 
a parar lógicamente a las arcas 
municipales. Macías se defendió 
diciendo que no todos los ayun
tamientos que son empresa tie
nen que pagar un alquiler de on
ce millones de pesetas por la pla
za de toros, a lo que le replicó el 
PP que no hay nueva plaza de to
ros precisamente por la inefica
cia de la gestión de los socialis
tas. En cualquier caso Macías re
plicó que dudaba que hubiera al
gún empresario dispuesto a ges
tionar la feria taurina de Alcalá 
con los criterios de calidad y pre
cios de entradas que ha venido 
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PSOE e IU pidieron el 
indulto para el 
alcalde de Pinta 
poniendo en práctica el ayunta
miento y con la aprobación por 
unanimidad matizada se aprobó 
la redacción de un pliego de con
diciones para la privatización de 
la gestión. 

Por vía de urgencia llevó el 
PSOE la propuesta de modifica
ción del plan puntual donde se 
va a instalar el aparcamiento pa
ra vehículos pesados. Esta modi
ficación es la que permitirá cons
truir un área de servicios muy 
criticada por el PP, ya que afir
mó desconocer qué servicios con
cretos van en esa área. El grupo 
popular anunció seguir muy de 
cerca todo el proceso e impedir 
que haya «chanchullos para que 
nadie se enriquezca». La moción 
fue apoyada por IU, que tam
bién criticó la falta de informa
ción sobre el área de servicios. 
Por cierto, que Crescencio Vi
cente Abad se lo siguió tomando 
muy tranquilamente a pesar de 
que la portavoz del PP le dijo 
que tiene buen oído: «Oigo muy 
bien, no tengo ningún problema 
en los pabellones auriculares y 
no veo fantasmas; el único que 
veo es el de Alcampo, no el de la 
planta baja, sino el que había en 
la planta de arriba», dijo iróni
camente Esther García. 

A propuesta de IU se aprobó 
con los votos favorables del 
PSOE el indulto al exalcalde de 
Pinto, Carlos Periz, de IU, con
denado a la inhabilitación del 
cargo, quien por cierto estuvo 
presente en la sala acompañado 
de la actual alcaldesa de aquel 
municipio, Gloria Rezábal. El 
PP votó en contra. 

Y tras el aluvión de propues
tas del PP, muy criticadas por 
PSOE e IU, desde donde se ar
gumentó que obedecían a una es
trategia que no veían clara, hu
bo una moción de urgencia de IU 
sobre el aula de Cultura de la Ca
ja de Madrid en la cual se pedía 
que se hagan urgentemente las 
obras que permitan subsanar las 
deficiencias que determinan los 
informes, que se suprima la sala 
de exposiciones del segundo só
tano y que se facilite un lugar 
donde poder seguir mantenien
do las exposiciones programadas. 
Fue ahí cuando Crescencio Vi
cente Abad no pudo más y se en
zarzó con la concejala de IU, Te
resa Galeote, quien le había pe
dido la diligencia con la que ac
tuaba en otros establecimientos . 
Total, que al final no quedó cla
ro si la cuestión se aprobaba y co
mo se dijo desde IU, «tendremos 
que volver a insistir aunque se 
supone que se ha aprobado». 

PUERTA de Madrid 

Por «problemas técnicos» en el centro de proceso de datos 

Los trabajadores municipales cobraron hasta con 15 días de retraso 
Los cerca de 900 trabajadores que tiene en plantilla el ayuntamiento alcalaíno cobraron la nómina 

correspondiente al mes de enero con un retraso de 5 a 15 días, han coruumado a PUERTA DE MADRID 
fuentes del Comité de Empresa. Este retraso, que temen se repita con la nómina del presente mes, es 
debido a problemas técnicos que parten del Centro Procesador de Datos, que lleva desde hace un año 
la empresa Aytos. Informática, contratada por el ayuntamiento por 15 millones de pesetas al año. 

El recién nombrado concejal 
de Personal, José Luis García 
Graván, ha reconocido que exis
ten problemas y errores en la 
confección de las nóminas -has
ta enero las elaboraba una em
presa particular-, porque «aho
ra se ha pasado al ayuntamiento 
utilizando el Centro Procesador 
de Datos, y no funciona bien•>, 
afirma García Graván. 

El concejal de Personal entien
de que todos los paquetes infor
mativos hay que ajustarlos pero 
cree que «está llevando demasia
do tiempo y si todos los datos que 

necesita el depositario no están 
el día 22 -ha asegurado- pe
diremos responsabilidades a la 
empresa». 

Fuentes del Comité han mani
festado que esta situación ha 
obligado a bastantes trabajado
res a pedir anticipos para hacer 
frente a obligaciones de pago y 
que «el equipo de gobierno socia
lista es el que tiene que preocu
parse de que el servicio que con
trata sea optimizado, y si no, 
cambiarlo, porque no vamos a 
tolerar más demora con las nómi
nas». Tampoco que las personas 
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que trabajan en la confección de 
las nóminas realicen «el mismo 
trabajo hasta tres veces más por
que se les cae de pantalla». 

Según los miembros del Comi
té estos problemas también afec
tan a los habitantes porque «tam
poco funciona en el tema de pa
drones, y las largas colas de ciu
dadanos para pagar los recibos 
de contribución, vehículos o re
clamaciones, son imputables al 
sistema informático de este 
ayuntamiento, y no es responsa
bilidad de los trabajadores». 

Pilar NAVIO 
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una vez con una navaja 
y otra con una jeringuilla 

una tienda 
de frutos secos 
y panadería, 
atracada dos veces 
en tres días 
El problema se achaca 
al foco de drogadicción 
que se asienta 
en los aledaños 
de la plaza de la Juventud 

La t ienda de panader ía y 
frutos secos denominada Dia
mante y situada en el núme
ro 11 de la avenida de Virgen 
del V al ha sido atracada dos 
veces en tres días, una vez con 
navaja y otra con jeringuilla, 
el jueves y el domingo. 

Sobre als 20' 30 horas del 
jueves 3 de febrero un indivi- · 
duo entró en el establecimien
to armado con una navaja y , 
tras intimidar con el arma a 
la encargada, se apoderó del 
dinero que en ese momento 
había en la caja. Era un indi
viduo delgado y más bien ba
jo, que cuando tuvo el dinero 
en su poder salió precipitada
mente. Tendría unos 22 años 
de edad y el pelo corto. 

Tres días más tarde , con
cretamente el domingo sobre 
las 21 ' 15 horas , se supone que 
el mismo delincuente atracó 
en el mismo establecimiento, 
que permanece abierto lo do
mingos porque también ex
pende frutos secos y golosinas. 
El asaltante, en esta ocasión, 
iba armado con una jeringui
lla hipodérmica, con la cual 
amenazó a la mujer que en ese 
momento atendía la tienda, y 
logró llevarse 10.000 pesetas. 

Hace tres meses , Ana Be
lén, la encargada de esta tien
da, en unas declaraciones a 
PUERTA DE MADRID, se 
quejaba de la inseguridad que 
sufren los establecimientos 
ubicados en la avenida Virgen 
del Val. El problema se acha
ca al per manente foco de dro
gadiccón que se asienta en los 
aledaños de la plaza de la Ju
ventud. Y han pasado tres 
meses desde su denuncia y , 
por los hechos acaecidos y 
aquí relatados , es evidente 
que problema continúa. 

- - - .. - - -- . . - . - . .. - . . .... - .. . - . . -- - - - - -- -

La caja sólo tenía en su interior s.aao pesetas, pero los daños causados 

en ella ascienden a un importe de too.aao 
Das individuas robaran en una granja a punta de navaja una 
caja fuerte que abandonaran después de reventarla 

Sucedió el pasado lunes dá 14 de febrero, a las 15' 15 horas, en la granja avícola situada en la carrete
ra del Gurugú cerca de la urbanización Zulema, en el término municipal de Villalbilla. A la menciona
da hora irrumpieron en la granja dos individuos muy morenos. 

Uno de estos individuos iba esperaron a abrirla. Quizá pen
armado con una navaja de unos saron que tendría una sustancio
veinte centímetros de hoja. Tras sa cantidad de dinero. Pero la 
amenazar al encargado de la sorpresa se la llevaron poco des
granja, los asaltantes le exigieron pués, cuando la reventaron en un 
el dinero y , al señalarles dónde lugar próximo y pudieron com
estaba la caja fuerte, la cogieron probar que sólo había 5.000 pe
y se la llevaron rápidamente. No setas. Los dos asaltantes, que 
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tendrían entre 25 y 30 años, hu
yeron en un turismo de color ro
jo, del que se ignora la matrícu
la y en el que al parecer había un 
tercer individuo al, volante. Hu
yeron hacia Los Hueros. Los da
ños causados en la caja son de 
unas 100.000 pesetas. 
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El cadáver del infortunado Angel Vivar Ruiz, en el suelo mientras los policías investigan las circunstancias del suceso. 

se había quedado en paro y tuvo que vender el piso para pagar deudas 

un hombre de 36 años se suicidó lanzándose 
desde un quinto piso 
Es.taba casado y era padre de dos niños pequeños 

La crisis económica produce víctimas mortales. Un hombre de 36 años se arrojó desde el balcón de 
su vivienda, en un quinto piso, poniéndo así fin a su vida ante la depresión que sufría por la situación 
económica en la que se encontraba. El año 1.994 vuelve a tener tintes dramáticos con un nuevo suici
dio, lo que hace pensar en la posible relación entre la delicada situación que atraviesa la sociedad en 
lo económico y las depresiones que son antesala de suicidios. 

Angel Vivar Ruiz, de 36 
años y padre de dos niños de 
corta edad, se lanzó desde el 
balcón de su domicilio, en el 
número 13 de la calle Gil de 
Andrade muriendo en el acto. 
Vendedor autónomo, Vivar 
Ruiz se había quedado en el 
paro y se encontraba en una 
situación desesperada. De po
co sirvió el ánimo que en to
_do momento intentó procu
rarle su familia. Llevaba va
rios días con una considerable 
depresión por la que se dejó 
vencer. El desempleado salió 
a las siete de la mañana del 
día 16 de septiembre al balcón 
de su casa, en el quinto c, y 
se lanzó al vacío. 

El presidente de la Junta de 
Cofradías, Pascual de Diego, 
es cuñado del fallecido y mos
tró todo el dolor y el pesar de 
la familia al conocer la muer
te de Angel Vivar Ruiz. Según 
ha podido saber PUERTA DE 
MADRID, el fallecido había 
quedado en el paro tiempo 
atrás; era vendedor autonó
mo, pero no pudo aguantar la 
crisis económica. Casado y 
con dos hijos, se había visto 
obligado a vender el piso en 
el que vivía el matrimonio pa
ra hacer frente a unas deudas; 
su delicada situación le había 
sumido en una depresión de la 
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que su familia trataba de sa
carle animándole: puesto que 
tenía que vender el piso, no 
importaba; el matrimonio y 
los niños podían ir a vivir a 
un piso de alquiler y la fami
lia les ayudaría el tiempo que 
hiciera falta a pagar el arren
damiento. 

Incluso, Angel Vivar Ruiz 
había encontrado una distrac
ción ayudando a su suegro en 
el trabajo. Por eso se había le
vantado sobre las siete de la 
mañana, pues su suegro iba a 
ir a buscarle a su casa para di
rigirse al trabajo. Así pues, su 
mujer no se extrañó de que se 
levantara tan temprano, pero 
sí lo hizo cuando oyó que su 
marido abría la puerta del 
balcón puesto que no había 
allí nada que le pudiera hacer 
falta. La_, mujer se levantó a 
ver qué quería su marido, pe
ro no le dio tiempo nada más 
que a oír el ruido del impacto 
del cuerpo contra el suelo. 

Automáticamente la mujer ' 
dio aviso a la Policía Munici
pal y al lugar también acudió 
la Policía Nacional. Angel Vi
var Ruiz, aún con el pijama 
puesto, yacía muerto en la 
acera, justo en la parte poste
rior de la calle Gil de Andra
de y concretamente donde 
confluyen la calle Juan de 

Cardona con la plaza de Car
los l. El impacto lo sufrió en 
la cabeza, por lo que falleció 
prácticamente en el acto de
jando un charco de sangre. 
Los agentes policiales no pu
dieron hacer nada por salvar 
su vida, con lo que no hizo fal
ta que se desplazara ninguna 
ambulancia al lugar donde ya
cía Angel Vivar Ruiz, quien 
fue cubierto con mantas has
ta la llegada de la autoridad 
judicial. La juez de guardia 
llegó al lugar sobre las 9'15 
horas y automáticamente se 
procedió al levantamiento del 
cadáver y traslado por la fu
neraria al tanatorio del ce
menterio jardín. Lo que no se 
ha logrado despejar es la in
cógnita del cristal del balcón 
roto por el suicida que se lan
zó desde allí. La incórgnita es 
precisamente la razón por la 
que rompió el cristal cuando 
le hubiera sido más fácil lan
zarse simplemente al vacío 
ayudándose de una mesa que 
estaba en la misma terraza. 

El 12 de enero, Alfonso Pi
cado Pérez, de 46 años , se 
arrojó por una ventana del 
noveno piso donde vivía, en 
la calle Río Alagón, fallecien
do en el acto. El 21 de enero 
Evarista López Martínez, de 
66 años, se arrojó también 

desde un octavo piso en la Vía 
Complutense, cayendo en el 
tejado de la clínica Pryconsa 
y falleciendo en el acto. El 26 . 
de enero Geminiano Andrés 
Herrera, de 66 años murió 
arrollado por el tren a la al
tura del parque Los Nogales. 
Por último, el 30 de enero de 
un mes auténticamente sinies
tro por muertes de este tipo, 
Felipe lbáñez Valtañaz, de 50 
años, se ahorcó en un cuarto 
trastero del inmueble donde 
vivía, en el número 4 de la ca
lle Juan de Vergara. 

PUERTA DE MADRID no 
quiere dejar de darle el pésa
me al presidente de la Junta 
de Cofradías, Pascual de Die
go, y a toda su familia, por es
ta triste pérdida. 
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El listo y el tonto lograron timarle a un hombre aoa.aaa 
pesetas por dos cupones de ciego sin premiar 

Timo del tocomocho en la calle de cerrajeros 
Un hombre del que la Policía Nacional no aportó más datos fue timado el miércoles día 16 de febrero 

por dos individuos mediante el sistema del tocomocho, logrando sacarle 800.000 pesetas por dos cupo
nes de ciego presuntamente premiados y que luego, como suele ocurrir en todas estas historias, no 
tenían premio alguno. Una vez más los timadores jugaron con la codicia de su víctima y engañándola 
se apoderaron de una buena cantidad de dinero, ahorros que generalmente han costado mucho trabajo. 

Los hechos , según la Jefa
tura Superior de Policía, ocu
rrieron sobre las 10' .30 de la 
mañana del miér coles 16 de 
febrero , en la calle de Cerra
jeros. Un individuo que re
p r esentaba el papel de tonto 

· se acercó a la v íctima mos-

ti de febrero de t9M 

trándole dos cupones y pre
guntándole por el lugar don
de podría cobrarlos. Cuando 
se lo explicó , el individuo le 
manifestó que no podía co
brarlos , momento en el cual 
comenzó a mediar en el asun
to un segundo individuo rea-

lizando el papel de listo y con
venciendo a la víctima para 
que se quedara con los cupo
nes a cambio de una cantidad 
de dinero menor a la del pre
mio. La víctima fue a su casa 
en busca de la cartilla de aho
rro y sacó ·del banco 800.000 
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pesetas, recibiendo a cambio 
los dos cupones que por su
puesto no estaban premiados, 
pese a la lista que le habían 
mostrado los timadores. 

El que desempeñó el papel 
de tonto tenía unos .35 años , 
una estatura aproximada de 
·1 ' 70 y pelo moreno. Llevaba 
una chaqueta beige y panta
lón vaquero azul. El listo te
nía 1'7 5 de estatura, moreno 
y llevaba un bigote muy 
poblado. 

Apareció ahoracdo 
en Humanes 
colgado de un pino 

El sábado día 22 de enero, 
sobre las 10'.30 de la mañana, 
se ~escubrió el cuerpo sin vi
da de V alentín esteban Este
ban en la localidad de Huma
nes, provincia de Guadalaja
ra. Apareció muerto por ahor
camiento y colgado de un pi
no. Los indicios apuntan a un 
suicidio como causa posible 
del fallecimiento, ya que el ca
dáver no presentab~ingún 
otro signo de violencia. 

un sargento 
y un soldado 
resultaron heridos 
graves en accidente 
de tráfico 

Sobre las 15'.30 horas del 26 
de enereo, en el kilómetro 107 
de la carretera N-11, en el tér
mino municipal de Mirabue
no, se produjo un accidente de 
circulación al ser alcanzado el 
Land Rover número 88, ma
trícula ET-7747-1 del Ejérci
to de Tierra que formaba 
paarte de una columna com
puesta por varios vehículos al 
mando de un coronel pertene
ciente al regimiento Saboya 
número 6. El camión civil im
plicado en dicho accidente es 
un 1 veco modelo 19.36-T con 
matrícula Z-2474-AD, con se
mirremolque. 

Se apunta como posible 
causa del accidente el no res
petar la distancia de seguri
dad obligada por parte del ca
mión. A consecuencia de este 
accidente resultaron heridos 
graves el sargento Miguel An
gel Fariñas y el soldado Fran
cisco Galán, que fueron tras
ladados al hospital de Guada
lajara. La columna de vehícu
los reanudó su marcha hacia 
Zaragoza, . adonde viajaban 
los vehículos militares proce
dentes de Botoa (Badajoz) . 
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Policías municipales que estaban en un accidente de tráfico vieron 

maniobras extrañas en el taxi y lo interceptaron 

un taxista impidió junto a la Policía Municipal que 
le atracara una pareja can un machete 

Un taxista alcalaíno impidió que una pareja le atracara amenazándole con un machete, gracias a los 
reflejos que tuvo para llamar la atención de dos patrullas de la Policía Municipal que se encontraban 
atendiendo a los heridos de un accidente de circulación. Los hechos concluyeron con la detención de 
los dos atracadores, un hombre y una mujer, y con lesiones para dos de los policías actuantes. 

Los agentes policiales se en- ra de Belén. Allí se había pro- lía de la calle Alfonso de Al
contraban a las 23'30 horas ducido un accidente con heri- calá. Este vehículo, en lugar 
del día 15 de febrero en la Vía dos leves que precisaban aten- de circular por el sentido co
Complutense, en su· confluen- ción sanitaria cuando oyeron rrecto de la calle para ir ha
cia con la calle Nuestra Seño- el acelerón de un taxi que sa- cia Madrid, se metió en sen-

AUnqUe se ha detenido a un joven de t9 años como presunto autor de siete robos 

continúan los atracos a los repartidores de pizzas 
El jueves 3 de feb:rero, sobre las 21 '45 horas, fue atracado un joven repartidor de pizzas a domicilio. 

El atraco se produjo en la barriada de Nueva Alcalá, en el número 3 de la calle Río Salado. El reparti
dor fue atracado por dos individuos, uno de ellos armado con una navaja, los cuales le quitaron el dine
ro de la recaudación. Uno de los asaltantes, el que portaba la navaja, llevaba la cara tapada. 

El domingo 13 y el lunes 14 que aprovechaba el autor del acusado, vecino de Villalbilla, 
de febrero fueron atracados delito para huir. que carecía de antecedentes 
dos repartidores, uno de Te- IJace poco más de un año, delictivos, pudo demostrar fi
lepizza y otro de Pizza World, un joven de 22 años pasó 16 nalmente su inocencia, pero 
en el barrio Venecia y en Nue- días en la cárcel por parecer- permaneció injustamente 16 
va Alcalá respectivamente. se a un ladrón, ya que un jo- días en la cárcel, lo cual es un 
Ambos se vieron obligados a ven repartidor lo acusó de ser trago amargo y difícil de 
entregar el dinero que lleva- el autor de varios atracos. El olvidar. 
han. 

Los atracos a repartidores 
de pizzas continúan a pesar de 
que, según informó lajefatu
ra Superior de Policía, el día 
4 de febrero pasó a disposi
ción judicial Luis RM, de 19 
años de edad, detenido por 
funcionarios de la comisaría 
de policía a causa de su pre
sunta implicación en siete 
atracos a otros tantos reparti
dores de comidas rápidas. 
Luis R, que carece de histo
rial delictivo, según informa 
la policía, cometía sus agresio
nes en el distrito IV, más co
nocido como Nueva Alcalá. 

Desde hacía un mes aproxi
madamente en la comisaría se 
recibían denuncias de repar
tidores de una empresa seña
lando los denunciantes a un 
joven de 1 '75 de estatura y 
pelo rubio como autor de ro
bos con intimidación, dándo
se la circunstancia de que los 
delitos ocurrían siempre en el 
mencionado barrio. El agre
sor esperaba a que la víctima 
hubiera hecho la entrega del 
encargo domiciliario para 
atracarle nada más abandonar 
el inmueble. Una vez conse
guido el dinero, obligaba al 
perjudicado a tomar de nue
vo el ascensor y subir hasta un 
piso elevado, circunstancia 
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En la plaza de Cervantes 

Desalojo y bomberos en el Banco central 
Hispano porque olía a quemado 

A las 10'15 horas de la mañana del martes 15 de febrero fue re
querida la presencia de los bomberos en el Banco Central Hispano 
situado en la plaza de Cervantes porque olía a quemado y salía hu
mo del falso techo. La sucursal bancaria fue desalojada y los bombe
ros no encontraron nada. Olía a cable quemado y salía humo del fal
so techo de escayola por donde van la instalación eléctrica y de aire 
acondicionado. No fue necesaria la intervención de los bomberos. 
La oficina quedó a cargo de un electricista y personal de manteni
miento de la entidad. El hecho resultó llamativo al ocurrir en un ban
co céntrico, en el que había en ese momento bastantes operarios y 
clientes. Todos fueron desalojados como medida de precaución. 

tido contrario con un acelerón 
y un posterior frenazo muy 
fuerte, puesto que casi se em
potró contra un vehículo que 
circulaba en el sentido correc
to. Los policía vieron cómo el 
taxista abrió la puerta del 
conductor y se lanzó fuera del 
taxi. A continuación, del 
asiento de atrás salió una mu
jer joven, ante lo cual el taxis
ta, un hombre joven, la em
pujó arrojándola al suelo. Los 
policías fueron corriendo al 
lugar, logrando uno de ellos 
abordar a la mujer, momen
to en el que el policía cayó 
también al suelo aunque con
siguiendo reducirla. 

Por la otra puerta de atrás 
del taxi salió un individuo co
rriendo en dirección a la ca
lle Nuestra Señora de Belén, 
siendo perseguido por los 
otros tres policías que se en
contraban en el lugar. El in
dividuo llevaba en la mano un 
machete de monte de unos 20 
centímetros de hoja con el que 
intentó pinchar a uno de los 
agentes, quien le esquivó. El 
policía le agarró por la mano 
saliendo despedido el mache
te. El policía trató de reducir
le cayendo los dos al suelo, 
aunque fue finalmente redu
cido por la actuación de los 
otros dos agentes. 

El atracador llevaba pues
tos unos guantes de goma. La 
mujer también iba armada 
con una navaja de unos 6 cen
tímetros de hoja abierta en la 
mano. Los dos fueron trasla
dados a comisaría de Policía; 
el hombre dijo que la mujer 
había intentado atracar al ta
xista, todo lo contrario que la 
mujer, que afirmó que había 
sido el hombre el que, con el 
cuchillo de monte, había ame
nazado al taxista para que se 
dirigiera con el vehículo a To
rrejón de Ardoz. 

Los dos policías que mate
rialmente lograron la deten
ción de los atracadores sufrie
ron lesiones. El que detuvo a 
la mujer sufrió un traumatis
mo en una muñeca. El que de
tuvo al hombre sufrió contu
siones en la espalda y en una 
cadera. Los detenidos son 
Juan S.D., de 31 años y con 
múltiples antecedentes poli
ciales , y Antonia M.G., de 18 
años; los dos son vecinos de 
Alcalá. Parece ser que el in
dividuo había salido hace 
unos meses de la prisión, don
de había cumplido una conde
na de varios años y es califi
cado por la policía como un 
individuo muy peligroso. 
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El habitante de la casa estaba dormido y no 

oyó entrar al ladrón 

un hombre intentó robar en un chalet, 
pero se encontró 
dentro con uno de los moradores 

El chalet 7-B de la calle León fue asaltado por un hombre con in
tención de robar. El individuo apalancó la puerta de entrada y se 
introdujo en el domicilio, pero no pudo robar nada porque dentro 
se encontró con uno de los habitantes de la casa. El hecho ocurrió 
el pasado 15 de febrero, martes, alrededor de las once de la mañana. 

Sobre las diez de la maña
na del pasado martes , la due
ña del mencionado domicilio 
salió de la casa, dejando solos 
a los dos perros y a su hijo de 
dieciséis años, que se había 
quedado dormido en el sillón 
del cuarto de estar la noche 
anterior. Probablemente el la
drón pensó que la casa se ha
bía quedado vacía y entró 
apalancando la puerta. Una 
vez dentro, dio una patada a 
uno de los perros que había 
comenzado a ladrar y le ence
r ró en la misma habitación 
donde el joven estaba dur
m iendo, no se sabe si viéndo
le o no . Una vez hecho esto, 
entró en la habitación de ma
trimonio y comenzó a buscar 
por los cajones. Mient ras tan
to el joven se despertó y , al sa
lir del cuarto , vio que los ca
jones de la habitación de sus 
padre s , que se encuentra jus
to enfrente, estaban todos 
abiertos. Al sospechar lo que 
estaba ocurriendo, fue en bus
ca de una vieja taladradora. 
Cuando llegó al rellano de las 
escaleras , se encontró de cara 

con el propio ladrón, que le 
saludó sonriendo, bajó co
rriendo las escaleras y huyó. 
Al parecer había dejado enci
ma de la cama unos cuantos 
objetos que pensaba llevarse 
pero que, debido a cómo se 
desarrollaron los aconteci
mientos, no pudo ser. El he
cho ha sido denunciado a la 
policía. 

La propietaria cuenta que 
sobre las doce menos veinte 
volvía a su casa pero se entre
tuvo primero unos minutos. 
De lejos vio que frente a la 
puerta del chalet había un 
hombre y un coche rojo que 
esperaba al lado, pero pensó 
que era un vendedor a domi
cilio y no le dio importancia. 
Cuando finalmente regresó, 
llegó a tiempo de ver cómo se 
marchaba el coche, pero no se 
puede asegurar si en éste iba 
o no el ladrón, según explica 
M ª Carmen, la dueña del cha
let. La descripción del ladrón 
es la de un hombre de unos 
treinta años, con bigote, mo
reno, de piel oscura y de as
pecto musulmán. 

Robo en una empresa 
de Loeches 

En la madrugada del día 11 
de febrero se cometió un ro
bo en la empresa Taipresa, si
tuada en la localidad de Loe
ches en el kilómetro O' 5 de la 
carretera Alcalá-Loeches. Los 
ladrones entraron durante la 
noche tras romper el candado 
del cierre de la puerta y sus
trajeron del interior de dicha 
empresa un martillo percutor 
de la marca Hilti modelo 
TE-72 valorado en unas dos
cientas mil pesetas. 

cuatro individuos que 
se tapaban la cara 
con cascos de moto 
atracaron un bar 

A las 20'30 horas del día 10 
de febrero se cometió un atra
co en el bar Cortijo, situado 
en el número 11 del pasaje del 
Bronce, en la localidad de 

HOSTAL~ BARI * * 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

~ELEFONO, FAX~ HILO MUSICAL Y RADIO-TV 

Antigua N-11 Km. 31 ' 750 (Vía Complutense, 112) - Tlfs. 888 Ü 50-54 -ALCALA 

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES 
• Viviendas unifamiliares • Reformas de todo tipo 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO- . 
¡Recogemos sus ideas y realizamos sus proyectos! 

el Río Badi el , 11 - Teléfono y Fax: 883 32 50 - ALCALA DE HENARES 
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Arganda del Rey. Tras intimi
dar con arma blanca a los em
pleados y clientes, se apode
raron de 318.000 pesetas en 
efectivo y también sustrajeron 
del interior del bar varios 
aparatos musicales, electrodo
mésticos, botellas de licor y 
cinta de vídeo. 

Encontró un obús ~I 
en las proximidades 
de la carretera 
de Daganzo 

En la tarde del pasado do- _ 
mingo, 13 de febrero, un ciu
dadano que por allí paseaba 
encontró un obús de unos cua
renta centímetros y de color 
azul en un descampado exis
tente a la izquierda del desvío 
que hay de la carretera de Da
ganzo hacia el parque de ma
quinaria de la empresa Ginés 
y Navarro. El ciudadano en
contró el artefacto cuando pa
seaba por allí sobre las 18 ho-

1 ras: estaba clavado en el sue
lo y le sobresalía una aleta. 
Dio cuenta del hallazgo a la 
policía. El obús fue retirado 
horas más tardes por artificie
ros expertos del Ejército del 
Aire. Hasta su retirada, estu
vo vigilado constantemente 
por la Policía Nacional. 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

·interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
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Parece obra de «una pandilla de militares» 

Tiraron un «Cóctel molotov» al 
interior del bar Tramontana 

El pasado miércoles 9 de febrero, alguien lanzó un 1<cóctel molo
tov» al interior de un bar situado en el centro comercial Boisan U. 
Además rompieron una cristalera, una pancarta y se orinaron en la 
puerta de entrada. El bar se encontraba cerrado y ninguna persona 
resultó lesionada. Todo apunta a que fue un grupo de militares que 
estuvo rondando por esta zona durante la tarde. 

Enrique Pérez , uno de los 
socios del bar 'Tramontana', 
estuvo durante la tarde del 9 
de febrero limpiando el esta
blecimiento. Comenta que 
una pandilla de militares es
tuvo molestando durante un 
rato. Era un grupo de unas 
quince personas, que estuvie
ron sentadas en un coche fren
te a la puerta del bar. Sobre 
las nueve de la noche, Enri
que cerró el bar y se ausentó 
durante media hora. Cuando 
volvió, los militfires ya no es
taban y se encontró con que 
una pancarta publicitaria de 
cerveza que cuelga frente a la 
entrada del bar estaba a me
·dio arrancar. Uno de los focos 

de la puerta estaba roto, ade
más de uno de los ventanales, 
por donde introdujeron el 
«cóctel molotov». Al entrar se 
encontró con que el bar esta
ba lleno de humo. Además, a 
la entrada, había un gran 
charco de orina. El hecho ha 
sido denunciado a la policía. 

«Cuando entré y encendí 
las luces, estaba todo lleno de 
humo negro. La goma que re
cubre un escalón del bar esta
ba completamente quemada, 
además de dos emergencias. 
Tuve que apagarlo con un ex
tintor. Llamé a la Policía Lo
cal y me dijeron que fuese a 
la comisaría a poner la denun
cia. Como no vinieron, avisé 

A partir de ahora 
se reduce un 50% 

el impuest:o 
de matt .. culación 

de algunos coches. 

Los Rover 200. 

He aquí el bar que sufrió el ataque con el «cóctel molotov» 

a la Policía Nacional porque 
esto no era una tontería, ha
bían tirado una botella con 
gasolina dentro del bar. La 
Nacional vino , lo estuvieron 
viendo todo y cogieron algu
nos cristales por si podían sa
car huellas. Yo estoy seguro 
de que fueron los militares 
porque, después de poner la 
denuncia, mi socio vio que al 

coche en el que habían esta
do apoyados le habían roto un 
espejo, le habían sacado la ga
solina y había trapos en el 
suelo , que seguro fue con lo 
que hicieron el cóctel. En la 
puerta se habían meado al 
menos ocho personas . . Habían 
estado bebiendo porque había 
'minis' tirados por el suelo», 
explica Enrique Pérez. 

I-Iasta el 28 de febrero todos los Rover de la última serie 200 le regalan el 50 % del impuesto de matricula<.:ión. 
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Hasta ahora se instalaban las martes en el parque craonnell 

vecino.s de IVIASA protestan ante la posible 
ubicación de un mercadillo en su barrio 
se va a realizar una encuesta para conocer la opinión de los habitantes de la zona 

Los comerciantes del mercadillo que se instala los martes en el parque O'Donnell protestaron por 
el bajo nivel de ventas que estaban registrando y solicitaron un cambio de ubicación, proponiendo la 
zona de IVIASA. La delegación del distrito VIII realizó una encuesta entre los vecinos de este lugar 
para consultarles su opinión. De 658 visitas, se recibió el sí de 199 de ellas y el no de 34. Aunque el 
resultado salió positivo para el cambio de ubicación, los vecinos de la zona que están en contra piden 
que la encuesta se repita, porque en el momento en que se realizó muchas de las viviendas estaban 
vacías, encontrándose ausentes los habitantes en ese momento. Además, el pasado lunes se presenta
ron en la sede del distrito más de doscintas firmas en contra de la instalación del mercadillo en IVIASA. 

Cada martes se in stala un mer
cadillo en el parque O ' Donnell , 
pero parece ser que los comer
cian tes n o están muy de acuerdo 
con este lugar porque el nivel de 
ven tas es bajo. A la delegación 
del distrito VIII llegó una carta 
del concejal de Consu m o , Salud 
y Bienestar Social , José M ª lras
torza , exp licando que los comer
ciantes de este mercadillo solici
taban un cambio de ubicación. 
Se d ecidió hacer una encuesta, 
que se llevó a cabo hace aproxi
mada mente un m es, en cinco ca
lles del lugar: Amadeo Vives , Fe
derico Mompou, Mateo de To
rres, Antonio Cabezón y Tomás 
Bretón. Se visitaron 658 v ivien-

das. El resultado fue de 199 síes 
(en ellos se cuentan las respues
tas de los vecinos que contesta
ron que les era indiferente el 
cambio) y de 34 respuestas nega
tivas al cambio de ubicación. En 
el resto de las vivendas no se en
contró a nadie y , debido al gran 
número de vecinos que quedaron 
por dar su opinión, la encuesta 
no pudo calificarse como válida, 
por . lo que se ha acordado 
r epetirla. 

Los vecinos que no se mues
tran de acuerdo ante la ubicación 
del mercadillo en IVIASA apor
tan varias razones . Decidieron 
reunir firmas de protesta además 
de exigir que la encuesta se re-

pitiera. Las firmas , más de dos
cientas , se entregaron en la sede 
del distrito el pasado lunes. José 
Luis García Graván, presidente 
del distrito VIII , declaró al res
pecto que «estos vecinos recono
cen que en las firmas están las de 
varios miembros de la misma fa
milia. Eso modificaría el criterio 
de la encuesta -las opiniones se 
recogen a una por vivienda-. 
Hemos acordado hacer una se
gunda encuesta. Nosotros no te
nemos ningún tipo de interés en 
que el mercadillo se sitúe en uno 
u otro sitio. Lo que hacemos es, 
en el repeto que debemos a los 
vecinos, preguntarles. Por ello se 
va a .repetir la encuesta». 

Si el mercadillo se trasladase 
a IVIASA, una de las zonas pro-
puestas es la de la calle Federico 
Mompou; concretamente se ubi-
caría en un parquecillo que se 
encuentra entre la calle y el río 
Camarmilla, según explica Ale-
jandro, vecino de esta calle: «No-
sotros nos vamos a sentir muy 
afectados porque nos van a me-
ter basuras, ruidos , camiones. 
Van a utilizar el parque y ade-
más está el río, adonde irá a pa-
rar mucha basura. Nos lo van a 
ensuciar más todavía. Eso va a 
ser un vertedero. Además, si a 
las ocho de la mañana empiezan 
a llegar camiones, a hacer lum-
bre o a cantar, no nos dejarán 
dormir». 

Este y otros vecinos de la mis-
ma calle explican que los habi-
tantes de las calles Antonio Ca-
bezón y Tomás Bretón votaron 
afirmativamente en la encuesta 
porque a ellos no les afecta tan-
to . Carmen opina que «en la en-
cuesta que han hecho, han pre-
guntado incluso a vecinos de To-
más Bretón y a ellos no les afee-
ta porque están al otro lado de la 
carretera de Ajalvir. En cambio, 
si lo ponen en nuestra calle , el 
que tenga coche se lo va a tener 
que cargar a la espalda y quitar-
lo ese día para que entren los 

~ --· 4 
AMPLIAS VIVIENDAS ~ _ -~-\\-·~ J~- ~--

DE 3 y 4 DORMITORIOS , ¿ ~· -- • _ .__J 
CON PLAZA DE GARAJE Y CUARTO TRASTERO ~t \ -~¡~ -~~ ~ 

INCLUIDOS EN EL PRECIO 
C<X>GOOS \ ~ \ NSUnno..... ~ __.. 
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• Salones individuales o doble comunicación. ~~ ..-
• Cocinas amuebladas. RONDA FISCAL 

• Armarios empotrados revestidos. 
• Agua caliente y calefacción mediante caldera individual 

a gas con programador horario. 
• Acristalamiento doble exterior. 
• Ascensores hasta el garaje. 
• Planta baja porticada y zona común con jardines y pista 
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camiones. La encuesta la tienen 
ahora que repetir, porque hubo 
mucha gente que no estaba en ca
sa cuando la hicieron. Y o creo 
que, para hacer una encuesta de 
éstas, tendrían que poner un car
telito antes, para avisar y hacer
la en un sábado o domingo. Ade
más hubo vecinos que el día de 
la encuesta no abrieron sus puer
tas porque no sabían quienes lla
maban; si se avisa y a esas per
sonas no les conviene que le cam
bien el mercadillo, seguro que 
abrirán. Además, dos vecinas 
mías que dijeron que sí en la en
cuesta, después me comentaron 
que lo hicieron porque no pen
saron que lo fueran a poner jus
to debajo de sus casas; les habían 
dicho que lo iban a traer del par
que para arriba. Los de Tomás 
Bretón y Antonio Cabezón es 
normal que dijeran que sí, por
que a ellos no les molesta y, ade
más, van a tener la posibilidad 
de comprar más cerca». 

Catalina, vecina de Federico 
Mompou, explica que, mientras 
el mercadillo siga en el parque 
O'Donnell, comerciantes y clien
tes estarán a mitad de camino del 
centro y de IVIASA: «Si se cam
bian estarán a las afueras. Don
de ahora lo ponen no molesta a 
nadie y a nosotros nos lo van a 

Carmen, Eugenia, Catalina y Alejandro, vecinos de la calle Federico Mompou. 

poner debajo de las terrazas». 
Otra razón que aducen es que 
IVIASA es una zona residencial 
y muchas personas aparcan sus 
coches por la noche donde se ins
talaría el mercadillo. Eugenia 
opina que «SÍ es una zona resi
dencial para pagar, que lo sea 
también para respetarla». 

Lo cierto es que los vecinos de 

IVIASA terminaron hartos de 
problemas cuando tuvieron que 
moverse y manifestarse para aca
bar con un foco de drogadicción 
que tenían allí mismo. A la vista 
de que este mercadillo les pueda 
acarrear problemas , están dis
puestos a hacer cualquier cosa: 
«Hemos tenido un foco de droga
dicción con el que hemos acaba-

OBRA CULTURAL 
~ DE /Y\ADRID 

Febrero de 1994 

do, ahora estamos en una jaula 
metidos y nos ha costado 
mucho dinero. Nos hemos teni
do que manifestar y mover mu
cho, así que ahora no queremos 
que nos llegue nada parecido 'a 
eso. Lo decimos por las buenas; 
si nos atienden, bien; y, si no, 
tomaremos nuestras propias me
didas», dice Carmen. 

PROGRAMA DE ACTOS 11° MARATON 

DIA ACTO 
Viemes, 18 Recital de música folk por Grupo «Brocal» 

Sábado, 19 Sesión de Magia con RAUL y PEDRO 

Dom., 20 Basilio Vill.alta y su grupo (flamenco) 

LUnes, 21 Concierto de guitarra clásica por Ana Baylin 

Recital Lírico por 

HORA 
Btarde 

7'JOtarde 
7'JDtarde 

&tarde 

EXPOSICIONES 
Sala <Ji>> - Colectiva IV: Hasta el 21 de Febrero 

Santos Rodríguez, Inocente Duarte , Mª Rosa Penalva, 
Andrzey Zielenkiewicz, Pegueroles , Arsenio Muñoz, 

Manuel Prieto, Inmaculada Delgado. 

Colectiva V - Del 22 de Febrero al 2 de Marzo 

Martes, 22 Carlos Félix Prieto (tenor), Estanislao Sánchez (piano) Btarde 

Luis Sandeogracias, Jesús G. Lominchar, María Remesal, 
Antonio Luengo, Asunción Sanguino, Asunción Poza, 

Raquel San Román , Stella Cino. 

Sala «B»: Colectiva IV - Del 18 al 26 Febrero 
Miérc., 2J 
Jueves,H 

Recital por Coral Polifónica V alcalaína Btarde 
Recital: Alumnos del Centro Musical Cervantes Btarde 

Enzo Marroccoli, Purificación Arevalo, 
Miguel A. Rodríguez, Francisco Polo , Cecilia Olivares, 

Estrella Se a Ma al Poo Daniel Durán. 

= ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimient? de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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conferencia, recital y concierto en la Magistral 

Actividades a beneficio de la Asociación 
Nacional de Ayuda a los Minusválidos 

La .Asociación Nacional de Ayuda a los Minusválidos (ANAMIS) 
ha organizado un programa de actividades -una conferencia, un 
recital y un concierto en la catedral-magistral- que se desarrolla
rá durante la próxima semana en Alcalá. Si bien todas las activida
des son gratuitas, se admitirán donativos. El objetivo es recaudar 
fondos para conseguir un nuevo local en Madrid para sede de la aso
ciación; actualmente cuentan con un primer piso al que no tienen 
acceso los minusválidos miembros del colectivo. 

El programa previsto es el 
siguiente: 
* Mar tes 1 de marzo, 20 ' 00 ho
ras: Conferencia sobre la pro
blemát ica de los minusválidos. 
Centro de Salud. 
* V iernes 4 de marzo, 18'30 
horas: Recital de piano en la 
Capilla del Oidor. 
* Sábado 5 de marzo, 20 '00 ho
ras: Concierto musical con par
ticipación de grupos alcalaínos. 
Está prevista la asistencia de el 
obispo de la diócesis de Alcalá 
y numerosas autoridades. Será 
en la Catedral-Magistral. 

111 Aniversario de ANAMIS 
ANAMIS está desarrollando 

actividades similares en toda 
España y para ello ha aprove-

chado estas fechas en las que se 
cumple su 111 Aniversario. 
ANAMIS cuenta en la actuali
dad con 900 socios minusváli
dos en todo el territorio nacio
nal.' La asociación surgió en 
1990 por iniciativa de Basilio 
Bueno, fundador y presidente, 
con el objetivo de crear una 
Fundación de recogida de mi
nusválidos necesitados. «Para 
la 3 ª Edad tienes 100.000 cen
tros , pero para los minusváli
dos no tienes ni uno» , nos ex
plica Basilio Bueno. 

Los miembros de ANAMIS 
saben que las cosas se consiguen 
poco a poco. Por eso su meta 
más inmediata es recaudar fon
dos para conseguir un local con 
puertas a la calle , en Madrid, 
que albergue la sede de la aso-

ARLEOUIN Teniente Ruiz, 5 
(frente Fuente 4 Caños) 

ven 
a conocer 
la nueva 

CERVECERIA • BOCADILLERIA 
RECIEN INAUGURADA 

• Verás nuestro ambiente (música años 60) 
• Degustarás nuestras cervezas de importación. 
• Disfrutarás con nuestros deliciosos bocadillos. 

INVITA A TU PAREJA 
A TU GRUPO DE AMIGOS, A TU FAMILIA 

- Ambiente entrañable
Abierto todos los días 

desde 10 de la mañana hasta la madrugada 

t9 de febrero de t994 

Mari Carmen Gómez, secretaria de la asociación, y Basilio Bueno 
Fernández, presidente y fundador de ANAMIS. 

ciación. Actualmente cuentan 
con un despacho en un primer 
piso, lo que dificulta bastante 
el contacto directo con los aso
ciados, dadas sus dificultades 
físicas. «Para llegar al despacho 
hay unas escaleras muy anti
guas que a duras penas pode
mos subir nosotros , ¿cómo van 
a poder subir los minusválidos? 
Queremos un local de calle don
de podamos organizar ocio pa
ra los minusválidos -campeo
natos de ajedrez por ejemplo
y donde podamos mantener un 

contacto directo con ellos, no 
por teléfono. Queremos que 
puedan venir a vernos», expli
có el presidente de ANAMIS. 

Los actos programados en 
Alcalá para conseguir este ob
jetivo son gratuitos, pero se 
admitirán donativos. Cual
quier aportación será bien re
cibida y todo el colectivo que 
compone ANAMIS confía en la 
colaboración de los alcalaínos: 
«Esperamos que toda la ciudad 
venga a vernos; creemos que 
contamos con su apoyo». 

Hasta el próximo día 3 de marzo de 1994 y 
hora de las 13 , podrán presentarse en la Sec
ción de Contratación de este Excmo. Ayunta
miento proposiciones para la contratación di
recta de las obras de mejora de fuente lumino
sa en la Plaza de las Veinticinco Villas. 

TIPO: 7.289.088.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la refe
rida Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares , 15 de febrero de 1994 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



servicio a domicilio de productos farmaceúticos sólo con 

llamar al teléfono el 908·815·5&4 

Desde este fin de semana, Telefarmacia en Alcalá 
Este servicio, al estilo de los telepizza y similares, lleva implantado ya 
diez años en Francia y funciona desde hace unos meses en Madrid, 
donde empieza a desarrollarse con prometedoras expectativas 

Si se levanta a media noche enfermo o necesita algún medicamento y no puede salir de casa por cual
quier motivo, TELE-FARMACIA le ofrece la solución. Esta empresa le servirá a domicilio los produc
tos farmaceúticos que usted necesite, tanto si tiene receta como si no. Tele-Farmacia lleva funcionan
do en Madrid dos meses y este f"m de semana comenzará a prestar sus servicios en Alcalá. 

El funcionamiento de Tele
Farmacia es el mismo que el 
de las pizzerías y otros esta
blecimientos que sirven sus 
productos a domicilio: jóve
nes motoristas, debidamente 
identificados, que le llevan 
hasta su casa aquello que ne
cesita sólo con marcar un nú
mero de teléfono. 

Tele-Farmacia ofrece sus 
servicios justo a las horas en 
las que las farmacias están ce
rradas: de lunes a viernes de 
20'00 horas hasta las 9'00 del 
día siguiente, y los fines de se
mana, desde el sábado a las 
13'00 horas hasta el lunes por 
la mañana). Si necesita una 
medicina o cualquier produc
to que sólo se pueda adquirir 
en una farmacia y no puede o 
no le apetece salir de casa, co
ja el teléfono y esta empresa 
le llevará lo más rápidamen
te posible lo que ha solicita
do. Si usted tiene receta de la 
medicina que necesita, el per
sonal de Tele-Farmacia pasa
rá por su domicilio a recoger
la antes de ir a la farmacia. 

PUERTA de Madrid 

Este nuevo servicio se ha 
creado en Madrid hace dos 
meses y poco a poco está con
siguiendo implantarse como 
una necesidad más. Alcalá es 
la primera ciudad de la CAM, 
después de la capital, que con
tará con este servicio a partir 
de este mismo fin de semana. 
El estudio de mercado que se 
ha realizado para 'tantear el 

terreno' ha sido muy positivo: 
«El estudio nos dice que Alca
lá es totalmente favorable por 
la predisposición de la gente 
a utilizar este servicio, que es 
tan necesario como en Ma
drid, tal y como pensábamos 
en un principio». 

El funcionamiento de Tele
Farmacia no supone ninguna 
competencia o desventaja pa-

Atenderá llamadas 
a las horas en que las 

farmacias 
estén cerradas 

ralas farmacias, más bien al 
contrario, es un servicio com
plementario que ha sido vis
to con buenos ojos por el Co
legio de Farmaceúticos de 
Madrid y numerosos estable
cimientos del ramo. 

Una novedosa alternativa 
a la crisis 

Los propulsores de este 
proyecto, ahora ya una reali
dad, son Amador de Miguel y 
Eduardo García. Estos in
quietos jóvenes trabajaban 
juntos en un hotel hasta que 
decidieron probar suerte co
mo empresarios. Propusieron 
varias ideas y la que más les 
gustó fue ésta: la entrega de 
productos farmaceúticos a do
micilio, un servicio que lleva 
realizándose desde hace años 
en Francia. Ellos consideran 
que no puede fallar: «Es algo 
que siempre va a ir bien, tan
to si hay crisis como si no la 
hay, porque es una necesidad 
del ciudadano». 

Comenzaron con una me
dia de 4 servicios diarios y 
ahora ya hacen más de 40, ci
fra que puede verse incremen
tada si se trata de fin de sema
na o de un día especialmente 
desapacible. 

También la cobertura se ha 
visto considerablemente am
pliada en este tiempo, ya que 
si al principio llegaban sólo a 
Ciudad Lineal y al barrio de 
Salamanca, ahora cubren 
prácticamente todos los distri
tos de la capital de España. 
Existen contactos serios para 
extender la idea a otros sitios 
de España, entre ellos Alcalá, 
donde comienza a funcionar 
este fin de semana (19 y 20 de 
febrero). 

Paloma y Carmen Crespo 
vieron hace algún tiempo una 
noticia relacionada con esta 
empresa y decidieron poner 
en marcha el servicio en Alca
lá gracias a la posibilidad de 
la franquicia. Contactaron 
con Eduardo García y Ama
dor de Miguel y los frutos son 
que ya hay Tele-Farmacia en 
Alcalá. Y a saben, .sólo tienen 
que marcar el teléfono 
908-815-564 y recibirán en su 
domicilio por un módico pre
cio el producto farmaceútico 
que soliciten. 

t9 de febrero de t994 



AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

· Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

SE COMPRA 
tartera de Clientes de 

asesoría y seguros 

Apdo. de correos 23& 
de Alcalá de Henares. 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPARACION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 · Puesto 25 

(Galería Comercial) 

RESIDENCIA 
!ªEDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA - 949 / 29 04 88 

ESCUELA· TALLER 
DEARTESDECOUTIVAS 
Pintara sobre madera, Tela, Escayolas ... Etc. 
Marmoleado, Pátinas, Craqaelados, Stenci1, Te-

ñidos, Lacas ... Otras técnic:as. 
INICIO DE CURSOS: TODOS LOS MESES 

3 horas por S<mana • 6.000 pta.1.lmes. Tlf.: 88913 52 
d Juan Gómcz, 1 • 2° B. Junto al Consmratorio. 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf.: 882 62 0.3 .. 
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La CAM diseña un «proyecto de desarrollo sostenible» 

«Madrid 21» aplicará a escala regional 
los contenidos de la cumbre de Río 

(<Madrid Zl» es una iniciativa, primera entre las comunidades autónomas españolas para aplicar a 
escala regional los contenidos de la Agenda Zl, emanada de la Cumbre de Río. La referencia más in
mediata de Madrid Zl es el V Programa de Política y Actuación de la Comunidad Europea en materia 
de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, cuyas pautas metodológicas y expositivas sigue al pie de 
la letra, abordando con él cinco sectores a los que dirigir sus medidas: agricultura, industria, trans
porte, energía y turismo; y seis temas clave: cambio climático, acidificación al aire, protección de la 
naturaleza y biodiversidad, gestión del agua, medio urbano y gestión de residuos. 

Para cada uno de estos te
mas se plantean objetivos y 
metas al año 2000, se enu
meran las acciones necesa
rias y se identifican los ac
tores públicos y privados 
que habrán de llevarlas a ca
bo. En este sentido Madrid 
21 es un plan de planes que, 
aunque pilotado y formula
do por la Agencia de Medio 
Ambiente, incorpora tam
bién la propuesta conjunta 
de todas las Consejerías de 
la Comunidad de Madrid 
más directamente implica
das en hacer compatibles las 
políticas sectoriales y el de
sarrollo sostenible. 

En cuanto qué propuesta 
de cambio de actitudes y de 
pautas, es ineludible deba
tir a fondo con la sociedad 
los contenidos de Madrid 
21, tanto para intentar una 
mejor definición de esos 
contenidos desde la propia 
base social, como para in
buir a todos del principio de 
corresponsabilidad, sin el 
cual quiebra cualquier polí
tica ambiental de cara al si
glo XXI. 

Madrid 21 es una decidi
da apuesta para iniciar en la 
región la transición hacia el 
desarrollo sostenible me
diante un proceso de parti
cipación que se pretende vi
vo y rico, un proceso en el 
que tendrá un papel prota
gonista el Consejo Asesor de 
Medio Ambiente. 

El mapa medioambiental 
delaCAM 

Madrid es una región 
fuertemente urbana, cinco 
millones de habitantes en 
tan sólo 8.000 kilómetros 
cuadrados, 8 veces la densi
dad media de población es
pañola. Madrid es el primer 
centro terciario y de servi
cios y segundo ce.ntro indus
trial de España, una de las 
regiones urbanas europeas 
más dinámica. 

La región de Madrid, en 

contraste con su carácter ur
bano, es también un encla
ve de biodiversidad seria
mente amenazado por el de
sarrollo urbano y las activi
dades de todo tipo. 

Cuenta con 25.000 esta
blecimientos industriales y 
de servicios que generan ca
da año 155.000 toneladas de 
residuos peligrosos. 

El sector que consume 
más energía de la Comuni
dad de Madrid es el trans
porte: 2 millones de metros 
cúbicos de derivados del pe
tróleo son consumidos 
anualmente en automoción; 
el 80% por los automóviles, 
el 12 % por el transporte co
lectivo de superficie. 

Existe un fuerte desequi
librio entre la localización 
de los lugares de trabajo y la 
residencia. Los madrileños 
invierten 4 millones de ho
ras diarias en sus desplaza
mientos, muchas de ellas 
perdidas en la congestión 
circulatoria. 

Anualmente se vierten a 
la atmósfera (51.000 tonela
das de dióxido de azufre 
(más del 80 % procede de las 
calderas) y 55.000 toneladas 
de óxidos de nitrógeno (más 
del 80 % se debe al tráfico). 

588 millones de metros 
cúbicos de agua son consu
midos cada año, que hay 
que suministrar y depurar 
una vez utilizados. 

El límite de 65 decibelios, 
considerado como máximo 
umbral aceptable se supera 
en el 69 % del centro del 
área metropolitana durante 
las horas diurnas. 

Se generan 5 millones de 
kilos de basura que hay que 
recoger y tratar cada día. 
Sólo una pequeña parte se 
recicla. Por otro lado, se 
producen 8 millones de to
neladas de escombros y re
siduos inertes que hay que 
eliminar cada año. A pesar 
de los esfuerzos de la Comu
nidad de Madrid parte de 
ellos se vierten incontrola-

damente a lo largo de los ca
minos y carreteras. Por úl
timo se generan cerca de 
15.000 toneladas al año de 
residuos biosanitarios que 
hay que eliminar de forma 
segura para la salud y el me
dio ambiente. 

Propuestas de Madrid 21 
Industria. Un nuevo mar

co de relaciones con la in
dustria fomentando la adop
ción de las mejores tecnolo
gías disponibles y la mini
mización de residuos, apo
yando la adecuación de la 
industria a la normativa 
ambiental. 

Transporte. U na apuesta 
por el transporte colectivo y 
la racionalización de la mo
vilidad urbana. 

Agricultura. La potencia
ción de la agricultura regio
nal como soporte de la con
servación de los recursos na
turales y la preservación de 
los hábitats. 

Calidad del aire. Estabili
zación o reducción de la 
emisión a la atmósfera de los 
contaminantes responsables 
del efecto invernadero y la 
acidificación. 

Gestión del agua. Asegurar 
la satisfacción de la deman
da. Proteger adecuadamen
te los recursos y depurar las 
aguas contaminadas. Conte
ner la demanda mediante el 
fomento del ahorro y la reu
tilización de aguas depura
das. 

Ruido. Evitar la exposi
ción de los madrileños a ni
veles de ruid~ que supongan 
un riesgo para su salud y su 
calidad de vida. 

Residuos. Un nuevo mode
lo de gestión basado en la re
ducción de los residuos pro
ducidos , el reciclado y la eli
minación de lo no aprove:. 
chable de forma respetuosa 
con el medio ambiente. 

PUERTA de Madrid 



CARNICERIA ALVARO 
C/ Los Batanes, 3 
Telf.: 883 40 12 
(La Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

lF~i'zl:,it· CARNICERIA EL PAROUE 
%, ff C/ Río Torcón, 3 

"'O • O 

i- * Telf.: 882 05 90 _._._.'t 

(Nueva Alcalá) 
ALCALA DE HENARES 

CARNES DEL JUMAPI, S.L. 

supermercados 
ALBERT 

DAGANZO DE ARRIBA 

CONEJO FALDA FILETES DE 
CHOTO CHOTO 

5 7 5 PTS./KG. 699 PTS./KG. 980 PTS./KG. 

POLLO CHORIZOS FILETES DE 
POLLO 

249 PTS./KG. 380 PTS./KG. 680 PTS./KG. 

¡seguimos sorteando nuestro RENAULT • TWINGO! 



El funeral en el cuarto ani
versario del fallecimiento del 
sacerdote don Emilio de Mi
guel Concha se celebró el pa
sado 14 de febrero en la parro
quia de San Bartolomé, situa
da en el paseo de los Curas. La 
misa estuvo oficiada por cin
co sacerdotes amigos de don 
Emilio de Miguel: Angel Oz, 
Félix Beltrán, Jacinto Bel
trán, Arsenio Muñoz y José 
Martín de la Peña. 

creó la fundación benéfica Crista de la 
Paz en ayuda de las necesitadas 

Funeral en el cuarto aniversaria de la muerte 
del sacerdote dan Emilio de Miguel cancha 

Hasta el día de su falleci
miento , el 13 de febrero de 
1990, a los 82 años de edad, 
don Emilio de Miguel Concha 
dedicó su vida en Alcalá de 
Henares a ayudar a los nece-

sitados, predominantemente a 
los ancianos y a los niños. 
Creó una obra, la fundación 
benéfica Cristo de la Paz, que 
en la actualidad sigue en fun
cionamiento. Esta obra com
prende el complejo de la Pa
rroquia de San Bartolomé, el 
Hogar de Infancia Colmena 

Villanueva de la Torre, un lugar residencial 
para la tercera edad 

se ha inaugurado la residencia geriátrica 
asistida «Santa Agueda» 

Desde Alcalá, dándose un paseo de diez minutos en auto, pode
mos llegar a un lugar lleno de sol y tranquilidad denominado Villa
nueva de la Torre. Ya muchos alcalaínos conocen Villanueva de la 
Torre por tener su chalet en este pueblo, pero lo que nos sorprendió 
agradablemente fue ver el moderno y confo~able edificio donde se 
encuentra ubicada la residencia <<Santa Agueda». Dirigida por los 
doctores Calzada Femández y Saenz Melgarejo, el equipo humano 
lo componen un grupo de profesionales compuesto por médicos, auxi
liares de clínica, ATS y personal de servicio. El Dr. Saenz Melgare
jo, nos indica las características más sobresalientes de la residencia. 

de Dios, un comedor gratuito 
para ancianos y para pobres 
y un conjunto de actividades 
sociales de ayuda a necesita
dos. La Fundación Cristo de 
la Paz es un patronato con 
una junta directiva que don 
Emilio de Miguel propuso y 
que todavía hoy funciona con 

ella. El ayuntamiento de Al
calá está también representa
do en esa junta directiva. 

«Los niños que vienen a la 
guardería son niños, general
mente, necesitados. Un por
centaje muy alto de ellos son 
niños a los que se atiende gra
tuitamente y también hay 
otro porcentaje que paga una 
cantidad simbólica. Normal
mente pagan voluntariamen
te o se les sugiere una canti
dad al alcance de todos. En-to
tal hay ciento cincuenta niños 
y, de ellos, alrededor del 25 
por ciento son gratuitos», ex
plica Jesús Calvo, un miem
bro del patronato. 

«El edificio consta de 2. 700 
metros cuadrados construidos 
según la última normativa de 
Castilla-La Mancha, cuidan
do luminosidad , espacio y 
evitando barreras arquitectó
nicas. El proyecto tiene 3.000 
metros de jardines y paseos 
privados. Está dotada de cen-

tralita para uso interno desde 
recepción con el resto de de
partamentos y uso exterior. 
Tiene instalación de megafo
nía, interfonía y música am
biental. Dos salones estar con 
televión panorámica, vídeo y 
karaoke en el salón de válidos 
para actividades, una sala pa
ra fumadores , bar cafetería 
para uso de residentes fami
liares y personal. Cocina in
dustrial con zonas de frío , coc
ción y limpieza, con lavava
jillas industrial, lavandería 
industrial y para ropa de uso 
personal. La residencia tiene 
cien habitaciones, individua
les , dobles y triples , en las que 

La residencia cuenta con habitaciones individuales, dobles y triples, 
en las que el baño está dotado de -aseos y piso antideslizante. 

se necesita 
COMERCIAL en 

el sector de 
Asesoría de Empresas 
-Retribución a convenir-
882 60 27 Sr. García 

19 de febrero de 1994 

el baño está dotado de aseos 
y piso antideslizante. Existe 
un baño por habitación. Te
nemos instalados baños geriá
tricos, pensados para personas 
asistidas o terminales, aunque 
podrán usarlo los residentes 
que lo deseen. En total tene
mos instalados seis baños ge
riátricos. No podría faltar la 
capilla con oratorios para uso 
diario de residentes, ofrecien
do misa los sábados por la tar
de. Se ha instalado un gimna
sio para rehabilitación. El 

edificio tiene dos ascensores 
montacamillas que comuni
can sótano, planta baja y 
planta primera». 

Un lugar ideal para pasar 
esos años de la madurez de 
una vida, donde se pueda es
tar asistido en .. todos los con
ceptos , tanto .médicos con 
atención de 24 horas como to
da clase qe personal especia
lizado , con óptica, peluque
ría, podología, etc ... Y a una 
distancia cercana a nuestra 
ciudad. 

PUERTA de Madrid 



La gama más exclusiva, 
exclusivamente aquí. 

En Alcalá de Henares, sólo encontrará 

la exclusiva gama Rover y Land 

Rover en Quiauto. Aquí le espera 

la atención que V d. se merece y el 

servicio post-venta más especializado. 

Acérquese a Quiauto, su Conce-

sionario Oficial Rover y Land Rover. 

AqUí, en Alcalá de Henares. 

~ 
ROVER 

QUIAUTO S.A. 

Yía Complutense, 97. Tel.: 888 49 11. ALCALA DE HENARES. 



Aula de Cultura de Caja de Madrid 

cuarta semana del Maratón Cultural 
De lunes a domingo, en ese animado trasiego diario de actos y espectadores que, por lo 

general, ponen al completo el Salón, se han celebrado recitales de canción -lírica, de ayer 
y de hoy, temas de siempre-, concierto de música clásica, baile regional, español y fla
menco y una representación teatral. Programa de Exposiciones: En la Sala dl» continúa la 
IV Colectiva hasta el día 21. Del 22 de febrero al 2 de marzo, V Colectiva con obras de pin
tura, flores y Escultura. Exponen: Luis Sandeogracias, Jesús G. Lominchar, Maria Reme
sa!, Antonio Luengo, Asunción Sanguino, Asunción Poza, Raquel San Román y Stella Cino. 
En la Sala c<B», del 18 al 26 de febrero, exposición colectiva de Pintura, Escultura y Artesa
nía con obras de Enzo Marroccoli, Purificación Arévalo, Miguel A. Rodríguez, Francisco 
Polo, Cecilia Olivares, Estrella Segura, Magaly Poo y Daniel Durán. 

Canciones de ayer y de hoy 
por Juan Antonio Martínez 

Canciones de ayer y de hoy, 
melodías de siempre, en el reci
tal del cantante José Antonio 
Martínez ofrecido en la tarde del 
lunes 7 de febrero, acompañán
dose con el órgano-orquesta. Un 
solista -Manene, de nombre 
artístico- si bien, nuevo en el 
Aula de Cultura, pero suficien
temente conocido por sus actua
ciones en emisoras de radio, sa
las de fiesta y pubs de Madrid, 
Torrejón y Alcalá, desde que ac
tuara por vez primera en la Ca
sa de Andalucía. 

Juan Antonio Martínez desa
rrolló su melódico recital en un 
ambiente cálido y colorista ha
ciendo un selecto recorrido por 
el tiempo, recreando los temas 
que fueron éxito y aún permane
cen en el recuerdo. Temas como 
Solamente una vez, La Paloma, 
El preso nº 9, Hombre y mujer, 
A mi manera, por donde el mú
sico/cantante Juan Antonio Mar
tínez, con simpatía y familiari
dad, con excelentes registros de 
calidad, ya en la voz o en su pro
pio acompañamiento instrumen
tal, logró hacer disfrutar de una 
magnífica velada musical a los 
numerosos asistentes que le ova
cionaron con insistencia. 

Concierto de Piano, 
Violín y Cello. 

En la tarde del martes, un trío 

de jóvenes músicos - Beatriz 
Rodríguez, Emilio F. García y 
Eduardo del Río-, con eviden
te experiencia ofrecieron un re
cital de los que dejan su huella de 
calidad impresa en el ámbito 
maratoniano. 

Beatriz Rodríguez (piano) co
mienza sus estudios musicales en 
Segovia, su ciudad natal y los 
continúa en el Conservatorio de 
Amaniel. Ha participado en con
ciertos en el Conservatorio y en 
varias ciudades alemanas, ha 
realizado varios cursos y, actual
mente, estudia piano con Rafael 
Solís. 

Emilio F. García (violín) estu
dia en el Conservatorio de Ama
niel habiendo asistido a cursos de 
destacados maestros y formado 
parte de grupos de cámara y or
questas jóvenes. 

Eduardo del Río ( cello ), ma
drileño, ha estado adscrito a va
rios grupos, efectuando recitales 
en distintos auditorios y, en la 
actualidad, es miembro de la Or
questa Sinfónica de la Comuni
dad de Madrid. 

Un trío bien conjuntado que 
dedicó la primera parte del con
cierto a obras de Mozart, Trío n ° 
5 en Sol M y Beethoven, Trío en 
Si b M. Después del descanso, 
Trío n ° 2, de Shostakovich y un 
bis: Círculo, de J. Turina. Un 
trío de jóvenes estudiantes que 
impartió su lección musical con 
magnífica disposición y cautivó 
a los oyentes que llenaron el Sa
lón y les ovacionó con fuerza. 

Grupo de Baile 
de la Casa 
de Andalucía 

La Casa de Andalucía de Al
calá tuvo su participación el pa
sado miércoles, día 9 de febrero, 
en el evento artístico de la calle 
de Libreros con la presencia de 
su Grupo de Baile. Un Grupo 
que desde su fundación -hará 
unos ocho años- viene compa
reciendo acompañado por el éxi
to, en principio, dentro de nues
tra ciudad y extendiéndose, des
pués a diversas comunidades 
autónomas e, incluso, al extran
jero como en el caso de su actua
ción en Talence (Francia). 

Como bien señaló Pablo Ruiz 
en su presentación del espectácu
lo, el Grupo se encuentra en el 
empeño de promocionar la cul
tura andaluza en Alcalá, la ri
queza de su folclore y de él sus 
bailes más tradicionales. Un con
junto de 22 jóvenes bailarines 
entre pequeños y mayores, entre 
chicas -las más- y chicos que 
derrocharon gracia y conoci
miento en ese expresarse desde 
los distintos bailes de la tierra 
andaluza, con el amor heredado 
de sus mayores. Guajiras, sevi
llanas, fandangos, alegrías, bu
lerías, verdiales ... Todo un re
pertorio de variados estilos que 
creó un clima de emocionada al
garabía entre un público anda
luz-alcalaíno que completó el 
aforo y aplaudió con entusiasmo. 

Juan Antonio Martínez 

Dúo Bambú 
El «Dúo Bambú» compuesto 

por Fernando Acedo -Eduar
do- y su amigo Pedro Martínez 
hizo su debut en este Aula, en 
1984. Participantes desde sus 
inicios en el Maratón, desde 
1991, el «Dúo Bambú» continúa 
con la misma voz -Fernando 
Acedo- y en los teclados y sin
tetizadores otro gran músico lla
mado Fernando, integrante que 
fue de la orquesta alcalaína 
«Exodo». 

Con la asistencia masiva de un 
público que en todo momento les 
ovacionó, el dúo formado por 
Eduardo y Fernando ofreció un 
recital de canciones en el que re
cogió temas de siempre, a la vez;
que los últimos grandes éxitos. 

Imitó Acedo -con su habitual 
simpatía y sus frecuentes impro
visaciones humorísticas- a can
tantes bien conocidos, tal Julio 
Iglesias, Raphael, Pepe Blanco, 
Nino Bravo, Carlos Cano, entre 
otros, e interpretó canciones co
mo María la portuguesa, Libre, 
Cocidito madrileño, Torero, Yo 
soy aquel, etc. 

Sin descanso, alegremente, la 
voz de Eduardo se fue sucedien
do en los temas de distintos esti
los, a la vez que Fernando Acom-

Beatriz Rodríguez, Emilio F. García y Eduardo del Río Grupo de Baile de la Casa de Andalucía 
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Dúo Bambú 

. pañaba rítmicamente cada una 
de las populares composiciones 
con igual esmero y profesionali
dad, lo que hizo disfrutar a los 
numerosos aficionados. 

Recital Lúico 
por el ((Dúo Salzburg» 

Habitualmente, el Dúo Salz
burg está compuesto por el bajo 
cantante Eduardo Holgado y el 
pianista M.A. Burgueras que, en 
esta ocasión, fue sustituido por 
su colega Juana Peñalver. 

Hablar de Eduardo Holgado 
es estar refiriéndonos a un artis
ta de finas y particulares aptitu
des, ya sea para el teatro, la dan
za o, como en este caso, la can
ción lírica. Holgado estudió la 
carrera de canto en ~l Real Con
servatorio de Madrid. A conti
nuación, siete años de amplia
ción de estudios en Viena y Saz
burgo, conciertos por Israel, Ma
rruecos, Túnez y Portugal, ade
más de frecuentes actuaciones en 
territorio nacional junto a figu
ras como el tenor Pedro Lavir
gen, o las sopranos M ª Dolores 
Travesedo, Carmen González, 
etc. 

Su acompañante, la pianista 
Juana Peñalver, ha obtenido se
ñalados premios, ejercido como 
profesora de conservatorio y, en 

la actualidad, entre otras dedica
ciones es pianista oficial de di
versos concursos de canto. 

El concierto, que vino a ser co
mo un lírico viaje por los solem
nes espacios del recuerdo, co
menzó en los jardines del Pala
cio de Liria con La corza blan
ca, de E. Halffter y un poema de 
Alberti, terminando con dos bis, 
uno de ellos Alfonsina y el mar, 
que dedicó al insigne pintor Ju
lio Quesada, presente en la Sala. 

E. Holgado, haciendo gala de 
una voz dotada de excelente téc
nica y Juana Peñalver, desde su 
magistral acompañamiento, de
sarrollaron un variado concier
to de «Música para recordar», 
con obras de Turina, Falla, 
Brahms, Mozart, Puccini y Ver
di, entre otros compositores. 

<<Cojamos el micropunto» 
por el Grupo T .I.A. 

En la tarde del sábado, día 12, 
el Grupo de Teatro Independien
te Alcalaíno (T.l.A.) puso en es
cena la comedia «Cojamos el Mi
cropunto», de Luis Alonso Prie
to. Una divertida obra estrena
da en la Casa de la Juventud el 
pasado año, que hizo disfrutar al 
público, que pronto llenó el Sa
lón, de un par de horas de inin
terrumpida acción glosando las 

Grupo de Teatro.Independiente Alcalaíno (T.I.A.) 
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graciosas venturas y desventuras 
de espías y de agentes en pos de 
un microfilm, en un plan urdi
do por el Supremo Jefe de la cú

. pula de espionaje internacional 
tras la caída del Muro. Sus cómi
cas situaciones, la bien compues
ta trama argumental, los diálo
gos, su exigente escenografía, sus 
canciones en directo y hasta al
gún tango marcado y, en defini
tiva, el excelente trabajo de to
do el cuerpo actoral y de su 
autor/director, el alcalaíno Luis 
Alonso Prieto, propiciaron el 
éxito alcanzado. 

Como es bien sabido, T.I.A. 
lleva quince años en el panora
ma cultural complutense ofre
ciendo señalados montajes pro
pios como El adiós del Mariscal 
y el Corral de Comedias o repre
sentando obras de destacados 
dramaturgos como Caimán, de 
A. Buero Vallejo o La Barca sin 
pescador de A. Casona, estrena
da últimamente. Una Asociación 
Cultural a la que hemos de agra
decer sus esfuerzos «en el culti
vo, fomento y difusión del 
Teatro». 

Recital de 
Baile Español y namenco 

En la tarde del domingo, día 
13 de febrero, se celebró un fes-

Dúo Salzburg 

tival de danza a cargo de la Es
cuela de Danza Sonsoles, con la 
numerosa concurrencia de espec
tadores, en particular, familiares 
de las niñas y jóvenes participan
tes. La directora de la Escuela es 
Sonsoles Jorge, profesora por el 
Conservatorio de Danza de 
Madrid. 

Abrió el espectáculo una Fan
tasía italiana, de Montovani, a 
la que siguieron Cantando bajo 
la lluvia, de Broum, para los más 
pequeños que evolucionaron con 
sus paraguas o vestidos de duen
decillos en los Enanitos, de An
derson. Terminó la primera par
te con El chotis de la Gran Vía, 
de Chueca. 

Siguió la velada con flamenco, 
interpretando sevillanas, tientos, 
tanguillos, alegrías, etc., acom
pañadas a la guitarra por José 
Luis y, al cante, por Palacín. 

En la parte última, Jota ale
gre, Monreal, Cuadro Mejicano, 
etc., para terminar con La Bo

da de Luis Alonso, de J. 
Jiménez. 

Todo un alegre espectáculo 
con la participación de un exten
so plantel de alumnas de baile, 
pequeñas y mayores, que impu
sieron su gracia y su arte, el fru
to de su diario aprendizaje, con
tando siempre con los cariñosos 
aplausos del público. 

Escuela de Danza Sonsoles 
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En la Sala «A» del aula de cultura 

Obras de Pintura, Relieve, Dibuja y Encuadernación 
MANUEL MELGAREJO, es 

pintor que año tras año -y van 
con este seis- acude con su obra 
a este encuentro plástico, ilusio
nado por mostrarnos la cosecha 
de su permanente y silencioso 
laboreo. 

Cuatro obras, al óleo, cuelga 
en esta ocasión: Una Virgen con 
Niño, cuadro en forma oval con 
suave tratamiento de color, don
de las figuras adquiéren un aire 
de sereno misticismo. Una mari
na -puede que reminiscencia de 
su mar valenciano- de aguas 
verdes que, en oleadas arriban al 
litoral. Y dos representaciones 
paisajísticas de verdes perma
nentes, de pueblos detenidos en 
las laderas del monte, del río que 
discurre lentamente ... 

Manuel Melgarejo, siempre 
en evolución, nos detalla la na
turaleza desde su apasionada 
perspectiva donde el pincel im
pone su vital cromatismo, su gus
to en recrear los íntimos espacios 
naturales. 

ARSENIO MUÑOZ es pintor 
de paisajes complutenses, amén 
de ser pintor de tantas otras tie
rras de amados labrantíos o de si
lencios altos de luminosa místi
ca. Pintor que va nutriéndose, 
paleta en ristre, de sencillas ca
dencias donde se atisba el hom
bre, su pulso vivo o la huella im
presa, ora histórica-monumen
tal, firme la espátula y densa la 
substancia, - La calle de San 
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Felipe o el Colegio de Málaga-, 
ora de encalmada pasión cuando 
el pincel se diluye retratando ese 
cuarto de estar de la ternura y de 
la paz cotidiana. Y todo es ya co
lor en estos lienzos de Arsenio 
Muñoz, precisa y gestual su ga
ma lírica y definido su compro
miso plástico desde el humanis
mo que parece estarle conmo
viendo siempre. Y es pintura que 
nos envuelve de cálida espiritua
lidad, la obra de este creador y 
«trabajador con el alma de poe
ta y de pintor». 

JOSE MARIA PEGUERO
LES llega a la Muestra con tres 
paisajes: un populoso parque de 
claros y de sombras, de domi
nantes verdes, otro óleo de urba
na mercadería donde se alínean 
en enseres ya gastados por el 
tiempo -esa silla de anea o el 
añoso perchero- de gran fuer
za descriptiva, acento evocador 
y bazar de exigente cromatismo 
y una acuarela de original enfo
que de la Plaza de S. Diego 
complutense. 

Pegueroles, desde esa «honda 
atracción que siente por la no
ción genérica de transpiración 
paisajística», que señala Kioga
Berliner, nos acerca a la esencia
lidad de la naturaleza, atinada
mente, de ser tanta la percepción 
de vida que su inspiración crea 
o recrea. Tres notables composi
ciones donde se aprecia el equi
librio y conocimiento del pintor. 

MANUEL PRIETO es profe
sor de Bellas Artes de la U. Com
plutense de Madrid y un experi
mentado creador a través del Di
bujo que, según la cita de Miguel 
Angel, es «la base de las tres ar
tes: pintura, escultura y arqui
tectura». Dibujo de perfecta y 
concreta elaboración que quiere 
trascender más allá de su identi
dad plástica. Tanto como una 
obra de arte es un punto de en
cuentro para la reflexión, una se
ñal, un signo que nos avisa de 
tantas estructuras cerradas que 
incomunican al hombre, que nos 
conforma la grafía de «esa reali
dad patética de la vida misma». 

Desde cinco perspectivas con
vergentes en la misma temática, 
Manuel Prieto, sabiamente, des
de la firme línea y el ligero toque 
de color nos habla de estructuras 
liberadoras -el perfil de la 
cruz-, el pasado y el futuro, del 
presente y sus banalidades, de 
paz y de humildad o violencia. 
Rotundo su mensaje, su afán co
municador, desde el transparen
te dibujo dialogante. 

SANTOS RODRIGUEZ-
BARBA es un artesano que tra
baja con cariño los metales y 
que, ahora, presenta una pieza 
de incalculable valor artístico: 
La fachada de la Universidad 
cisneriana en relieve, sobre 
bronce y latón. Una obra reali
zada a escala donde se recoge 
fielmente toda su rica decoración 

plateresca en sus 
tres cuerpos, el 
central y los dos 
laterales. 

Santos Rodrí
guez-Barba ha co
piado con admi
rable y paciente 
minuciosidad 
-labor que le ha 
llevado un año de 
dedicación- los 
ricos atributos: 
medallones, gue
rreros, atlantes, 
cordón francisca
no, rejería, etc. 
En fin, ha cons
truido una her
mosa réplica de 
gran envergadura 
-aproximadam
ente de un metro 
de larga-, digna 
de toda admira
ción. Y además de 
tan extraordina
ria pieza, añade a 
la muestra dos in

teresantes relieves en latón, ex
traídos del arte babilónico, titu
lados Assurnazirpal I y Genio 
alado o sacerdote. 

INMACULADA DELGADO 
es dibujante que «reproduce en 
sus ilustraciones todo el sentir 
del antiguo Alcalá a base de di
bujos a plumilla». Y nos propor
ciona cinco visiones donde la 
plumilla y el carboncillo testimo
nian nuestra riqueza arquitectó
nica de calles y monumentos: 
Monasterio de las Bernardas, ca
lles de Damas e Imagen, Colegio 
de Málaga y Torre de S. Justo. 

Inmaculada Delgado expone 
una nueva serie complutense, 
persistiendo con su trazo limpio 
y seguro en la tarea de estar in
ventariando el conjunto histó
rico-artístico a través de sus di
bujos inspirados, a veces, en los 
viejos grabados o en la viva rea
lidad presente. Una manera más 
de estar en la emoción de plas
mar con amoroso pulso el paisa
je urbano alcalaíno, como otras 
veces compone su heráldica o ca
taloga la riqueza arbórea del Par
que O'Donnell. 

INOCENTE DUARTE es 
pintor que proviene del estudio 
de Federico Weber y ha expues
to en varios maratones, Casa de 
Asturias y Semana Cultural An
daluza en la Sala Manolo Revi
lla. Teniendo como denomina
dor común el blancor de la nie
ve, comparece con tres óleos por 
donde configura otros tantos pai
sajes donde la nívea envoltura se 
evidencia en armonioso contra
punto. Así, la calle de Libreros, 
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que se nos hace visión desacos
tumbrada con su poético fulgor. 
O el paisaje otoñal de dorada ar
boleda engalanado, levemente, 
con los copos primeros de la 
estación, o esa haya desnuda de 
ropaje plantada en el inmacula
do espacio. Tres instantáneas 
que nos revelan a Inocente Duar
te como pintor que quiere descu
brirnos sus imágenes y senti
mientos más propios con una 
pintura que nos sirve de convin
cente ejemplo de su lograda 
madurez. 

Mª ROSA PENALVA realizó 
sus estudios en la Escuela Supe
rior de Conservación y Restau
ración de Bienes Culturales. 
Acude por segunda vez al Mara
tón con una variada colección de 
trabajos que la acreditan como 
una experta conocedora de las 
artes y las técnicas de la restau
ración y de la encuadernación. 
Expone, Mª rosa Penalva, dos 
obras rigurosamente restaura
das: una litografía del siglo XIX 
y un grabado representando la 
Adoración de los Reyes, de Ru
bens, con fotografías documenta
les del estado inicial de deterio
ro del original. Asimismo, hemos 
de destacar dos bellos ejemplos 
de encuadernación medieval en 
pergamino, así como otra artís
tica encuadernación del catálogo 
en Velázquez del Museo del Pra
do. Y entre otras piezas artesa
nales, la autora también exhibe 
un par de cuadros, al óleo, de 
sencilla factura, como por signi
ficarnos su exquisita polivalen
cia creadora. Un admirable 
muestrario este de María Rosa 
Penalva que acredita su ardoro
sa profesionalidad. 

ANDRZEJ ZIELENKIE
WICZ nació en Ziclona Gora 
(Polonia). Estudió en la Facultad 
de Bellas Artes en la Universidad 
de Nicolás Copérnico, en Torun 
y ha realizado exposiciones en 
ciudades de Polonia, Alemania, · 
Suecia y Dinamarca. Concurre a 
este encuentro por segunda vez 
Y lo hace con tres obras de denso 
contenido, tituladas: El eterno 
enigma, Transclll"rimiento y La 
espera. Tres cuadros que An
drzej Z. presenta con una muy 
elaborada técnica mixta donde, 
desde sus figuraciones, parece es
tarse planteando misteriosas ra
zones de la vida y de la muerte, 
de la misma existencia sometida 
a~ influjo del tiempo y del espa
cio o estarse relrriendo a desola
do_s paisajes en sus crípticos men
sajes. Una pintura de indudable 
belleza, de bien armonizado co
lor su paleta y donde se aprecia 
un encendido talento creativo. 

_____...~r-------~~~~~~~~~__J 
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25 01lniversario SAN GABRIEL 
1994 

PROGRAMA DE FIESTAS 
22, 23 y 24 de FEBRERO 

* Encuentros deportivos interaulas. 
(Horario extraescolar). 

* Exposición «25 AÑOS de Historia». 

24 de FEBRERO 
* 10'00: Teatro. Salón de Actos. 
* 15'30: Festival de Educación Infantil. 
* 18'30: VII Marcha «San Gabriel». 
* 19'30: Vigilia de Oración. Cena. Chocolate. 
* 22'30: Vuelta en autocares. 

25 de FEBRERO 
* 09'30: Eucaristía en Honor de San Gabriel. 
* 10'30: Exhibición de disfraces. 

Celebración por aulas. 
* 11 '00: Encuentros deportivos. 

Profesores/alumnos. 
* 12'00: Concurso de postres. 

26 de FEBRERO 
* 11 '30: Exhibición de perros policía. 
* 12'00: Concurso de Mascotas. 

Desde edades 
muy tempranas 
podemos 
asegurar mejor 
elluturo 
de nuestros tlientes. 
PARA SU SEGURIDAD, 
HAGA REVISIONES PERIODICAMENTE. 
....----- Es un consejo de: 

27 de FEBRERO 
* 12'00: Eucaristía. Invitados especiales: 

ANTIGUOS ALUMNOS y Padres de 
Alumnos. 

* 13'00: Vinoespañol.ANTIGUOSALUMNOS 
y Padres de Alumnos. 

11 de MARZO 
* VII Muestra de Música Instrumental. 

13deMARZO 
* 09'30: XV Cross San Gabriel. XI Cross 

Federado. 
Todas las categorías. Abundantes 
trofeos y medallas. 
Transporte desde la Plaza de 
Cervantes. 

* 12'30: Eucaristía de la Comunidad 
Educativa. 

18deMARZO 
* VII Festival de la Canción «San Gabriel». 

22deABRIL 
* Macrofestival de Música «25 Aniversario de 

San Gabriel». 

CLINICA DENTALDr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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A la izquierda, estación potabilizadora de Mohemando. A la derecha, maqueta de la amp»liación de la planta potabilizadora. 

La Mancomunidad de Aguas el sorbe cumple 25 años en 1994 

A lo largo de su existencia ha pasado de suministrar 
& millones de metros cúbicos en 1972 a 31 en 1992 

En este año de 1994 se cumplirán los veinticinco años desde que fueran aprobados los estatutos con 
los que se ha venido rigiendo, hasta la fecha, la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. Transcurrido este 
cuarto de siglo y con la madurez que da el tiempo en cualquier actividad y en concreto en lo que se 
refiere a la actividad y gestión de una institución, como es la Mancomunidad, en algo tan necesario 
como el abastecimiento de agua potable a un número importante de ciudadanos de los diferentes muni
cipios del Corredor del Henares, no cabe duda que hoy por hoy la Mancomunidad de Aguas se ha con
solidado en la prestación de un servicio imprescindible, dándose un proceso de evolución y mejora, 
en la prestación de dicho servicio, a lo largo de estos años, desarrollando a su vez la dotación de in
fraestructura que garantizará la proyección de futuro. 

La Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe dará respuesta así pun
tualmente a la evolución de la de
manda de agua dada en estos 
años por los diferentes munici
pios a los que presta el servicio; 
demanda que ha tenido dos re
ferentes , uno por el aumento im
portante de la población, así co
mo el aumento, igualmente im
portante, de asentamiento de in
dustrias en el Corredor del He
nares , siendo éste un factor , 
igualmente importante, en la ge
neración y consolidación de em
pleo. 

Hecha esta breve reseña y to
mando como referencia los años 
transcurridos , conviene hacer el 
balance que nos sitúe en un co
nocimiento más amplio de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe respecto a sus anteceden
tes , situación actual y situación 
futura. 

* Los antecedentes de la Man
comunidad se remontan a la 
aprobación de los estatutos en di
ciembre de 1969, con la finalidad 
de captar agua del Río Sorbe, así 
como transportar la misma, a 
través de las conducciones, a ca
da población cuyos municipios se 
integran en la Mancomunidad. 

La población inicialmente 
abastecida era de 68.000 habi
tantes , distribuidos en 8 muni
cipios y la superficie industrial 
cercana a las 150 h ectáreas , dán-
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Mayo de 1993: obras de sifón en el desdoblamiento de Yunquera. 

dose referencias de gobierno, en 
el año 1972, de 6.807.948 metros 
cúbicos, usándose para su trans
porte 105 kilómetros de conduc
ción. 

* Situación actual. Es digna 
de reseñar la evolución demográ
fica experimentada desde la 
constitución de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe. Así, por 
ejemplo, en la década de los 70 
Alcalá de Henares tuvo un cre
cimiento espectacular que le hi
zo pasar de 57.354 habitantes en 
1970 a 137.169 en el año 1981, 
aumentando su población en un 
239 % y dándose igualmente un 
crecimiento poblacional en los 
demás municipios propiciado 
por la implantación de zónas in:. 
dustriales. En la actualidad, se
gún datos de los diferentes Pa
drones Municipales de Habitan
tes, al 1 de enero de 1993, lapo
blación abastecida a través de la 
Mancomunidad se sitúa en 
255 .996 habitantes censados, 
distribuidos en los 31 municipios 
a los que presta sus servicios. A 
lo anterior hay que sumar la si
tuación industrial actual, con un 
asentamiento de industrias en los 
municipios del Corredor del He
nares muy importante, asenta
miento que ha superado las pre
visiones iniciales, situándose di
cho asentamiento en 1.254 hec
táreas de suelo industrial, dándo
se referencias de consumo, en el 
año 1992 , de 31.426.104 metros 
cúbicos. 

Constatando las cifras expues
tas en los antecedentes con la si
tuación actual, nos encontramos 
con la magnitud de crecimiento 
de la demanda y prestación del 
servicio de agua potable, tanto 
en número de habitantes como 
en municipios, , así como en in
dustrias abastecidas, siendo ello 
posible mediante la dotación de 
infraestructura en conducciones 
de agua y planta de tratamiento 
de la misma, lo que ha supuesto 
importantes inversiones a lo lar
go de estos años. 
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Julio de 1993: a la izquierda, entronque con la planta potabilizadora; a la derecha, entronque con la tubería existente. 

* La situación futura. Consoli
dada la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe en los años 
transcurridos, se hace necesario 
afrontar las previsibles deman
das del futuro programando pa
ra ello las acciones y gestiones en 
dotación de infraestructura, eje
cutando las inversiones necesa
rias en los próximos años; en es
te sentido, especial mención me
rece acometer la financiación del 
desdoblamiento de conducción 
entre Yunquera de Henares y la 
Presa de Beleña, lo que duplica
rá la capacidad de transporte de 
agua; simultáneamente y para 
atender esa mayor capacidad de 
transporte de agua, pasa por ser 
necesario ampliar la planta de 
tratamiento de agua ubicada en 
Mohernando, lo que situaría a la 
Mancomunidad en una capaci
dad de suministro de agua pró
xima a los 2.500 litros/segundo, 
garantizándose por tanto la de
manda previsible en los próxi
mos quince años. Inversiones és
tas que están comprometidas en 
los Presupuestos de 1994 de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo y , por consiguiente, el ini
cio de la ejecución de las obras 
se dará en el presente año. 

Igualmente, con la referencia 
de definir el futuro de la Man
comunidad en este ejercicio, se 
tendrán que resolver cuestiones 
que afectan directamente a la 
Mancomunidad, como son las 
alegaciones pres~ntadas por la 
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Noviembre 1993: desdoblamiento en el tramo potabilizadora-Beleña 

misma al Proyecto de Directrices 
del Plan Hidrológico en temas 
como son: 

- Ubicación de la previsible 
nueva presa. 

- Demandas y sus condicio
nes. 

- Sistema de explotación del 
Henares. 

Dada la importancia de loan-

terior y en relación a la ubica
ción de la nueva presa, la Man
comunidad encargó un estudio 
técnico que ayude y sustente su 
posición al respecto. Debate és
te que se tendrá en fechas próxi
mas en la asamblea de la Man
comunidad y en la cual se fijará 
el posicionamiento de la misma 
ante un tema tan importante. 

Tan importante como lo ante
rior en el futuro de la Mancomu
nidad es la participación de ésta 
en el establecimiento del régimen 
de explotación y desembalses del 
sistema hidráulico del Río Sorbe 
que deberá garantizar la deman
da futura de la Mancomunidad. 

En proyección de ese futuro, 
pasa por ser conveniente el estu
dio y oferta a los Municipios no 
mancomunados, de su incorpo
ración a la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, lo que previsi
blemente reforzará a la misma 
como institución en los próximos 
años. 

Con la proyección y la ejecu
ción de las acciones referidas se 
reforzará la razón de futuro de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe como institución impor
tante en cuanto a una prestación 
de servicio imprescindible como 
es el abastecimiento de agua po
table al Corredor _del Henares , 
en el deseado avance en el desa
rrollo del Corredor del Henares, 
situación ésta que es previsible y 
deseable que se despeje en este 
año que se inicia. 
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«Lo importante es que se hayan despejado las 
incógnitas sobre las inversiones necesarias 
que ha de afrontar la Mancomunidad», dice su 
presidente, Tomás Sánchez 

«Vamos a doblar la capacidad de 
transporte para pasar de 1.2aa 
litros por segunda a 2.400» 

El presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe en esta le
gislatura en la que se cumple el vigesimoquinto aniversario es el 
concejal alcalaíno Tomás Sánchez Torres. Con la toma de posesión 
de los ediles tras las elecciones municipales se procede a la reno
vación del consejo de administración de la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. En 1991 y hasta que concluya la presente legislatura fue 
elegido el responsable de Hacienda en el ayuntamiento alcalaíno, 
el concejal socialista Tomás Sánchez, como presidente de la Man
comunidad de Aguas del Sorbe, con el apoyo de los representantes 
de los grupos de oposición en el ayuntamiento de Alcalá. 

Y es que en este organismo 
mancomunado se suele produ
cir una curiosa coincidencia de 
planteamientos más locales que 
políticos; es decir, que los re
presentantes de Alcalá luchan 
en la Mancomunidad por los 
intereses complutenses y los de 
los municipios de Guadalajara 
por los suyos propios, con mu
cha mayor frecuencia que la de 
la coincidencia entre los diver
sos grupos políticos que entran 
en la Mancomunidad. En cual
quier caso, salvo en la tenden
cia entre la bipolaridad de in
tereses entre Alcalá y Guadala
jara, en la Mancomunidad se 
producen unos niveles de con
senso y de coincidencia de 
planteamientos mucho más 
acentuados que los que arroja 
cualquier otro organismo con 
representación política. 

El presidente de la Manco
munidad de Aguas del Sorbe, 
Tomás Sánchez, destacó como 
básico para el futuro del orga
nismo, que es lo mismo que de
cir para el abastecimiento de 
agua en los próximos años, el 
que se hayan despejado las in
cógnitas sobre las necesarias in
versiones que ha de afrontar la 
mancomunidad: «Vamos a do-

blar la capacidad de transpor
te de agua pasando de los 1.200 
litros por segundo a los 2 .400 
gracias a las gestiones que he
mos realizado. Esto sólo es po
sible mediante la terminación 
de la red de desdoblamiento y 
mediante la ampliación de la 
planta potabilizadora de 
Mohernando». 

Sánchez señaló que esto su
pone una inversión muy eleva
da: «En volumen es una de las 
mayores que ha podido acome
ter esta mancomunidad, si no 
la mayor. Hay que pensar que 
son casi 3.000 millones de pe
setas que serán aportados por 
el ministerio de Obras Públicas 
a través de la dirección general 
de Obras Hidraúlicas. La pri
mera fase de estas obras ya se 
inició en el pasado ejercicio y 
terminará en el actual con la 
conclusión de todo el desdobla
miento y la construcción de la 
planta potabilizadora». 

El presidente señaló: «Con la 
inversión, no menos importan
te, para la construcción de una 
nueva presa, que aunque polé
mica es necesaria, posiblemente 
tengamos garantizado el futu
ro a largo plazo en cuanto a su
ministro de agua potable«. 

Tomás Sánchez preside la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. 

Las regiones 
y la Mancomunidad 

Así pues, es finalmente el mi
nisterio quien aportará el dine
ro necesario para acometer es
tas obras de infraestructura 
despejándose algo trascenden
tal, puesto que la Mancomuni
dad por sí sola no puede hacer 
frente a ellas. Pero esto tam
bién aclara muchas cosas res
pecto a las intenciones de las re
giones castellano-manchega, y 
sobre todo madrileña, respec
to a la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. No parece que 
la Comunidad de Madrid esté 
dispuesta a apoyar a este orga
nismo mancomunado estando 
presente como está en el Canal 
de Isabel 11, el organismo que 
abastece de agua a la práctica 
totalidad de los municipios ma
drileños: «No ha habido ayudas 
por parte de la Comunidad de 
Madrid ni por parte de la co
munidad de Castilla-La Man
cha. Con las negociaciones que 
inicialmente tuvimos intenta
mos conseguir subvención por 
parte de las comunidades res
pectivas. De hecho había un 
compromiso de la comunidad 
autónoma de Castilla-La Man
cha, porque en definitiva las 
inversiones se realizan en su te
rritorio. Pero en la medida en 
que, con toda esta inquietud, 
conseguimos el pronunciamien
to del ministerio de Obras Pú-

blicas, al final es una aporta
ción directa de éste. Sin embar
go, eso no supone que el minis
terio aporta este dinero a fon
do perdido, en absoluto. Lo 
que supone es que el ministe
rio adelanta este dinero y la 
mancomunidad tendrá que de
volverlo en 25 años a razón del 
cuatro por ciento del total ca
da año, es decir, unos 120 mi
llones anuales». 

Tomás Sánchez recordó que 
los ayuntamientos que forman 
parte de la mancomunidad tie
nen una deuda importante con 
ella: «Actualmente se cifra en 
600 millones de pesetas pero es
to se irá regularizando. Alcalá 
debe 340 millones mientras que 
Guadalajara debe 215 millones.
El resto se reparte entre los de
más municipios. La facturación 
que mensualmente realiza el 
ayuntamiento de Alcalá está en 
una media de 25 millones de 
pesetas, lo que significa que los 
pagos realizados por el ayunta
miento complutense en el año 
93 han sido dirigidos a amor
tizar la deuda anterior. En 
cualquier caso, hemos firmado 
un convenio de pago con la 
mancomunidad para pagar en 
5 años toda la deuda sin inte
reses. Se trata de un convenio 
beneficioso para nosotros y pa
ra la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, puesto que va a per
mitir regularizar la deuda de 
todos los municipios». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ d/:>::$1 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
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Cincuenta millones 
para concluir 
el centro ocupacional 
de Minusválidos 

Acaba de adjudicarse la se
gunda fase de las obras del 
Centro Ocupacional de Alca
lá de Henares en casi cincuen
ta millones de pesetas. 

A propuesta del concejal de 
Salud y Servicios Sociales, Jo
sé María lrastorza, la Comi
sión de Gobierno ha acorda
do adjudicar en 49.444.444 
pesetas la segunda fase del 
Centro Ocupacional de Mi
nusválidos a la empresa José 
Luis Heras Celemín. Inclui
do en el Plan Cuatrienal de 
Inversiones, el proyecto está 
financiado al 60 % por la Co
munidad de Madrid, aportan
do el Ayuntamiento de Alca
lá el 40 % restante. El plazo de 
ejecución es de diez meses a 
partir del inicio de las obras. 

La primera fase del edifi
cio, ubicado en el camino de 
Camarma al Molino, tuvo un 
coste de veinte millones de pe
setas y contó con la subven
ción de la Consejería de Inte
gración de la Comunidad de 
Madrid. 

Este centro especializado 
iba a ser construido en un pri
mer momento por la Asocia
ción de padres con Hijos Sub
normales de Alcalá de Hena
res (APHISA), para lo cual el 
Ayuntamiento les cedió los te
rrenos necesarios e inició las 
gestiones de financiación, 
mientras que la asociáción en
cargó el proyecto de ejecu
ción. En aquel tiempo cambió 
la legislación de la Comuni
dad sobre Servicios Sociales 
que, hasta ese momento con
templaba la posibilidad de ser 
construidos desde la iniciati
va privada, reservando su ti
tularidad de forma exclusiva 
a las administraciones regio
nal o municipal. De este mo
do, el Ayuntamiento decidió 
asumir directamente su cons
trucción, para lo que fue ne
cesario la devolución de los te
rrenos que previamente se ha
bían cedido a APHISA. Sin 
embargo el centro se está 
construyendo según el proyec-

, to encargado en su momento 
por la citada asociación que 
en su momento lo cedió con el 
fin de agilizar todo el proceso. 

En estos momentos los Ser
vicios Sociales Municipales ya 
están trabajando en el proyec
to de equipamiento del cen
tro , así como en la búsqueda 
de financiación por la Comu
nidad de Madrid . 

ti de fellrerO de tlM 

Dentro de un paquete de inversiones destinado a la provincia 
de GuadalaJara, de los que J.aaa millones son para inversiones 
de la Mancomunidad de Aguas del sorbe 

El ministerio de Obras Públicas dedicará asa millones de 
pesetas para limpiar el río Henares 

El ministerio de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente va a realizar una inversión de apro
ximadamente 36.500 millones en los próximos años para obras e infraestructura, acondicionamiento 
de cauces de ríos, embalses y otras necesidades relacionadas con el medio ambiente en la provincia 
de Guadalajara. En estos 36.500 millones de pesetas están contemplados los 3.000 que se destinan. a 
las obras de infraestructura de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe a la que pertenece Alcalá. 

Pero la ciudad alcalaína 
también se va a beneficiar de 
otra de las actuaciones progra
madas por el ministerio y a la 
que destina un total de 650 
millones de pesetas: Se trata 
del acondicionamiento de los 
cauces del río Henares, desde 
su nacimiento hasta su desem
bocadura en el ríoJarama. El 
presidente de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe, To
más Sánchez, señaló que estas 
inversiones que realiza el mi
nisterio se deben a las relacio
nes fluidas que la mancomu
nidad mantiene con la Confe
deración Hidrográfica del 
Tajo. 

El propio presidente de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo, Enrique Novaín, 
anunció días atrás estás inver
siones en una visita realizada 
a Guadalajara y que se -en
cuentra en proceso de redac
ción el pliego de bases para 
acondicionam~ento del río 
Henares hasta su desemboca
dura en el río Jarama. Esto 
supondrá que la limpieza del 
río Henares a su paso por Al
calá entrará dentro de esta in
versión, que inicialmente es
tá cuantificada en 650 millo
nes de pesetas. 

La actuación está destina
da a la limpieza del cauce y de 

las márgenes y al acondiciona
miento de éstas. Asimismo, se 
contemplará la reforestación 
en los espacios que los- técni
cos crean oportuno. En cual
quier caso, el ministerio ha 
aprobado el gasto, pero aún 
está pendiente de la redacción 
del pliego de condiciones pa
ra determinar lo que com
prende la inversión. 

La ejecución del proyecto 
está prevista en 1994 y en 
1995, según informó el propio 
presidente de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe a tra
vés de los contactos manteni
dos con la Confederación Hi
drográfica del Tajo. 

El consejero Jaime LissavetzkJ presentó el estado final de las obras 

La comunidad de Madrid restaura la capilla de san Fausto en la iglesia 
parroquial de Mejorada del campo 

El consejero de Educación y Cultura de la Comunidad de Madrid, Jaime Lissavetzky, visitó el pasa
do día 4 de febrero, en la localidad de Mejorada del Campo, la restauración de la capilla de San Fausto, 
en la Iglesia Parroquial de la Natividad de Nuestra Señora. Esta restauración ha sido realizada por 
la dirección general de Patrimonio Cultural durante estos últimos años. 

Mejorada del Campo, mu
nicipio de 12.997 habitantes, 
está situado al oeste de Alca
lá, en las cercanías de la con
fluencia de los ríos Henares y 
Jarama. 

La Iglesia parroquial de la 
Natividad de Nuestra Señora, 
situada en la avenida de la 
Constitución, fue edificada 
entre los siglos XVI y XVII. 
En la iglesia se encuentra la 
capilla de San Fausto, monu-

mento histórico artístico des
de 1986. Fue edificada entre 
1688 y 1691 por Matías Ro
mán, para servir de capilla fu
neraria, relicario y oratorio 
privado de los marqueses de 
Mejorada del Campo. 

La capilla de San Fausto 
destaca sobre el volumen de la 
iglesia. Tiene planta central 
en cruz griega con cuatro áb
sides menores semicirculares 
y se cubre mediante cúpula 
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encamonada. El edificio pre
sentaba humedades por capi
laridad en asientos murales. 
La restauración ha supuesto 
el arreglo de las cubiertas, sus
titución de bajantes, y traba
miento de las maderas. Ade
más también se ha efectuado 
la limpieza, cepillado, lavado 
y sistemática reparación de fi
suras con rejuntado y venda
do previos a la pintura total 
de los paramentos interiores y 
la reposición generalizada de 
ornatos de escayolas y estucos, 
policromías de madera y re
saltes. Asimismo, se han mo
dificado las escaleras para po
sibilitar el acceso a la cripta 
de enterramiento descubierta 
y se han hecho catas de cimen
tación para detectar diferen
ciales de asientos murales. Por 
último, se ha procedido a la 
iluminación eléctrica de cúpu
la, linterna, ábsides, escultu
ras y altar en el interior, y de 
tambor de linterna en el ex
terior. 
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El ayuntamiento estudia la mejor manera de que los usuarios 
comprueben si los contadores antiguos tienen errores de letura 

se suspende la sustitución de contadores de agua 
hasta que se estudie mejor el procedimiento 
según Tomás Sánchez, la medida ahora suspendida es perfeetamente le
gal, pero se quiere tranquilizar a los ciudadanos 

El ayuntamiento de Alcalá estudia la fórmula mediante la cual los vecinos o comunidades que 
no estén de acuerdo con el cambio de contadores de agua con una antigüedad superior a los quin
ce años puedan solicitar que personal especializado revise su contador y establezca si es necesa
rio o no cambiarlo en función de la veracidad de sus lecturas. El problema es que la prueba que 
ha de pasar el contador es en el Servicio de Metrología de Madrid y es necesario llevarlo allí, lo 
cual implica una serie de gastos que es conveniente regularizar. No obstante, las pruebas realiza
das a instancias del ayuntamiento con los contadores retirados hasta ahora han demostrado que 
la práctica totalidad de los que tienen más de quince años de antigüedad no realizan lecturas exactas. 

De momento, tras la de
nuncia formulada por 
INFORMACU-Alcalá en 
PUERTA DE MADRID y 
las publicaciones realizadas 
en este semanario, el ayun
tamiento ha decidido para
lizar la sustitución de los 
contadores realizada a través 
de los técnicos de la empre
sa concesionaria del servicio 
de contadores y cobro del 
agua, Ulfastres, según infor
mó el concejal de Hacienda, 
el socialista Tomás Sánchez. 

Según INFORMACU
Alcalá, si los contadores de 
agua están en buenas condi
ciones no tienen por qué ser 
cambiados, cuestión ésta que 
contradice una ordenanza 
municipal, que es en la que 
se basa el ayuntamiento pa
ra proceder al cambio siste
mático de los contadores, en 
la que se obligaba a los alca
laínos a pagar 6.500 pesetas, 
por regla general, aunque 
con diversas variaciones en 
función de las dimensiones 
del aparato, para la instala
ción de un contador nuevo 
en el caso de que el que an
tiguo tuviera más de 15 
años, e incluso arriesgarse a 
una sanción de 25.000 pese
tas si no se cumple la orde
nanza. 

El concejal de Hacienda 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que el ayuntamiento 
está realizando una recopi
lación de los criterios que se 
han seguido para la sustitu
ción de los viejos contadores 
de agua: «En primer lugar el 
ayuntamiento tiene total 
autonomía a la hora de fijar 
las ordenanzas fiscales, al 
menos a la hora de propo
ner, porque eso no quiere 
decir que en la exposición de 
las ordenanzas se puede pre-
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sentar cualquier impugna
ción, recurrirla y ganarla. 
Pero ha dado la casualidad 
de que en este tema de los 
contadores la remodelación 
con el límite de los quince 
años apareció ya hace bas
tante tiempo y en la última 
aprobación de las ordenan
zas no se presentó ningún re
curso y por consiguiente, en 
cuanto a si es legal o no, ten
go que decir que para el 
ayuntamiento es totalmente 
legal». 

La carta enviada por el 
ayuntamiento a los usuarios 
del servicio de agua en la que 
se comunicaba la renovación 
de los contadores tiene, se
gún Tomás Sánchez, alguna 
aspecto matizable: «Se dice 
concretamente que en el su
puesto de que no se cambia
se el contenedor con una an
tigüedad de 15 años o supe
rior, se aplicará una sanción. 
Y o creo que para que el 
ayuntamiento llegue a apli
car esa sanción tendrá que 
ver todas las circunstancias 
que han concurrido en un 
momento determinado y ve
ríamos a ver si se aplicaría 
la sanción». 

En cualquier caso los con
tadores retirados demues
tran un deterioro que influ
ye claramente en la lectura 
que hacen del agua consumi
da: «Hemos retirado alrede
dor de 3.500 contadores. Lo 
que hemos hecho ha sido un 
muestreo de diez contadores 
que se han llevado al servi
cio de Metrología, que de
pende de la Comunidad de 
Madrid y de la Cámara de 
Comercio e Industria, es de
cir, que es un servicio ofi
cial. Pues bien, hemos hecho 
cuatro muestreos y se ha de
mostrado que todos estaban 

mal, es decir, que en el fun
cionamiento mínimo, en el 
arranque, no está ajustado a 
lo que realmente debe mar
car. La mayoría de los con
tadores estaban tremenda
mente deteriorados, algunos 
sin cristal, otros sin tapa. De 
esos cuatro muestreos, sólo 
ha habido dos que podrían 
seguir valiendo pero que en 
muy poco tiempo tendrían 
que ser cambiados». 

Así pues , el ayuntamien
to va a realizar otro mues
treo que enviará al servicio 
de Metrología para seguir 
comprobando el estado de 
los contenedores retirados. 
Por otra parte, según el con
cejal de Hacienda, el ayun
tamiento ha recopilado do
cumentación de otros muni
cipios y comunidades autó
nomas: «Por ejemplo, en 
Andalucía está contemplado 
que cada ocho años se haga 
una renovación de los conta
dores. Aquí la polémica sur
ge en el sentido de que el 
usuario estaría obligado a 
cambiar el contador cuando 
se comprobara que el que 
tiene no sirve. Eso nos lleva
ría a una situación muy pe
culiar», y añadió que «ha
bría que seguir con el proce
dimiento de muestreo y 
cuando un usuario se mani
festase en contra de que se le 
cambiara, tendría que qui
társele ese contador, man
darlo al servicio de Metrolo
gía y que allí se certificase. 
El problema es que levantar 
el contador y mandarlo a 
Metrología cuesta un dinero 
que evidentemente tendría 
que pagar el usuario. En el 
supuesto de que el contador 
tuviera errores de lectura, el 
usuario tendría que cam
biarlo con un coste adicio-

nal. Lo que estamos viendo 
es la forma en que se podría 
hacer esto y cómo se podría 
pagar el coste adicional y , en 
última instancia, una vez 
que tengamos todo esto, ac
tuaremos con esa flexibili
dad de cara al ciudadano». 

Tomás Sánchez afirmó 
que en el caso de que se to
mara el contador de un usua
rio se le pondría un puente 
en su conducción y en el pe
riodo que se estuviera ana
lizando el aparato en Ma
drid se le facturaría la parte 
proporcional de lo que hu
biera consumido en el tri
mestre anterior: «El único 
problema es que se -retrasa 
un proceso de renovación de 
contadores que , mientras no 
se demuestre lo contrario, el 
ayuntamiento tiene datos fe
hacientes de que los contado
res que se han retirado no 
valía ninguno. No hablamos 
sólo de quince años de anti
güedad; se están cambiando 
contadores con más de vein
te años». 

El coste de la comproba
ción , según las estimaciones 
de Tomás Sánchez, puede 
estar en unas 2.000 ó 3 .000 
pesetas: «De lo que se trata 
es de que el usuario se que
de tranquilo; lo que pasa es 
que, por los datos que tene
mos, al final después de las 
comprobaciones el usuario 
va a tener ·que cambiar en la 
mayor parte de los casos el 
contador». 

De momento el ayunta
miento ha suspendido la sus
titución de los contadores a 
la espera de clarificar esta si
tuación: «Aparte hemos pe
dido un informe a los servi
cios jurídicos del ayunta
miento sobre el contrato de 
adjudicación a Ullastres, por 
si pudiera entrar en alguna 
de las cláusulas alguno de es
tos costes. Y o creo que en la 
semana que viene tendremos 
ya alguna determinación. Se 
ha retenido, pero no porque 
sea ilegal , sino porque se es
tá estudiando un mejor ser
vicio». 
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Tres partidas sin perder llevan las complutenses, que de las 
seis últimas puntas en juega han sumada cinca 

l·D, victoria del Alcalá ante el Alcorcón 
·en el partido del morbo 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Cano de penalti); CD. Alcorcón, O. 
ALCALA: Nacho, Juan Antonio, Roberto, Toñín, Raul, Clemente, Juan David, Cachas, Torcuato, Or

tega y Cano. 
ALCORCON: Jabonero, Barrero, Osear, Moya, Juan Luis, Antonio, Agüero, Juli (Luis), Juan Antonio 

(Melo), Ropero y Guardeño. 
ARBITRO: Velasco Carballo. Otro de los típicos colegiados que sin ton ni son se lían la manta a la 

cabeza y se dedican a mostrar tarjetas a diestro y siniestro. Esta vez el Alcalá no fue el más perjudica
do en este sentido, lo que hace reflexionar muchas cosas sobre el cambio de la política arbitral en las 
últimas jornadas. En cualquier caso, las tarjetas son UD medio de recaudación para las arcas federati
vas y hay algún árbitro que se quiere ganar el paraíso, de UD ascenso se entiende, a golpe de tarjeta. 
Diez tarjetas fueron para el Alcorcón, dos de ellas para UD mismo jugador, Juan Luis. Cuatro tarjetas 
fueron para el Alcalá, dos de ellas para Torcuato. Estos dos jugadores fueron expulsados. 

Pasito a pasito, el Alcalá va 
recuperando la dignidad per
dida en cuatro meses de pesa
dilla. Con el comienzo del 
año, mediada la temporada, el 
Alcalá ha empezado a dar otra 
imagen coincidiendo con la 
cristalización del trabajo que 
viene realizando Flores como 
entrenador. 

¿Cuál es la nueva imagen 
del Alcalá? De seis puntos dis
putados en las tres últimas 
jornadas, los complutenses 
han sumado un total de cin
co, es decir, las victorias ante 
el Alcobendas y el Alcorcón, 
y el empate en Leganés. Cin
co puntos conseguidos en tres 
jornadas que suponen más del 

,doble de los puntos consegui-
dos en las veinticuatro jorna
das anteriores. Hoy el Alcalá 
suma nueve puntos y tiene 19 
negativos. Muy difícil real
mente tiene la salvación. El 
Villaverde, su antecesor y pe
núltimo clasificado del grupo 
séptimo de la tercera división, 
lleva 13 puntos y 15 negati
vos, los mismos que el Cara-
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banchel y el Vicálvaro, si bien 
el Carabanchel lleva once ne
gativos. Pero atención: El Al
cobendas es el decimosexto 
equipo clasificado o lo que es 
lo mismo, está en el límite de 
la salvación, puesto que en 
circunstancias normales bajan 
cuatro. Pues bien, el Alcoben
das suma 21 puntos y siete ne
gativos, o lo que es lo mismo, 
que a falta de once jornadas 
está a doce puntos del Alcalá 
y a ocho de la tripleta forma
da por Carabanchel, Vicálva
ro y Villaverde; muy díficiles 

se les tendrían que poner las 
cosas a los de Alcobendas y 
muy bien a los cuatro segui
dores, para que los cuatro lu
gares de descenso sean altera
dos. 

Pero indudablemente el Al
calá está dando otra imagen. 
Los complutenses luchan has
ta el final sin ahorrar ni un so
lo esfuerzo. Por otra parte, se 
afanan en aplicar las tácticas 
marcadas por un Flores que 
está trabajando contra viento 
y marea y que está recogien
do sus primeras cosechas. Y lo 

CODISAN, s.c. 
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__ •Contenedores con puerta • Arena y Aridos. 
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más importante es que el 
equipo complutense está de
jando de pagar novatadas al 
haber adquirido experiencia. 

Y es que el conjunto alca
laíno ha sufrido demasiadas 
veces en sus carnes la falta de 
experiencia en forma de goles 
absurdos marcados por sus ri
vales en momentos psicológi
cos, la comisión de faltas pro
ducto de los nervios que han 
ocasionado jugadas de peli
gro, y las tarjetas que han te
nido que sufrir los alcalaínos 
por su falta de experiencia y 
templanza, porque la tercera 
división no es como la ·catego.:. 
ría juvenil, donde todos los 
equipos tienen una edad simi
lar. En tercera hay jugadores 
con muchos años de experien
cia y que conocen el oficio a 
las mil maravillas. 

Por eso no es justo que el 
Alcalá se vea ante la prensa 
madrileña como incapaz de 
ganar al Alcorcón a no ser de 
penalti y en el descuento del 
partido. ¿Qué ocurre? ¿Que 
cuando el Alcalá perdía ante 
cualquier otro rival en el des
cuento, cuando se veía acosa
do por arbitros tarjeteros que 
le pitaban penaltis injustos, 
cuando ocurría todo esto no 
era lo mismo, es decir, que el 
rival se veía imposibilitado 
para ganar al colista a no ser 
que se dieran tan extrañas 
circunstancias? 

Lo mismo que le ocurrió al 
Alcorcón frente al Alcalá le 
ocurrió al Alcalá en muchos 
partidos ante sus rivales y na
die parecía rasgarse ninguna 
vestidura, por aquello de que 
el Alcalá era carne de cañón 
de descenso y por aquello de 
que tenía un presidente mal 
visto a ojos de la prensa ma
drileña y de las autoridades 
deportivas madrileñas. Otra 
vez se tiene que mirar más 
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allá del Torote como lugar 
pernicioso para lo alcalaíno. 

Pues sí, el Alcalá ganó al 
Alcorcón en el descuento, con
cretamente en el minuto 92 y 
de penalti. Pero a nadie pare
cía importarle que hasta el 
propio portero del Alcorcón, 
Jabonero, reconociera su 
error en la salida y por tanto 
que el penalti fue justo, o que 
al menos es de los que los ár
bitros no dudan en señalar. El 
penalti fue claro, pero lo que 
nadie tampoco quiso ver es 
que el Alcalá peleó con fe y es
peranza en la victoria y que 
si hubo un equipo que mere
ció conseguirla, por lo que se 
refiere al número de ocasiones 
conseguidas, ése fue el Alcalá. 

Con todos los respetos pa
ra los jugadores del Alcorcón, 
el Alcalá consiguió la victoria 
en el partido del morbo. Y eso 
que faltó a la cita el cesado 
Juan Clemente. La legión de 
alcalaínos y jugadores que 
han vestido la camiseta del 

Cafetería Marsa, 5 
Bar El Moreno, O 

No tuvo problema el Marsa 
para salir de este escollo en un 
primer tiempo fácil y donde rá
pidamente colocó el marcador a 
su favor. Poquito pero amenos, 
el Moreno sí estuvo luchando por 
conseguir algo pero no pudo re-

. matar por falta de confianza. 

UAH Sala Sport, 7 
Cafetería Mónaco, O 

En esta ocasión no se quiso 
complicar la vida la UHA y su
po aprovechar todo y todos los 
fallos que le brindó su rival, un 
Mónaco al que le faltó convic
ción en esta ocasión de sacar al
go positivo ante una UHA que 
dio la cara y nos ofreció un bo
nito partido. Los del Mónaco, 
destrozados moralmente, sólo 
fueron pasando los minutos pa
ra poder dar fin a un calvario. 

Transportes Cordón, 2 
Construcciones Peyse, 11 

Se destapó la esencia del tarro 
del gol de un Peyse que sí ha for
mado y bien, con un goleador y 
repartidor de goles que fue la 
atracción del equipo y donde el 
Transportes no supo sujetarle; de 
ahí el juego ofrecido y el resul
tado, ya con un tres a cero, lo 
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En las gradas del Val cada vez se ven más espectadores jóvenes animando a su equipo. 

Alcalá no pudo con los joven
císimos complutenses que 
eran juveniles, puede que al-

Trofeo Olimpus 

guno hasta cadete, cuando 
ellos defendían los colores del 
Alcalá. El partido del morbo 

El Peyse se destapó con una gran goleada 
Después del paréntesis, para poder efectuar los correspondientes gru

pos y emparejamientos de los distintos equipos y donde hemos podido 
ver alguna que otra sorpresa, la ULA goleó a UD rival difícil de hacerlo; 
el Deportivo va y empata ante UD Bendix; la Peña Barcelonista empata 
contra el Penzoil y la gran goleada del Peyse que se destapó. 

tenía muy fácil y casi casi se le 
complica pero en la segunda par
te, siguieron y siguieron para ha
cer el marcador más abultado de 
esta segunda ronda que al final 
le pudo venir bien. 

Mercurio Penzoil, 3 
Peña Barcelonista, 3 

Reparto de puntos en un 
buen partido el ofrecido por los 
dos conjuntos que estuvieron 
luchando por el triunfo hasta el 

final y conseguir los máximos 
goles posibles a su rival más in
mediato. La Peña consiguió dos 
goles muy brillantes que fueron 
respondidos por un Penzoil que 
no se vino abajo y opta por co
locarse en esa segunda posición. 

Deportivo F.S.,2 
Caleo Bendix, 2 

La sorpresa podíamos decir 
que estuvo en que el Deportivo 
fue sorprendido por un Bendix 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

C·ll f 111 ~ M ¡~ t·IM ~ ·l ti· 111~11 ii r~1 
el. Gran Cánal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

fue para los complutenses . .. 
pero para los que vestían ca
miseta roja y pantalón blanco. 

que estuvo muy ágil y tranquilo 
en todas sus líneas. No esperaba 
el Deportivo conseguir el empa
te pero al final lo dieron como 
muy bueno. Visto lo que vieron 
y lo que ofrecieron ellos en el 
campo dieron bueno el resultado. 
El Bendix feliz y contento del 
punto que sacó. 

Idea, 8 
Ferralla del Henares, 3 

El Idea es el conjunto más 
completo que vemos para optar 
al título , pues nos ofrece goles , 
juego e ideas. Como su patroci
nador dice , a pesar del alboroto 
del míster de dejar campar a na
die si a los sullos la amplia golea
da era de esperar ante el Ferra
lla, nobles pero sabedores de su 
derrota. 

Greco Costa Rusa, 2 
Mesón Titas, 1 

Partido emocionante hasta el 
final. El Costa Rusa se llevó dos 
puntos por su tenacidad y derro
che no perdonando y sí luchan
do hasta el último minuto, lo que 
al Titas le faltó. Desaprovecha
ron más de cuatro goles en la pri
mera parte y claro" en la segunda 
se pagó pues casi los cambios más 
flojos que en la primera. El Gre
co sacó fruto del rival y es que se 
lo dejaron fácil. 
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flores, entrenador del Alcalá Jabnero, el portero alcalaíno del Alcorcón 

Flores, contento con la mejoría del equipo alcalaíno: 

«Es muy difícil evitar el descenso, pero podríamos conseguirlo» 
El entrenador de la RSD. Alcalá, flores, volvió a sentirse feliz a la conclusión del encuentro ante 

el Alcorcón, en contraste con la imagen de pasadas jornadas. La victoria complutense pone de mani
fiesto la mejoría en el juego que han experimentado los pupilos de flores: «Tenía mucha confianza en 
los niños que han ido subiendo al primer equipo y de hecho hoy un jugador como Zurdo no estaba ni 
entre los dieciséis convocados. Creo que he sido capaz de mentalizar a los chicos de lo importante que 
es la entrega, el sacrificio y no dar por perdido nada». 

Flores afirmó satisfecho que 
el Alcalá tiene un mejor tono: 
«Los chicos han mejorado tác
ticamente muchísimo. Y o lo 
veo desde el banquillo y lo co
mento con los que están conmi
go allí. Los movimientos tácti
cos de cuando un jugador se va 
y cómo recupera el otro el mar
ca je. En todo eso se ha mejora
do hasta lograr que no haya la
gunas , ni desequilibrios entre 
las líneas. Eso es muy impor
tante para el Alcalá, ya que era 
un equipo totalmente hundido. 
Poco a poco los chavales van 
para arriba porque hay calidad 
y cuando esto ocurre se puede 
esperar cualquier cosa». 

Todo son dificultades para 
Flores, por eso cualquier victo
ria tiene un sabor especial: 
«Los chicos están trabajando fí
sicamente a un nivel muy alto 
porque hay problemas de asis
tencia a los entrenamientos. La 
base principal es la resistencia 
y los martes se trabaja muy du
ro con ella. Físicamente hemos 
logrado ser muy superiores al 
resto de los equipos». 

Fero junto a todo ello está la 
confianza que ha cobrado el 
equipo: «Eso es fundamental 
porque el equipo juega más re
lajado. Hasta hace unas jorna
das , cuando encajábamos un 
gol ya éramos un equipo derro
tado, y eso no puede ser. Lle
ga un momento en el que los 
chavales tienen que darse cuen-
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ta de que tienen que venir y di
vertirse jugando, dar una ima
gen buena al espectador, que al 
fin y al cabo es el gran sacrifi
cado. Ahí están los resultados; 
no digo que de aquí al final va
yamos a convertirnos en el 
Fuenlabrada, pero si seguimos 
así vamos a intentarlo». 

Flores no pierde la oportuni
dad de soñar por difícil que sea 
el cumplimiento de estos sue
ños: «Siempre a la espera de ver 
qué ocurre con la posible rees
tructuración, podríamos evitar 
el descenso en lo deportivo, pe
ro es muy difícil. Tenemos un 
partido muy importante contra 
el Carabanchel en el que debe
mos dejar los puntos aquí en ca
sa. Tenemos que sumar puntos 
allá donde vayamos y procurar 
dar la campanada con cual
·quier equipo. Y o quisiera que 
se siguiera confiando en la ju
ventud de estos chavales». 

Jabonero: 
«Me gustaría volver 
al Alcalá» 

El portero del Alcorcón, Jo
sé Luis Jabonero, ha sido uno 
de los jugadores más carismá
ticos para la afición compluten
se en los últimos años. El alca
laíno vivió intensamente el úl
timo ascenso a segunda B con 
muchos de sus compañeros hoy 
en el Alcorcón. En la familia Ja
bonero se siguen desde siempre 
las evoluciones del Alcalá has
ta el punto de que el propio José 
Luis no pierde la oportunidad 
de comentar con una sonrisa 
que «mi padre prefiere seguir 
viniendo a ver al Alcalá que al 
equipo en el que yo esté». 

Su propio padre, Lorenzo 
Jabonero, lo corroboró así y nos 
comentó directamente con sin
ceridad: «A mí es que no me 
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dice nada el Alcorcón. Mi equi
po es el Alcalá». 

José Luis Jabonero analizó el 
partido de la siguiente manera: 
«Ahora, al final del partido, nos 
ha ido mal. Hemos tratado de 
mantener el empate para lle
varnos un punto, pero al final, 
en una jugada desgraciada, he 
hecho un penalti y el trabajo de 
los compañeros se ha echado a 
perder». 

Jabonero explicó la jugada 
del penalti: «Ha sido un balón 
que hemos perdido en el centro 
del campo. El balón ha venido 
bombeado al área y le ha cogi
do a Moya la espalda. La ver
dad es que he dudado un po
quito en la salida y he llegado 
tarde. En este tipo de jugadas 
el árbitro siempre pita penalti 
y no tengo nada que alegar. 
¡Qué le vamos a hacer!». 

Jabonero explicó que «he es
tado tres semanas un poquito 
tocado con la rodilla. Tuve en 
Fuenlabrada un golpe muy 
fuerte con Dani y esta semana 
he estado llevando un trata
miento y me ha ido bien por
que de hecho he jugado. Cuan
do dejé el Alcalá fui al Villaver
de y allí llegué con mucha ilu
sión y al final conseguimos 
man_tener la categoría, que en 
definitiva de eso se trataba. En 
el Alcorcón empezamos la tem
porada muy bien. Se hizo un 
equipo con aspiraciones de es
tar en el play-off. De hecho, al 
principio estuvimos arriba, pe
ro ha empezado a haber proble
mas económicos y las cosas nq 
nos están saliendo como espe
rábamos». 

Jabonero sefialó que le gus
taría volver a su casa, la RSD. 
Alcalá: «Todo será cuestión de 
hablarlo. Yo, de momento, me 
debo al Alcorcón, pero claro 
que me gustaría volver a mi ca
sa en algún momento». 
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Algunos de los nadadores que participaron el pasado día 12 en la piscina cubierta municipal del Val. 

En la piscina cubierta municipal del Val 
María Hernández, mínima nacional en 1GG mariposa 

La 6 ª Jornada de Deporte 
Infantil de natación celebrada 
el 12 de febrero en la piscina 
cubierta municipal del Val se 
convirtió en una tarde brillan
te en cuanto a resultados depor
tivos. La nadadora María Her
nández (82) del C.N. Alcalah 
consiguió por fin la mínima que 
la lleva directamente al Cam
peonato de España Infantil de 
Invierno, sus 1.18.73 en los 
100 mariposa garantizan su 
participación en Gandía. 

También en la misma tarde 
del sábado, Sergio Cerezo (79) 
consiguió la que pudo ser su 
sexta mínima nacional, nada 
menos que 4.29.70 en 400 li
bres (4.28.50 MN) marca de 
auténtico nivel nacional; las 
mínimas que posee son las de 
100 y 200 libres, 100 y 200 bra
za y 200 estilos, además de los 
400 libres con tope «B» que sin 
lugar a dudas nadaría, sólo po
drá nadar tres pruebas. La Fe
deración Española de Natación 
ya le ha dado un aviso, su nom
bre está entre «posibles» selec
cionados, él sólo tiene un obje
tivo, subirse a lo más alto del 
podium nacional. 

El Campeonato de España 
infantil se celebra los días 11, 
12 y 13 de marzo en las insta
laciones del C.N. Sports Gan
día, María Hernández (82) Ser
gio Cerezo (79) y Juan M. Mu
ñoz, hasta el momento, forman 
el equipo alcalaíno. 
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sandra Moreno 
y Rebeca Moreno 
participarán en el 
campeonato de 
España Junior 
de Invierno 

Sandra Moreno y Rebeca 
Moreno, nadadoras del C.N. 
Alcalah, ambas de 13 años, par
ticiparán en el Campeonato de 
España Junior de invierno al 
poseer las mínimas nacionales 
impuestas por la Federación 
Española de natación. La pis
cina Municipal de Vilareal 
(Castellón) será el escenario de 
este importante campeonato los 
días 18, 19 y 20 de febrero. 

Sandra nadará los 100 braza 

con una marca acreditada de 
1.21.08 en piscina de 25 metros 
y Rebeca en los 50 libres con 
0.30.07 obtenida en piscina de 
50 metros. 

No es la primera vez que es
tas nadadoras compiten a nivel 
nacional, ya la temporada pa
sada Sandra participó en el Na
cional infantil de invierno y 
Rebeca en el Campeonato de 
España escolar ·de Málaga. 

Así pues, dos nadadoras ini
ciarán las competiciones nacio
nales del C .N. Alcalah esta tem
porada, un nuevo año con na
tación alcalaína en unos Cam
peonatos de España, pero aún 
quedan el infantil y el absolu
to donde la ciudad de Alcalá de 
Henares sin duda también es
tará presente. 

En la 19ª jornada 
Gran triunfa de 
las infantiles 
alcalaínas 

El sábado día 12 jugaron los 
benjamines en el Club Fuenca
rral. El juego transcurrió con do
minio del equipo del Fuencarral 
y los alcalaínos perdieron pues 
solamente tuvieron ocasión de 
marcar un gol, y se terminó con 
el resultado de 1-7. Javi fue el 
que pudo coger desprevenido al 
portero del Fuencarral metiendo 
el único tanto a favor del equipo 
de Alcalá. 

Alineación: Albar, Héctor, 
Dani, David, Javi (1), Alonso, 
Luis y Juanjo. 

Los alevines se enfrentaron 
también al mismo rival que los 
anteriores, al Fuencarral, pero 
éstos pudieron constatar su me
jor juego. Dominaron y vencie
ron. Alberto, Candelas e Ignacio 
fueron los autores del golavera
ge favorable al equipo alcalaíno. 
Se terminó con el resultado de 
9-4. 

Alineación: lván, Tabuenca, 
Candelas (1), Ignacio (1), Raquel 
y Alberto (2). 

Los infantiles fueron los gran
des vencedores en la tarde del sá
bado día 12. En el club Fuenca
rral fue el encuentro. El equipo 
alcalaíno estaba imbatible. No 
pudieron por más que lo inten
taron entrar la bola en la porte
ría del Alcalá, nuestro portero 
defendió y el resto del conjunto 
hizo un buen juego y lograron 
imponerse. El resultado fue un 
bombazo, 3 a 19. Reforzaron Al
berto e 1 ván de la categoría ale
vín. Los goles fueron marcados 
por Josemi, (4) Pablo (12) y Ma
rio (3). 

Alineación: Quique, David, 
Josemi, Pablo y Mario. 

El domingo día 13 , coinci
diendo con la vigésima jornada, 
los juveniles jugaron en Coslada 
contra el equipo del mismo, o sea 
el Coslada. Buen partivo favora
ble a los alcalaínos. El resultado 
fue 11-0. 

El Club Hockey de Alcalá en
frentaba a las categorías senior y 
junior entre ellos. La mañana es
tuvo muy entretenida y los más 
jóvenes terminaron por domi
nar. El resultado fue: Senior, 4 
- Junior, 6. 

A. PALACIOS 
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El Juventud recupera el terreno perdido en sus dos derrotas forasteras 

88·80, victoria del Juventud Alcalá 
ante el Monte Huelva en un mal partido 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 88; CB. El Monte Huelva, 80 (47-37 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (4), Luis Barroso (7), Mikel Cuadra (18), Félix de la Fuente 

(17) y Jerome Mincy (28), en el equipo inicial. También jugaron Cuesta (5), .Andivia (2), Juan del Barrio 
(3) y Miguel Angel Pou (4). 

MONTE HUELVA: Gaineko (8), Rojas (13), González (5), Femández (8) y Abarca (14), en el equipo 
inicial. También jugaron Márquez (4), Pazos (4), Vílchez (1), Llorens (14) y Piña (9). 

ARBITROS: González Ruiz y Velasco. El partido tuvo mucho que pitar y no tuvieron una desafortu
nada actuación, pero tampoco brillaron pues se equivocaron en algunas de las decisiones que tomaron 
en la señalización de las faltas personales. 

INCIDENCIAS: El público se va animando y acude a las gradas del pabellón Ruiz de Velasco en ma
yor medida. En esta ocasión la asistencia se aproximó a los 1.500 espectadores cuando ha habido parti
dos en los que apenas estaban los jugadores, los miembros de la peña Marcha Verde, los periodistas 
y un puñado más de espectadores. 

El duelo que tuvieron en el 
parquet del Ruiz de Velasco el 
Juventud Alcalá y el Monte 
Huelva, más que un partido de 
baloncesto fue otra cosa. Tampo
co se puede decir que fuera un 
combate de lucha libre por más 
que el equipo onubense plantea
ra un partido duro y correoso en 
el que muchas veces prefirieran 
el contacto personal a la jugada 
limpia y ortodoxa. Con Quino 
S~lvo como entrenador, el Mon
te Huelva tiene buena escuela en 
argucias de este tipo para tratar 
de sacar de quicio al rival. Es, 
por así decirlo, baloncesto a la 
italiana, traducción a la andalu
za del ' palacanestro' . 

Total, que no se vio buen es
pectáculo en el encuentro entre 
alcalaínos y onubenses; todo lo 
contrario. Los planteamientos 
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defensivos y las acciones para 
desbaratar sin más el juego rival 
llevaron en muchas ocasiones a 
imprecisiones a veces inexplica
bles. Pero es que ni siquiera se 
defendió con orden y acierto, 
desde un punto de vista ortodo
xo, de ahí que a pesar de los erro
res en ataque se consiguiera un 
elevado tanteador, síntoma cla
ro de que el partido estuvo in
controlado durante muchas 
fases. 

En este partido volvió a que
dar clara una cuestión y es que 
los enfrentamientos entre el Ju
ventud Alcalá y el Monte Huel
va, algo que incluso se puede 
trasladar a la época del extinto 
Cajamadrid, suelen ser broncos 
y escasamente brillantes, parti
dos en los que el espectáculo sue
le brillar por su ausencia. La 

rivalidad ya viene de hace mu
chos años y el peculiar estilo que 
suele tener el equipo en el que 
por cierto jugó el puertorrique
ño Jerome Mincy, contribuyen a 
esta escasa calidad. 

Los dos puntos eran importan
tísimos para los dos equipos. Pa
ra el Monte Huelva la victoria 
suponía acercarse a los puestos 
de cabeza de la clasificación, co
sa que ahora tendrán que seguir 
buscándola si bien con más difi
cultad. Para el Juventud Alcalá 
la derrota suponía declarar cla
ramente una crisis que por el mo
mento no existe como tal. Los al
calaínos han perdido en sus dos 
últimos desplazamientos y eso les 
ha supuesto un frenazo.y ver co
mo se les anticipaban en la cla
sificación los dos equipos cana
rios y cómo el liderato se aleja-

ha. La victoria era muy impor
tante para los hombres de Eduar
do Ruiz y más a tenor de los re
swtados que se estaban produ
ciendo en la competición y que 
en el momento de jugarse el en
cuentro logicamente se descono
cían: Salamanca y Gran Canaria 
perdían sorprendentemente por 
lo que con la victoria el Juven
tud Alcalá volvía a los lugares de 
cabeza en un apretadísimo quin
teto. 

Dominio local 
Lo que nadie puede discutirle 

al Juventud Alcalá es que el par
tido ante El Monte Huelva, por 
muy malo que fuera, no lo lleva
ra controlado. Los alcalaínos do
minaron a su rival durante todo 
el partido, aunque eso sí, les cos
tó muchísimo más esfuerzo y tra
bajo llevar a efecto este control 
del juego y sobre todo del resul
tado. Durante muchas fases del 
encuentro los alcalaínos tuvieron 
contra las cuerdas al Monte 
Huelva; hasta 16 puntos llevó el 
Juventud Alcalá y estando a pun
to de sentenciar la contienda se 
entraba en una fase de errores 
encadenados que dejaban el par
tido aun en el aire. Mientras tan
to, las imprecisiones de los onu
benses hacían del partido un to
ma y daca absurdo y aburrido 
para el público. 

Al final el equipo alcalaíno~se 
encontró con la circunstancia ad
versa de tener que mover el ban
quillo por faltas personales. El 
Monte Huelva trató de acortar 
distancias pero el Juventud se 
mantuvo en un tono parecido no 
dejando que su rival le arrebata
r"a un partido que no hubiera si
do justo que se hubiera escapa
do para tierras meridionales. 

El sábado, el rival para el Ju
ventud será el Gran Canaria en 
otro partido muy importante pa
ra ambos equipos. A su favor tie
ne el Juventud el factor campo, 
muy importante en los últimos 
encuentros del club alcalaíno 
tanto en baloncesto como en ba
lonmano. El Ruiz de V elasco ha
brá de vestirse de gala en uno de 
los partidos más importantes de 
este tramo liguero, siempre a la 
espera de la visita de Cajabilbao 
y Salamanca. La victoria alcalaí
na supondría prácticamente aca
riciar el liderato y despojarse de 
un rival importante al que se le 
metería presión de cara a buscar 
la mejor colocación posible para 
los play-offs. La derrota acarrea
ría que los mejores puestos no es
tarían tan cerca para los alcalaí
nos, que eso sí, tendrán tiempo 
de rectificar ante las visitas de 
bilbaínos y charros. 
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La ermita del Val fue 
testigo de un acta muy 
emotivo 

Ofrenda floral de 
los ciclistas a la 
Patrona de Alcalá 

Un acto muy emotivo fue la 
ofrenda floral que en su acto 
de presentación del e.e. !pla
cea realizó el pasado día 30 a 
orillas del río Henares entre 
el pabellón de deportes y las 
inmensas cordilleras de cerros 
que protegen y guían al río 
Henares. Cinco niñas del club 
alcalaíno ofrecieron a Ntra. 
Sra. del Val una ofrenda flo
ral que iba también a ser un 
llamamiento para que a par
tir de hoy haya más carriles 
bici y menos víctimas del trá
fico, que se nos vea como de
portistas y no como bichos ra
ros subidos a una bicicleta a 
los que se insulta, desprecia 
por el mero hecho de montar 
en bici y apartar a la juven
tud de las malas costumbres y 
además de no contaminar la 
atmósfera. Quiero desde aquí 
dar las gracias Micaela Altés, 
de la cofradía de Nuestra Se
ñora el Val, a la que queda
mos inmensamente agradeci
dos. 

Cuando el C.C. !placea 
realiza la presentación de sus
equipos y spónsor y la prensa 
local y nacional nos alientan 
y apoyan, a veces cuando se 
da con un club tan numerosos 
no todos los equipos y fotos 
pueden salir a las páginas pe
ro la gentileza de nuestra 
prensa local hace posible du
rante todo un año, pone en 
mano de nuestros aficionados 
y spónsor se verán recompen
sados, y así, lo que hoy toda
vía no ha visto la luz de la 
prensa el equipo de cadetes 
para el año 1994. 

Compuesto por 21 corredo
res como director no podían 
tener a otro mejor, el presi
dente del C.C. !placea, Luis 
Sánchez Trillo, hombre con 
una gran experiencia como ci
clista y buen técnico aunque 
a veces no lo aparente. El ha 
conseguido a lo largo de los 
años de existencia del e. e. 
lplacea decenas de triunfos 
que avalan su valía como téc
nico. Los spónsor que este año 
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van a apoyar a este equipo de 
cadetes son las firmas de Pi
hasa, que dirige y comanda 
Carlos Cuñado, vestuario La-

boral Gamo que dirige José 
García. A estos dos estupen
dos amigos habrá que agrade
cer que en el 94 los cadetes del 

!placea puedan representar al 
!placea de Alcalá de Henares. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

El cross autonómico se celebra el domingo 20 de febrero en el campus 
Lista de corredores alcalaínos seleccionados 
para el campeonato de la comunidad de Madrid 

La Ciudad Deportiva Municipal y el club AJA han realizado la selección de atletas que for
marán el equipo de Alcalá en el campeonato autonómico de campo a través que se disputa_rá 
el domingo 20 de noviembre en terrenos del campus de la Universidad de Alcalá. Los atletas 
complutenses son los siguientes (Entre paréntesis figura el dorsal que exhibirán en la carrera): 

Juan Antonio del Amo (1), (20), Alvaro García Miguel Montserrat Agudo Vicente 
Pablo Rodríguez Rubio (2), Villar (21), John Williams (41), Lucía Funes Méndez 
Carlos Sarmiento Jiménez (3), Mendoza (22), Angel Alonso ( 42), Virginia Hernández 
Carlos A. Naval Fernández González (23) y Carlos Calvo (43), Ana Díaz Ruiz (44), Ana 
(4), Carlos Castillejo Barrio Barrios (24), será el equipo M. Gómez (45), Pilar Sana(5), Emiliano Ovejero Marcos infantil masculino. Elena Gu- bria (46), Diana García de la 
(6), Alfonso Ornia Arjona (7) de Jacobs (25), Laura More- Calva (47) y Ana l. Ruiz Mae
y Alvaro Casarrubios Lucas na (26), Patricia Vega (27), so (48) será, por último, el (8), será el equipo alevín mas- Aroa Posilio (28), Noelia Gar- equipo cadete femenino. 
culino. Pilar Carrascosa (9), cía Fernández (29), María Sa-
Leticia Muñoz Agüero (10), yago (30), Ana Vanessa Fer-
Ana Castillo Fernández (11), nández (31) y Miriam Segovia 
Marta Cívicos Zurdo (12), (32), será el equipo infantil 
Elisa Munuera Martínez (13), femenino. 
Jennifer Rodríguez Morón 
(14), Laura Huelves Molina 
(15) y Ana Sanz Monzón (16), 
será el equipo alevín femeni-
no. 

Fernando Sanz Torres (17), 
Gabriel Funes Herranz (18), 
Ricardo Senano- Camisón 
(19), Hugo Pineda Cervantes 

Juan P. Barco (33), Alvaro 
Martínez Jimeno (34), José 
Guillén (35), José M. Muñoz 
Moreno (36), Abel Camacho 
(37), Pedro Fernández Muñoz 
(38), Juan M. García Montal
bán (39) y Rubén López Ube
da ( 40), será el equipo alcalaí
no en cadete masculino. 

suFORD en 
Alcalá Motor 
VENTAS: 
e/ teas de San Isidro, 7 -Tlf. : 880 14 15 
TALLER: 
e/. Daoiz Velarde 11-Tlf.: 880 82 15 
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Y o te vi, Antonio, te vi. No 
tengo constancia de haberte 
conocido antes personalmen
te. Mi primera constancia fue 
así, sobre el asfalto, yerto. Yo 
te vi, Antonio, te vi tendido, 
rígido e inerte sobre el raquí
tico y puñetero arcén, a eso de 
las tres del viernes pasado, 
cuando huía a mi refugio de 
Cantabria. Al princjpio sólo 
eras «UD ciclista», ya en mi 
destino descubrí que se trata
ba de un cacho de ciclista co
mo sólo eras tú. Te juro, An
tonio, que nunca hubiera que
rido presenciar tu meta final 
en primera fila. Y sin embar
go te vi. Y sin embargo eras 
tú. 

Hoy eres tú mi razón de es
cribir. Hoy eres tú mi bande
ra, déjame, contra el cruendo 
asedio que sufrimos los ciclis
tas en la ciudad o en la carre
tera. Odian al ciclista. Auto
móviles y bicicletas navega
mos en dos galaxias 'diferen
tes, dos concepciones incluso 
ideológicamente distintas, dos 
elecciones diametralmente 
opuestas, incompatibles, y sin 
embargo condenados ambos a 
marchar por la misma senda. 
Y en ese ayuntamiento vence 
y machaca el más fuerte. Nos 
quieren orillados, margina
dos, en fila india. Si no tene
mos arcén nos lo inventamos, 

Ha hecho falta q~e mue
ra un ciclista de talla mun
dial como Antonio Martín 
V elasco, para que la opinión 
pública española en general 
y madrileña en particular, se 
sensibilice ante la indefen
sión del ciclista en las carre
teras de nuestro país y con
cretamente en las madrile
ñas. 

Con la muerte de Antonio 
Martín Velasco, parece ser 
que han empezado las prisas 
por tomar medidas, pero no 
sólo él se ha dejado la vida 
en el asfalto, sino que mu
chas madres, por desgracia, 
han llorado y lloran la pér
dida de sus hijos. Sin ir más 
lejos tres miembros del Club 
Ciclista !placea perdieron la 
vida trágicamente en las ca
rreteras de nuestra Comuni
dad. Vaya un recuerdo en
trañable para Luis Liébana, 
Casimiro de Pablo y Javier 
Díaz Crespo allí donde 
estén. 

Lo primero que se nos 
ocurre es decir a las autori-
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Antonio Martín 
o el asedio de la bicicleta 

nos quieren ahí, sobre la ban
da blanca y resbaladiza o so
bre la arenilla y la suciedad 
marginal que ellos nos pro
curan. Un tractor sí merece 
un adelantamiento en toda 
regla por el sentido contra
rio. Pero cuatro, ocho, vein
te ciclistas en grupo no va
lemos un tractor. Ni vale
mos lo que un «seatÓn» do
minguero y ocioso. Incluso 
nos citan el Código de la Cir
culación, que está hecho pa
ra ellos, que es el desprecio 
oficial al ciclista. 

Una prueba de este despre
cio oficial son las rejillas o su
mideros de agua que cruzan 
un vial. Los calados están he
chos en el sentido de la direc
ción, de tal forma que para 
evitar que se incruste la rue
da, el ciclista debe acometer
los oblicuamente con el peli
gro consiguiente. Por este mo
tivo, hace años, en la calle del 
Tinte, en una salida neutra
lizada de la Vuelta a España, 
se vino al suelo todo un pelo
tón. Ya se sabe, hay que le
vantarse y seguir. Tú, Anto
nio, sin embargo, no pudiste 
levantarte, yo te vi. 

La flamante entrada de Al
calá por la Puerta de Madrid 
tiene dos carriles de doble di
rección. Un antipático bordi
llo no nos permite ni invertar
nos el arcén, cuando había es
pacio a mansalva para cons
truirlo. Los automovilistas, 
con el Código en la mano, 
quieren los dos carriles para 
ellos. Pitan, graznan, aúllan. 
Veinte ciclistas juntos no va
lemos un carril. 

Sin proponérmelo he pasa
do a hablarte de Alcalá de He
nares. No puedo remediarlo, 
como tú tampoco podías re
mediar el ver en el maillot del 
!placea de tu compañero de 
infortunio Angel Luis Roble
dillo, incluso el día fatídico, 
ese «Alcalá de Henares» lar
go, rotundo, machacón, cuan
do Angel Luis pasaba a en
señarte el culo, a hacerte un 
relevo como todo buen colega. 
La culpa de que te llevaras 
ese «Alcalá de Henares» clava
do en la r~Í:ina es de Robledi
llo, que no cambiaba de 
camisa. 

Hacía un par de semanas, 
¿no sabes?, que este escribien
te había sido amablemente 

Lágrimas en el mundo del ciclismo 
dades que se acuerden de 
que cuando planifiquen una 
carretera piensen que no sólo 
serán utilizadas por vehícu
los a motor, sino que tam
bién circularán por ellas ci
clistas y peatones, por tanto 
las doten de arcenes practi
cables para que circulen és
tos con el mínimo riesgo, ya 
que actualmente, la mayoría 
no tienen arcén y otras que 
lo tienen impracticable, co
sa que se debería solucionar 
y pensar en esto cuando se 
hacen obras de mejoras y 
mantenimiento de éstas. 

Otro punto importante, 
sería la reforma del Código 
de Circulación en este senti
do puesto que la Policía de 
Tráfico pone más interés en 
parar y multar a los ciclistas 
que en protegerlos. El ciclis
ta, el único medio de defen
sa que tienen es circular en 
paralelo para que así los 

automovilistas los divisen a 
mayor distancia y tengan 
tiempo para reducir la velo
cidad y adelantarlos sin ries
gos para éstos porque al fin 
y al cabo, son los que llevan 
todas las de perder en caso 
de accidente. Por eso, desde 
estas líneas, rogamos a la Po
licía de Tráfico que levanten 
la mano cuando vean a ci
clistas circulando en parale
lo y por el contrario que to
men medidas contra los 
automovilistas desaprensi
vos que no sienten el más 
mínimo respeto por la vida 
de estos deportistas. 

Desde aquí pedimos a los 
automovilistas que nos estén 
leyendo, paciencia, com
prensión y respeto cuando se 
encuentren a un grupo de ci
clistas en la carretera. Re
cuerde que puede ser su hi
jo. Ahora bien, si se compor
tan bien con ellos, éstos fa-

invitado por Manuel Gómez 
Cruz, en nombre del Club Ci
clista !placea, para que habla
ra de algo de ciclismo en el ac
to de apertura de la tempora
da. Allí le dije precisamente, 
¿no sabes?, ante los represen
tantes municipales, que la fa
milia ciclista alcalaína tenía 
pendiente la reivindicación de 
la seguridad vial. Y poco an
tes, en la ofrenda floral que el 
Club ciclista hizo en la ermi
ta de la Virgen del V al, patro
na de Alcalá, escribí sobre la 
marcha una breve dedicatoria 
que leyó una niña con voz cla
ra, y que concluía así: «para 
que nos guardes de los peli
gros de la carretera». 

Te lo digo porque yo sé que 
a la vuelta de tu último Tour 
de Francia, nunca mejor di
cho, hiciste una ofr,enda simi
lar a tu Virgen de la Soledad 
de Torrelaguna. Uno no en
tiende de designios celestiales, 
pero nos gusta así, ¿verdad?, 
en esta inevitable tierra de 
María. Y no es para menos 
ante el incesante asedio de los 
egoísmos metalizados de cua
tro ruedas. Ellos no nos 
coprenden. 

A mi regreso de Cantabria 
ya no te vi. Había flores. 

José César AL V AREZ 

cilitarán la circulación y no 
les recriminarán en absolu
to, pero si se dejan la mano 
pegada al claxon, lo único 
que pueden hacer es azorar
les y en el peor de los casos, 
atropellarles. Cumplan pues 
las normas de circulación y 
respeten a los ciclistas que 
también tienen derecho a 
circular y ojalá que la muer
te de Antonio Martín Velas
co sea la última ¡caro precio 
hemos pagado! 

V aya nuestro pésame pa
ra sus padres, hermanos, no
via, familiares, amigos y pa
ra toda la gran familia ciclis
ta en general que además de 
perder a una gran estrella de 
este bello deporte, sobre to
do ha perdido a una gran 
persona. 

Descansa en paz, Anto
nio. 

Sandra ROBLES 
J. Manuel GOMEZ 

Alumnos del 
Club Ciclista !placea 
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Adiós a un amigo 
En estos momentos tan tristes, 

en los que el destino nos ha ju
gado una mala pasada arrancán
donos de un plumazo a una es
trella del ciclismo, pero sobre to
do a un amigo y compañero, 
quiero escribir unas palabras de 
recuerdo y homenaje para esta 
gran persona que fue ANTONIO 
MARTIN VELASCO. 

Fue hace ya bastantes años, 
exactamente en el año 1986, con
tábamos ambos dieciséis años de 
edad, cuando tuve la suerte de 
conocerle. Estábamos en catego
ría Cadete, yo en !placea y él, en 
el club de su Torrelaguna natal, 
el A.D. Torrelaguna. El !placea 
era el dominador aquel año de la 
categoría Cadete, no sólo aquí en 
Madrid, sino en toda España, y 
aquí surgió Antonio, con la faci
lidad que le caracterizaba para 
andar sobre la bicicleta. Siendo 
su primera temporada montan
do en bici , comenzó a ponernos 
las cosas difíciles. Los dos si
guientes años, pasó al Martín Ri
vas de Colmenar Viejo, yo con
tinué en !placea, fue aquí cuan
do vivimos la eclosión de Anto
nio como ciclista, ganó la Vuel
ta a Ibiza y consiguió ser Sub
campeón de España de fondo en 
carretera en la categoría, por de
tfas del que ahora era compañe
ro suyo en Banesto, el navarro 
David García. Este año tuve más 
contacto con Antonio, puesto que 
coincidimos en la selección na
cional en alguna ocasión y prác
ticamente cubrimos el mismo ca
lendario. 

Pero iba a ser al año siguien
te, en 1989 en la categoría de afi
cionados , y en el equipo del Ca
jamadrid, donde iba a tener ya 
un contacto diario con él. Ambos 
fichamos por el equipo de Este
ban Fernández, y conviví con él 
hasta el año 1992 que fue el año 
de su paso a la categoría profe
sional. Fue a lo largo de estos tres 
años , cuando tuve la gran suerte 
de intimar con Antonio y cono
cer a Gema, su novia y por cier
to una gran chica. En este tiem
po pude admirar sus grandes 
cualidades humanas, puesto que 
las atléticas saltaban a la vista. 

Antonio era un gran corredor 
ciclista, seguramente, que como 
tanto se ha dicho, el futuro del ci
clismo español pasaba por sus 
manos, sin desmerecer a otros jó
venes corredores, pero él era un 
ganador potencial del Tour de 
Francia, los que realmente le co
nocíamos podemos asegurarlo , 
pero Antonio era ante todo y so
bre todo , una gran persona, una 
persona irrepetible, introv~rti-
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Selección de Madrid Amateur para el Campeonato de España de Fondo en Carretera del año 1991 en 
Santander. De izquierda a derecha, fila de arriba: Félix García Casas, Javier Díaz, Ignacio Duque, Víctor 
Gómez, Antonio Vargas, David Plaza, ANTONIO MARTIN, Antonio Blanco (mecánico). Ahajo: Juan 
C. Vicario, Esteban Fernández (director de Cajamadrid) y Ramón Garrido (seleccionador de Madrid). 
do, poco hablador, pero con un 
corazón más grande que el ca
mión que le mató. Antonio, en su 
época amateur fue un ganador 
nato, pero sin la avaricia que 
han tenido otros grandes corre
dores; sabía cuando tenía que 
«levantar un poco el pie» para 
dejar ganar a un compañero, sa
bía dejarse la piel en la carrete
ra para defender el liderato o las 
posibilidades de cualquiera de 
sus compañeros, de eso pueden 
dar fe todos los ex-cajamadrid de 
aquella época, como David Pla-

za, Ignacio Duque, Félix García 
Casas y yo mismo. 

Por todo esto he querido dedi
carle este pequeño homenaje, pa
ra que la gente conozca un poco 
más quien era este gran cam
peón, y sepan de las grandes cua
lidades humanas que atesoraba y 
de su gran humildad, puesto que 
el talento atlético ya lo demostra
ba día a día, aunque por una ju
garreta del destino no. le vamos 
a ver dándonos su verdadera me
dida que todavía estaba por 
llegar. 

Desde aquí quiero expresar mi 
profundo pesar y solidaridad a 
sus padres, a toda su familia, a 
todos sus amigos y a los que co
mo yo le apreciaban, pero sobre 
todo a Gema su novia, que posi
blemente, sea la que peor lo está 
pasando. Descanse en paz Anto
nio Martín. 
Víctor M. GOMEZ GUTIEREZ 

Corredor amateur del 
Otero-Fuenlabrada 

y compañero durante tres 
años en el Cajamadrid 

de Antonio Martín Velasco 

Dura golpe para el ciclismo español 
Cuando la temporada ciclista no ha hecho más que empezar y cuando la Challenge a Mallorca y Ruta 

del Sol abrían fuego, un duro golpe tambaleó a la afición ciclista española. El más firme candidato al 
relevo de Miguel lnduráin, Antonio Martín Velasco, el joven corredor de Torrelaguna, se preparaba 
meticulosamente pues sabía que el 94 iba a ser decisivo para él. (Por Manuel GOMEZ CRUZ) 

Como hombre responsable y 
sabedor de que muchas miradas 
estaban puestas en él, marchó a 
entrenar y cuando había inicia
do los primeros kilómetros que 
como siempre cubría en torno a 
la Sierra Norte y con compañe
ros del entorno , el pasado vier
nes día 11 a las 14 '30 horas An
tonio, en compañía de Angel 
Luis Robledillo un ex-Iplacea, 
regresaban de cumplir una jor
nada más de entrenamiento en
tre Venturada y Torrelaguna. 
Iban los dos corredores aparea
dos hablando de mil cosas , ilu
siones y proyectos y sueños po
sibles , y un vehículos les abordó 
por detrás y como si se tratara de 
un ataque por sorpresa al bueno 
de Antonio. Que pocas veces le 

sorprendía, pues olía los dema
rrajes , saltaba a la rueda de los 
adversarios con poderío y frial
dad de aquel que hace algo im
portante, cayó al asfalto con un 
golpe muy fuerte en la cabeza 
que le dejó sin vida en el acto. 

Recuerdo hoy su época de ju
venil en el equipo Martín Rivas 
que a los !placeas les dio mucha 
lata. Más tarde, como aficiona
do en el Cajamadrid, fue un pun
tal importantísimo del equipo de 
Esteban, así un día oí decir a Es
teban: «Como Antonio ya no 
quedan, ése es un corredor que 
salta de un grupo a otro en un 
santiamén». 

Un corredor que en el pasado 
Tour de Francia demostró ser el 
mejor corredor joven y décimo 

clasificado. ¡Qué hubiera hecho 
Antonio en los próximos años! A 
buen seguro y si no surge otro 
Antonio Martín, cuando al «gi
gante» de Villaba le baje el repri
se , nos daremos cuenta de lo que 
el ciclismo español ha perdido el 
pasado día 11. 

Descanse en paz y que la vida 
de este gran chaval sirva para 
que de hoy en adelante cuando 
nos sentemos al volante de nues
tros coches veamos a los ciclistas 
como lo que son, la carrocería de 
un chasis que se llama bicicleta 
y que en los contratiempos con 
nuestros enemigos, los coches, los 
que se abollan no son ellos sino 
los Antonio Martín. 

Antonio no estás solo , lucha
remos por tu causa. 
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La candidatura ha superado ya las doscientas firmas 

José María Benedicto apuesta fuerte por volver 
a ser presidente de la RSD Alcalá 
El candidato nos cuenta sus líneas programáticas 

La candidatura encabezada por José María Benedicto recogió firmas para poder concurrir a las elec
ciones convocadas en el seno de la RSD Alcalá. Durante toda la semana los miembros de la candidatu
ra están recogiendo las firmas, pero el plato fuerte de la recogida fue el domingo en él estadio munici
pal del Val, durante la celebración del partido entre el Alcalá y el Alcorcón. José María Benedicto ha 
conseguido ya más de 200 firmas, lo que prácticamente ya le conf':a.rma como candidato a la presiden
cia, puesto que ha superado el número exigido por los estatutos, es decir, el diez por ciento de la masa 
social de la RSD Alcalá. José María Benedicto se peñtla como el próximo presidente de la Deportiva, 
ya que por el momento no hay ninguna otra candidatura y ni siquiera se prevé que se vaya a presentar, 
ya que no ha habido más movimiento que el emprendido por Benedicto y los miembros de su candidatura. 

José María Benedicto Barco 
tiene 57 años de edad; está casa
do y es padre de 5 hijos. Es audi
tor interno y trabaja en el Insti
tuto Municipal de Deportes de 
Madrid. Su padre ya fue presi
dente del Alcalá hace unos 40 
años: «Fue el primer presidente, 
que yo recuerde, que subió al Al
calá a tercera división en una ca
tegoría que no tenía nada que 
ver. En aquella época había un 
gran equipo. Ahora la tercera di
visión es una categoría descafei
nada pero en aquella época jugá
bamos contra equipos como el 
Extremadura, el Cacereño, el 
Portuen:ie, etc». 

José María Benedicto Barco 
reconoce que jugó al fútbol: «Ju
gué poco y no muy bien en los ju
veniles de la RSD Alcalá con 
Eduardo Chicharro, el que vaco
mo secretario técnico en nuestra 
junta directiva en caso de ser ele
gida. Recuerdo que Eduardo 
Chicharro marchó al Plus Ultra 
y luego jugó en el Pontevedra en 
primera división. Mi padre, que 
era un hombre tremendamente 
severo, quería que estudiara y 
que me dejara de historias de fút
bol». 

Benedicto agotó un mandato 
como presidente del Alcalá des
de 1978 hasta 1982. Anterior
mente había sido presidente del 
Henares, por aquella época filial 
del Alcalá. Era la época de Ra
fael de Madariaga como presi
dente de la Deportiva. 

Los movimientos que se pro
dujeron semanas atrás por parte 
de algunos socios para poner una 
moción de censura a la directiva 
de Luis Fernández Ríos fueron el 
inicio de la idea de Benedicto de 
presentar candidatura en el caso 
de que prosperara la moción o de 
que Fernández Ríos convocara 
elecciones: «Por ética, yo no doy 
un voto de censura, lo mismo 
que no hablo de ningún presi
dente de la RSD Alcalá. Pero 
viendo la situación de deterioro 
y la posibilidad de que triunfa-
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ra la moción de censura o de que 
don Luis Fernández Ríos convo
cara elecciones, decidimos for
mar una candidatura un grupo 
de amigos. Pensamos que la per
sona idónea para ocupar la pre
sidencia era Francisco Encinas, 
el expresidente del Rayo Valle
cano, por su entidad como hom
bre de fútbol, su preparación y 
por muchas cosas. Pero no pudo 
ser porque Francisco Encinas 
tiene seis meses de antigüedad 
como socio y los estatutos hablan 
de un año de antigüedad para 
ocupar la presidencia. Pero co
mo entre Francisco Encinas y yo 
existe más que amistad desde ha
ce muchos años, no hubo ningún 
problema para que yo encabeza
ra la candidatura, de lo cual me 
siento honrado, ya que va gente 
de una gran valía profesional». 

«Francisco Encinas no viene 
con la bolsa de millones 
cargada a la espalda» 

Así pues, todos en la candida
tura señalan a Francisco Encinas 
como el hombre fuerte de la lista 
presentada: «Eso no quiere decir 
que vaya a venir con la bolsa de 
millones cargada a la espalda. 
Nosotros pensamos que el Alca-

lá será lo que los socios queramos 
que sea, es decir, que nadie se 
crea que por el hecho de haber 
una buena candidatura, así lo 
entiendo yo, los problemas están 
resueltos. Los problemas los re
solveremos entre toda la masa so
cial, apoyando a una buena can
didatura. Si nosotros nos empe
ñamos en hacer una serie de co
sas y nada más que hay tres so
cios, poco podemos hacer». 

Benedicto señaló que Francis
co Encinas «viene con una gran 
ilusión de salvar al Alcalá, de 
áyudar y colaborar con sus ami
gos. Esta entidad tiene más de se
senta años de historia y ha teni
do un gran prestigio que nosotros 
queremos recuperar. Francisco 
Encinas viene con la mejor ilu
sión acompañado de un montón 
de personas que van a estar en 
todo momento dando el do de 
pecho». 

Las líneas programáticas de la 
candidatura de Benedicto pasan 
por conocer realmente el estado 
económico de la RSD Alcalá. Pe
ro hay otra serie de cosas que Be
nedicto quiere atender en cortí
simo plazo como prioritarias: 
«Lo primero es recuperar la ima
gen y la credibilidad del Alcalá, 
que pueda estar en la categoría 
que esté pero con dignidad. Se 

puede perder la categoría, pero 
jamás la dignidad y hoy la tiene 
por los suelos. Para ello hay que 
ponerse en contacto con el ayun
tamiento, decirles que estamos 
ahí por servir a la sociedad y que 
colaboren. Pero nosotros no va
mos a pedir dinero al ayunta
miento, vamos a pedir colabora
ción; si nos dan dinero, miel so
bre hojuelas, pero el dinero que
da en un segundo término com
parado con otras cosas que el 
ayuntamiento puede hacer por la 
RSD Alcalá». 

Benedicto señaló que «parale
lamente tenemos que ponernos 
en contacto con otras institucio
nes como la Sociedad de Condue
ños y la universidad para solu
cionar el tema de la sede social. 
Tenemos que hacer lo humana
mente posible por llegar a un 
acuerdo beneficioso para ambas 
partes. También tenemos que se
guir manteniendo los contactos 
con la Federación Española de 
Fútbol y con la Madrileña, así 
como con los clubes de primera 
división de nuestro entorno y los 
de otras categorías, sin olvidar a 
los clubes de Alcalá». 

Hace falta dinero 
Pero para todo esto es necesa

rio tener liquidez económica. 
Baste sólo pensar que el Alcalá no 
tiene ni siquiera teléfono: «Hom
bre, está claro que lo primero 
que hay que hacer es que, si ha
ce falta poner 25.000 pesetas pa
ra enganchar el teléfono, poner
las. Y entramos con ello en el 
problema de la deuda. Es básico 
saber cuál es la deuda que tene
mos, aunque sabemos que la par
te más importante es con Ha
cienda y con la Seguridad Social , 
así es que nos vamos a poner en 
contacto con estas instituciones 
con el fin de que frenen los inte
reses haciéndoles ver que, si si
gue así la cuestión, la RSD Alca
lá desaparecería y no cobrarían 
lo que se les debe». 

Benedicto habló de poner en 
marcha urgentemente el bingo de 
la RSD Alcalá: «Para ello hay 
que tener con Hacienda un con
tacto para que nos dejen respirar 
y pueda acordarse un plan de 
amortización de la deuda». 

Aparte de los ingresos de so
cios y taquillaje, la RSD Alcalá 
tiene que tener muy claro, según 
Benedicto, que la base funda
mental para su salvación son los 
llamados recursos atípicos: 
«sponsorización», publicidad en 
el campo y mejor aprovecha
miento del estadio del V al, etc: 
«Es ahí donde queremos volcar
nos para ver si somos capaces de 
amortizar la deuda y que la so
ciedad vaya sacando la cabeza». 
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José María Benedicto con Miguel Marcén, que va en su candidatura 
Y por último Benedicto asegu

ra que Francisco Encinas, y no 
sólo él, sino también otros hom
bres que van en la candidatura, 
«estarán dispuestos a aportar al
go de dinero. Yo tengo muy cla
ro que no quiero que la gente que 
está en mi candidatura aporte un 
duro al Alcalá. Si en un momen
to determinado alguien aporta 
algo, en su momento, cuando se 
pueda, lo recuperará. Es un 
error que quien vaya en una jun
ta directiva tiene que aportar di
nero. Lo que hay que hacer es 
trabajar. Lo que es importante es 
que la mayoría de- los hombres 
que van en la candidatura son 
empresarios y entienden la socie
dad como una empresa». 

Balance de su época anterior 
como presidente 

Una de las críticas que realizó 
Fernández Ríos sobre Benedicto 
es que en sus cuatro años como 
presidente ya dejó una deuda a 
la RSD Alcalá, algo que matizó 
el ahora candidato: «Yo cogí al 
Alcalá con 3 millones de déficit 
y lo dejé con 12 millones de deu
da. En mi mandato hubo un des
fase de 9 millones de pesetas. Pe
ro yo creé patrimonio como ju
gadores entre los que se vendie
ron a Baldo y Carrasco al Gra
nada obteniéndose entonces 8'5 
millones que percibió Juan Car
los de la Fuente Sabater, mi su
cesor en la presidencia. Además 
invertí en infraestructuras tanto 
en el domicilio social como en el 
campo, todo ello por valor de 6 
millones de pesetas. Por ejemplo 
e hizo el túnel de vestuarios, los 
ropios vestuarios, el botiquín, 

a sala de prensa, la sala de lava
º de ropa y se pusieron las va
as , entre otras cosas», es decir, 
ejé patrimonio». Pero además 
ejé un bingo puesto, como úni-
0 patrimonio que tenía la RSD 

calá. En el momento en el que 
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me fui de presidente generaba 
unos ingresos de unas 850.000 
pesetas libres mensuales. A todo 
ello le añadimos, que se celebra
ron las bodas de oro de la socie
dad y que el equipo quedó en se
gunda B». 

Benedicto señaló: «Pensamos 
seguir con la escuela de fútbol, 
aunque habrá alguna reestructu
ración. Trataremos de aprove
char al máximo la cantera, que 
sigan saliendo chavales. En lo 
deportivo estamos a expensas de 
que se produzca o no reestructu
ración del fútbol. En cualquier 
caso tendremos tiempo para ha
cer una planificación y un traba
jo, estemos en tercera división o 
en el pozo de la regional prefe
rente. Nosotros pensamos que 
hay que mezclar gente de la can
tera con gente experimentada». 

La junta directiva que prepa
ra es la siguiente: Presidente, Jo
sé María Benedicto; director ge
neral, Francisco Encinas; vice
presidente 1 °, Antonio Pérez Po
rras; vicepresidente 2°, José An
tonio Sánchez Bayton; secretaría 
general, José Luis Benedicto; te
sorero, José Luis Blanco Plane
lles; asesor jurídico, Carlos Cas
tro; administración, Serafín Vi
ves Sard; secretaría técnica, 
Eduardo Chicharro, José Barre
ro (adjunto) y José María Pro
vencio (adjunto); relaciones pú
blicas, Miguel Marcén; jefe de 
personal, José Luis Chinarro; je
fe de material, Jesús Martínez; 
delegados de equipos, José Luis 
Chinarro y Angel García; dele
gado de peñas, Pedro López. 

La candidatura está formada 
por José María Benedicto (pre
sidente), José Antonio Sánchez 
Bayton (vicepresidente), José 
Luis Benedicto (secretario), Jo
sé Luis Blanco (tesorero), y 
Eduardo Chicharro, José Luis 
Chinarro, José María Provencio 
y Miguel Marcén como vocales. 
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Ahora el objetivo es vencer al Barcelona 
en el Palau Blaugrana 

21·22, impresionante victoria del 
Juventud Alcalá ante el Teka que 
le consolida en la segunda plaza 

RESULTADO: GD. Teka de Santander, 21; Club Juventud Alcalá, 
22 (9-10 en el descanso). 

TEKA: Matts Olsson, Reñones (1), Yakimovich (2), Duishebaev (6), 
Luisón García (1), Villaldea (5, cuatro de penalti) y Urdiales, ~n el 
equipo inicial. También jugaron Rombrados, Melo (5), Rekondo, Ca
banas (l) y Femández. 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Juan Campos (2), Oleg Lvov (5), 
Dimitri Karlov (6, uno de penalti), Miguel Angel (1), Andrei Barbas
hinski (l) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugó 
Osear Luis (5). 

ARBITROS: Francisco y Vizcaíno. 
INCIDENCIAS: Pabellón de la Albericia, de Santander. Presen

ciaron el partido unos 1.300 espectadores que al ímal mostraron de
saprobación por la marcha del equipo cántabro. 

El deporte alcalaíno, los afi
cionados complutenses, deben 
saborear el momento porque 
bien merece la pena. El Juven
tud Alcalá está haciendo historia 
en una trayectoria francamente 
impresionante. Con un único lu
nar por la doble derrota ante el 
Barcelona, derrotas que vinieron 
con inestimables ayudas arbitra
les a los catalanes tanto en la eli
minatoria de la copa Asobal co
mo en el partido liguero, el Ju
ventud Alcalá está viviendo los 
mejores momentos de su histo
ria. 

Esta vez ha sido el Teka, con 
uno de los presupuestos más al
tos de la categoría, con partici
pación en liga europea y en una 
ciudad que vive volcada con el 
balonmano, el que ha mordido el 
polvo ante un Juventud Alcalá 
que está siendo un rival temible 
para cualquier equipo. El equi
po de Manolo Laguna volvió a 
cuajar una brillantísima actua
ción para imponerse de principio 
a fin a un rival que a pesar de no 
estar en las mejores condiciones, 
es incuestionable que tiene un 
potencial grandísimo y que en 
cualquier momento puede 
reaccionar . 

La clave del encuentro ante el 
equipo cántabro hay que buscar
la en saber mantener el tipo en 
un p~imer tiempo muy igualado 
para luego en la reanudación 
conseguir un parcial de 6-0 que 
puso a los alcalaínos con una 
ventaja de siete goles que propor
cionaban tranquilidad. 

Luego, a falta de un cuarto de 
hora, los cántabros reaccionaron 
con todo su potencial y sí, pusie-

ron en dificultades a un Juven
tud Alcalá que vio cómo su ven
taja se perdía. Pero el equipo de 
Manolo Laguna no está para sor
presas, para dejarse escapar una 
buena oportunidad. El Juventud 
Alcalá volvió a mantener el tipo 
ante el espoleado Teka. El equi
po santanderino fue incapaz de 
inquietar mucho más a su rival 
que supo acabar el partido sin 
que el Teka metiera la presión de 
ponerse por delante en el 
marcador. 

El Juventud Alcalá volvió a 
hacer un excelente partido, des
tacando en todas sus líneas. Ma
nolo volvió a ser providencial en 
la meta. La defensa estuvo ajus
tada alejando totalmente el fan
tasma de aquellos primeros en
cuentros en los que la línea de 
contención hacía aguas. El siste
ma de ataque volvió a estar bri
llante comandado por el director 
de orquesta Dimitri Karlov. 

El sábado el Juventud Alcalá 
volverá a jugar fuera y lo hará 
ante el Barcelona en el Palau 
Blaugrana. Por de pronto hay 
que destacar la victoria que en la 
jornada anterior . consiguió el 
equipo de V alero Ribera ante el 
Granollers. Eso sí, habrá que es
tar atento al arbitraje , siempre 
favorable a los catalanes en los 
dos encuentros disputados ante el 
Juventud Alcalá. De lo que no 
cabe ninguna duda es de que el 
dulce momento en el que se en
cuentran los complutenses les va 
a seguir espoleando y eso puede 
ser muy peligroso para un Bar
celona que a buen seguro habrá 
de emplearse a fondo. 
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El equipo masculino de 2ª división entra 
en un bache de juego que hace peligrar 
su clasificación para la fase de ascenso 

El actual campeón de España, 
el c.v. Vallehermoso, cae 
derrotado ante el c.v. Alcalá 

RESULTADOS: 2ª división masculina: A.D. Estrecho 3 - C.V. Al
calá, O; juvenil masculino: C.V. Alcalá, 3 - C.V. Coslada Valleher
moso, 2; Juvenil femenino: C.V. Alcalá, 3 - C.V. Móstoles, O; Cadete 
femenino: C.V. Alcalá, 3 - C.M. Leganés, O¡ Infantil masculino: C.V. 
Alcalá, 3 -A.D. Estrecho A, l; Infantil femenino: Ardoz Rosa Luxem
burgo, O - C.V. Alcalá, 3. 

2ª División masculina: 
A.D. Estrecho, 3 - C.V. Alca
lá, o. 

Los Seniors están sufriendo 
un bajón en su nivel de juego 
y los resultados que están ob
teniendo al inicio de la fase 
final de la liga no son los 
que los aficionados esperaban. 
El juego que están desarro
llando está muy lejos del 
que llevaron a cabo en la pri
mera fase, que les permitió 
proclamarse campeones de su 
grupo. 

Este fin de semana tienen 
la oportunidad de superar es
ta crisis ante el C.V. 1 plahe
nares. 

Juvenil masculino: C.V. 
Alcalá, 3 - C.V. Coslada Va
llehermoso, 2 (9-15 , _ 7-15, 
15-10, 15-6, 15-9). 

Partido de gran nivel el 
que disputaron dos de los 
mejores equipos de la presen
te temporada. Los alcalaínos 
empezaron demasiado relaja
dos y eso les llevó a perder los 
dos primeros sets, pero los 
ánimos de una afición que 
animó a su equipo como nun
ca y una reacción fruto de la 
rabia de verse por debajo en 
el marcador, hizo que los al
calaínos se hicieran de mane
ra clara con los tres siguien
tes sets. 

El actual Campeón de Es
paña caía derrotado , cum
pliéndose de esta forma un 
nuevo objetivo del C .V. 
Alcalá. 

Juvenil femenino: C .V. Al
calá , 3 - C.V. Móstoles, O 
(17-15 , 15-4, 15-6). 

Las juveniles obtuvieron 
un importante resultado en la 
última jornada de la primera 
vuelta de la Fase Final de la 
Liga. En un partido en el que 
las alcalaínas fueron muy su-
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periores, el equipo del C.V. 
Alcalá consiguió llevarse los 
dos puntos que le sitúan en la 
segunda posición de la clasi
ficación. 

Cadete femenino: C.V. Al
calá, 3 - C.M. Leganés, O 

Con este resultado las chi
cas de Angel renuevan es
peranzas y las permite comen
zar la segunda vuelta de la fa
se final con más ánimo y 
fuerza. 

Aunque en estos momentos 
las cadetes ocupan una posi
ción retrasada en la tabla, tie
nen posibilidades de clasifica
ción si realizan un buen final 
de liga. 

Infantil masculino: C.V. 
Alcalá, 3 - A.D. Estrecho A, 1. 

Después del descuido de 
la semana pasada los chicos 
de «Chepi» han sabido re
ponerse y vencieron sin ex
cesivos problemas al A.D. 
Estrecho A. En estos mo
mentos los infantiles ocupan 
el tercer puesto de la clasifi
cación. 

Infantil femenino: Ardoz 
Rosa Luxemburgo, O - C.V. 
Alcalá, 3. 

Las chicas de Carlos es
tán imparables. El sábado 
volvieron a vencer, esta vez 
al equipo de la localidad ve
cina de Torrejón. Las in
fantiles realizan un juego 
sencillo, pero muy técnico , 
que las está danto muy buen 
resultado. 

En estos momentos ocupan 
el segundo lugar de la clasifi
cación. 

Los partidos de los equipos 
2 ª División femenino y el ca
dete masculino fueron aplaza
dos. 

L.L. 

El Juventud distinguió a dos de sus empleados 
El Club Juventud Alcalá distinguió a dos de sus empleados con

cediéndoles la isignia de plata del Club, que les fue impuesta en el 
deséanso del partido entre el equipo alcalaíno de baloncesto y el 
Montehuelva por directivos del club. 

Laurentino Vara y José 
María Escribano ya trabaja
ban en el pabellón Ruiz de 
Velasco para el CD Cajama
drid y continúan haciéndolo 
para el Club Juventud Alca
lá. El deporte también tiene 
una imagen que no se ve, pe
ro sin ella sería difícil eue 

pudiera existir. Por eso el Ju
ventud Alcalá ha querido ho
menajear a estos empleados 
como ya homenajeó a jugado
res de fútbol como Míchel y 
Butragueño, o a políticos co
mo el delegado del gobierno 
en Madrid, Arsenio Lope 
Huerta. 

PUERTA de Madrid 



La tensión va subiendo a medida que la luga va avanzando 

una noticia que nas praduc' una gran alegría 
Para todo el mundo del deporte y alcalaínos en general ha sido de gran alegria la noticia aparecida 

en este semanario PUERTA DE MADRID, y más para los clubes que no somos tan importantes ni los 
mejores de Madrid, modestos pero que luchamos para que todos los alcalaínos hagan deporte sin enca
recerlo haciendo la misma política por ejemplo que la Federación Madrileña de Voleibol, que no ha 
subido prácticamente un duro, e intentamos modestamente estar donde están estos clubes, con mu
chos sacrificios pero honradamente. 

Sin embargo, todos los clu
bes que practicamos el depor
te en estas instalaciones tene
mos una profunda angustia y 
es, señor concejal, no poder 
seguir utilizándola como lo es
tamos haciendo hasta ahora, 
pues muchos de los deportis
tas de estos clubes son alum
nos del CEI. Al mismo tiem
po estos clubes intentan man
tenerlas, cuidándolas, mi
mándolas y mejorándolas en 
nuestras medidas como hace
mos ahora y tengamos que ir
nos cerrando la tienda porque 
el trabajo de esos chicos y chi
cas no dé lo suficiente para 
poder pagarlas o se convierta 
en monopolio de algún club. 
Muchas gracias Sr. Alcalde, 
de todos los que nos conside
ramos como usted deportistas 
por la restauración de estas 
instalaciones. 

A medida que la liga va 
avanzando, ésta va subiendo 
de tensión y calidad y ello lle
va consigo mayor nivel. 

Magníficos partidos los ju
gados por las cadetes y los sé
nior en sus correspondientes 
enfrentamientos al G.V. l. y 
a Salesianos de Atocha respec
tivamente, a los que vencie
ron con comodidad. 

El sáJ?ado por la mañana se 
desplazaron hasta el polide
portivo Las Minas las cadetes 
del Iplahenares para enfren
tarse a las propietarias de la 
cancha en la que le hablaron 
de tú, pues las del Iplahena
res pusieron en su juego la es
pontaneidad, la vistosidad y 
esa chispa que quizás le falta
ra en otra época, pues ahora 
gana los partidos entusias
mando a todos aquellos que 
las siguen. 

En la primera manga las al
calaínas salieron un poco ner
viosas y quizás un poco fuera 
del partido, sin la suficiente 
concentración, lo que hizo 
que la cedieran por el tanteo 
de 15-8. 

En la segunda manga, espo
leadas por esta derrota y con 
la mentalidad de ganadoras, 
saltaron a la cancha y pusie
ron una gran defensa muy po
tente en la búsqueda de pases, 
de fintas y remates, lo que tra
jo consigo que al final de este 
set se quedara en blanco el 
marcador de las carabanche
leras, terminando con el resul
tado de 0-15. 

En la tercera manga, las del 
Iplahenares siguieron luchan
do con una buena circulación 
del balón , lo que hizo que se 
hicieran con él con el mismo 
resultado, y así fue en el cuar
to y definitivo set, terminan
do estos dos con el mismo re
sultado de 8-15. 

Al final del encuentro el re
sultado fue de 1-3 (15-8, 0-15, 
8-15, 8-15). 

G. V. Y.: González , Calvo, 
Domingo, Carrasco, Marín, 
Alvarado, Del Angel, Izquier
do, Yonas, Hernández, Do
mingo Rubiales. 

C.V. Iplahenares N.S. Val: 
Navarro, Escalona, Bachiller, 
Campos, Antolínez, Lorente, 
Martínez, Pascual. 

El sábado y a la seis y trein
ta daba comienzo el encuen
tro entre el Iplahenares y Sa
lesianos de Atocha. Partido 
emocionantísimo y de un gran 
nivel el jugado por los locales, 
que en ningún momento se 
descompusieron aunque em-

pezaron un poco titubeantes 
de juego hasta que cogieron 
los mandos del encuentro , en 
el que jugaron con alegría y 
con una gran brillantez y en 
el que se ve cómo en las cade
tes, cada vez más maduras y 
con aspiraciones, pero luchan
do partido tras partido, pues 
la meta es muy difícil y no se 
regala nada para alcanzarla. 

El primer set fue quizás el 
peor jugado, pues tuvieron 
que levantar un tres cero, pe
ro esto se corrigió rápidamen
te con una llamada al orden 
desde el banquillo del Sr. Vi
llar tras la que rápidamente 
aquello se convirtió en orden 
y equilibrio terminando 15-8. 

En el segundo set , con unos 
buenos inicios del lplahena
res, disiparon cualquier áto
mo de duda. Y a en las gradas 
todo el mundo estaba más 
pendiente del marcador que 
del juego, pues quizás fuera el 
mejor set. Aquello, a medida 
que el balón seguía volando y 
subía, se masticaba la trage
dia pues llegó a haber en el 
marcador un 14-0, pero tras 
un tiempo muerto aquello 
acabó en un 15-4. 

En el tercero y definitivo 
set los del Iplahenares seguían 
luchando y jugando con orden 
y disciplina y una gran con
centración; quizás haya sido 
el mejor partido jugado por 
los alcalaínos esta temporada, 
terminando 15-7. 

Al final el resultado fue de 
3-0. 

C.V. Iplahenares: Piquet, 
Bonache, Morales, Allue, E x
pósito, Rivero, Pablos, De 
Lucas, Morales F. Entrena
dor: Villar. 

VEHICULOS NUEV DEOCASION 
-TODAS LAS MARCAS Y MODELOS-

1 DISPONEMOS DE TALLERES PROPIOS 1 

Todos nuestros vehículos garantizados FINANClACION 
CON O SIN ENTRADA 

AUTOMOVILES Y TALLERES R. RODRICUEZ 
Via Complutense, 117 <Polig. ALCALA I, Nave 106>. Telf.: 882 42 78. 883 08 78. ALCALA 

PUERTA de Madrid • 

Los juveniles del Iplahena
res, muy mermados por las le
siones y las enfermedades, 
fueron vencidos por el Alcor
cón en un encuentro en el que 
los alcalaínos lucharon pero 
no dieron la talla que tienen. 
No pudieron con las fintas de 
los visitantes aunque pusieron 
todo el máximo interés para 
que la derrota no fuera muy 
abultada. 

El C.V. lplahenares 
es más antiguo 
que el Alcalá, 
según consta en acta 
que se puede comprobar 

Y o quisiera terminar esta 
crónica, señor Director de 
PUERTA DE MADRID, di
ciendo que soy uno de los es
pañolitos a los que les hicie
ron aprender los reyes godos 
y que, si le digo la verdad, me 
fallaron dos recordándolos el 
lunes. Y en ciencias me ense
ñaron a diferenciar las chu
rras de las merinas, pero nun
ca me hicieron aprender los 
clubes que tuvieron CON
TRATO con nuestra ciudad 
deportiva para las enseñanzas 
en escuelas deportivas muni
cipales, que fue lo que tuvie
ron en común el C.D. !placea 
C.V. Salesianos de Antocha, 
A.D. D. Bosco y en la actua
lidad el C.V. Alcalá, pero que 
nunca cambiaron de nombre 
y sí los contratados. 

Espero que esto aclare unos 
conceptos vertidos en este 
prestigioso semanario que ya 
lo considero mío y perdóne
me, pero ésta será la última 
vez que entre en esta polémi
ca, porque un club, una socie
dad, etc., es sociedad o es club 
cuando se hace el acta funda
cional y se inscribe. 

El C.V. Alcalá está inscri
to en el Registro de Asociacio
nes Deportivas de la Comuni
dad de Madrid con el núme
ro 2.861 de fecha 23.09.91 y, 
por tanto , esto demuestra que 
es el club más moderno , se 
empeñe quien se empeñe, que 
los otros clubes. 

Y para que conste , señor 
Director, le adjunto a esta 
crónica un acta del comité de 
apelación de la Federación 
Nacional de Voleibol y la co
pia del acta fundacional del 
C.V. Iplahenares . 

JUMOLIN 

19 de febrero de 1994 
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C/ Marqués Alonso Martínez, 3 
(frente Plaza de Toros) 

FEBRERO 15% DESCUENTO 
EN LAMPARAS DE CRISTAL STRASS WAROSKY 

GRATIS UNA LINTERNA SUPERVIVENCIA con 

en 

la presentación de este anuncio 
Distinguidos clientes y amigos: 

Lámparas Artiluz se complace en presentarles sus últimas 
creaciones en lámparas de cristal strass Swarovski con un con
tenido de plomo del 30%, perfecto tallado y .pulido y mate
riales nobles como el latón y el oro de 24 kilates. 

Todo esto nos permite estar iluminando miles de ambien
tes y hogares día a día y crecer con entusiasmo para poder 
seguir ofreciéndoles el mayor servicio y calidad al menor pre
cio posible, haciendo que sus deseos, se conviertan en realidad. 

~ . .. ·,-. N D 1 EN CALIDAD Garantía 5 años 
con certificado 

ND·· .. 1· EN va· 1· IEDAD Más de 10.000 artículos 
en 900 m/2 de exposición 

N º .. ' t .E-N' ,. R. ECIO Si encuentra algún artículo más 
barato le hacemos un 5 o/o Dto. 
sobre el precio que Vd. haya visto. 

FABRICACION PROPIA 

·RTl LlJZ 
en en 

e/ Marqués de Alonso Martínez, 3 
(junto plaza de toros) - Telf.: 888 74 13 

28805 ALCALA DE HENARES 

e/ Madrid, 32 
Telf.: 677 21 76 - Fax: 656 43 78 
28850 TORREJON DE ARDOZ 

e/ José Alix y Alix, 16-3 
Telf.: 669 55 58 

28830 S. FERNANDO DE HENARES 


